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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

La rendición de cuentas es crucial para la integridad y el buen funcionamiento de cualquier sistema 
democrático: Marcela Guerra Castillo.-  Al concluir la comparecencia del titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Marcela Guerra, señaló que “la rendición de cuentas es crucial para la integridad y el 
buen funcionamiento de cualquier sistema democrático, toda vez que ayuda a prevenir abusos de 
poder, prevenir corrupción y mala gestión, fomentando la confianza en las instituciones y las 
personas que las dirigen, materializando de forma fundamental los objetivos planteados en materia 
económica para nuestra nación”. Agregó que “Ramírez de la O, compareció ante esta representación 
en cumplimiento al mandato constitucional para dar cuenta del Quinto Informe de Gobierno en 
materia económica, así como del Paquete Fiscal para el Ejercicio 2024”. [TALLA POLÍTICA]  

Se confrontan diputados del PRI y Morena por Paquete Económico.- Durante la comparecencia del 
secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, diputados del PRI y de Morena se 
confrontaron por los recortes que el gobierno federal realizó a los sectores de salud y al campo en el 
Paquete Económico 2024. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, tuvo que dictar un 
receso para que los ánimos se calmaran. [EL SIGLO DE DURANGO] [EL INFORMADOR] [VANGUARDIA] 
[EL FINANCIERO] [EL UNIVERSAL] [EL HERALDO DE MÉXICO] [QUADRATÍN] [LA SILLA ROTA] [VERDAD] 
[MILENIO] [REFORMA] [JORNADA] [REFORMA]  

PAN presentará iniciativa para que Poderes Legislativo y Judicial no sean excluidos por Ejecutivo.- 
Después de que las titulares del Congreso de la Unión, Marcela Guerra y del Poder Judicial, la ministra 
Norma Piña, no fueron invitadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador a las celebraciones 
por las fiestas patrias, la legisladora panista, Mariana Gómez del Campo, anunció que presentará una 
iniciativa para que sea obligatoria la presencia de los tres poderes de la Unión en este tipo de actos. 
“Quiero destacar que presentaré una iniciativa para que en los festejos patrios sea obligatoria la 
representación de todos los Poderes de la Unión. El Presidente quiso hacer de una fiesta que es de 
todos los mexicanos su propio festejo y esto no puede ser permitido, que despropósito”. [CAPITAL]  

La Cámara de Diputados conducirá sus relaciones con institucionalidad, como lo demanda la ley: 
diputada Marcela Guerra.- La diputada Marcela Guerra Castillo aseguró que la presidencia de la 
Mesa Directiva siempre resguardará la digna representación de la Cámara de Diputados, actuará con 
la pulcritud que instruye la división de poderes en el sistema republicano y conducirá las relaciones 
de este órgano del Congreso de la Unión con la institucionalidad que la ley demanda. La presidenta 
de la Mesa Directiva expresó lo anterior luego de que la diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) le 
preguntara si fue invitada por parte del Ejecutivo a la ceremonia por el 176 Aniversario de la Gesta 
Heroica de los Niños Héroes, al Grito de la Independencia el 15 de septiembre y al desfile militar del 
16 de septiembre. [ENTERATEVER] 
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Pide hablante de lengua triqui luchar contra la discriminación lingüística y cultural en el país.- Ante 
diputadas y diputados, Kevin Rufino Martínez Crescencio, hablante de lengua triqui, expresó que con 
metas y objetivos claros y cooperando como sociedad se puede lograr un avance significativo en la 
lucha contra la discriminación lingüística y cultural en el país. La presidenta de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Kevin Rufino Martínez Crescencio 
pertenece a la selección de básquetbol de niños triquis, “campeones descalzados de la montaña, 
ejemplo nacional, y ha participado en las diversas conferencias motivacionales, dentro y fuera del 
país, para el fomento del deporte y el orgullo de ser indígena”. [NUEVO MEXICO PLURAL] 

El INE pide a la Cámara de Diputados que nombre a su nuevo auditor.- El Consejo General del INE 
recibió el último informe de Jesús George Zamora como titular del Órgano Interno de Control (OIC), 
en el que expone observaciones sobre el uso de combustible de vehículos oficiales del instituto, y 
sobre los convenios entre los órganos electorales estatales y el INE. Durante la sesión del Consejo 
General, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei y la consejera Norma de la Cruz, hicieron un 
llamado a la Cámara de Diputados para que a la brevedad realice el nombramiento de un nuevo 
titular del OIC del INE. El representante del PRD, Arturo Prida, calificó como “casual, por no decir 
sospechoso”, que George Zamora haya nombrado, el mismo día de su renuncia el 15 de septiembre, 
a Peralta Rivera. Latinus informó que el 13 de septiembre, cuando la nueva gobernadora del Estado 
de México, Delfina Gómez, presentó a George Zamora como consejero jurídico de su administración, 
este entregó su renuncia a la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, efectiva a partir 
del 15 de septiembre y antes de irse nombró a Peralta, su socio en un despacho de abogados. 
[LATINUS]  

Arman zafarrancho en San Lázaro.- En lo que se supone es la legislatura de la paridad de género, 
diputadas federales de Morena y PAN protagonizaron una disputa con manoteos y ofensas durante 
la comparecencia del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. En la intervención del 
diputado del PRI Yerico Abramo Masso, en contra del Paquete Económico, se presentó la trifulca 
entre diputadas morenistas y panistas. Las legisladoras de Morena se inconformaron porque la 
panista Diana Gutiérrez, secretaria de la Mesa Directiva, portó una chamarra azul con el logo del 
PAN. [EXCÉLSIOR]  

Inscribe PRD iniciativa para reformar diversas disposiciones de la Ley Federal del Derecho de 
Autor.- El PRD, a través de la diputada Olga Luz Espinosa Morales, informó que inscribió ante la Mesa 
Directiva, una iniciativa para reformar diversas disposiciones de la Ley Federal del Derecho de Autor, 
a fin de dar seguimiento a la protección de más de 12 millones de artesanos ante el plagio de sus 
obras. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

PAQUETE ECONÓMICO 2024 

Xóchitl Gálvez presenta 10 puntos prioritarios en la agenda del bloque opositor en San Lázaro.- 
Xóchitl Gálvez, virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, se reunió con los 
coordinadores de las bancadas del PAN, PRI y PRD, Jorge Romero, Rubén Moreira y Luis Cházaro, 
respectivamente, para presentar los 10 puntos que serán prioridad en la agenda legislativa del 
bloque opositor en la Cámara de Diputados. Señaló que este Paquete Económico para 2024, 
propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador, “no tiene rumbo. Todos han sido malos, 
pero éste se voló la barda”, porque la deuda pública incrementará 12.3% respecto a 2023, “y cuando 
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acabe el sexenio deberemos 127 mil pesos por persona. Es casi un robo en despoblado”. [UNIVERSAL] 
[ENFOQUE] [EXCÉLSIOR] [ÍNDIGO] [RAZÓN] [CRÓNICA] [FINANCIERO] [REFORMA]  

PPEF 2024, ficticio; se está endeudando al país como nunca: Rubén Moreira.- Rubén Moreira 
Valdez, coordinador del PRI, dijo que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 
es ficticio, porque está poniendo a la producción del petróleo en límites que nunca hemos tenido y 
se está endeudando al país como nunca. [EFEKTO 10] 

Acusan que PEF 2024 tiene fines electorales.- La oposición acusó al Gobierno federal de presentar 
una propuesta de Presupuesto de Egresos con fines electorales y valerse de recursos de deuda para 
promover a Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales del 2024. En la comparecencia de 
Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda, ante el Pleno de la Cámara de Diputados, los 
legisladores del Frente Amplio por México reclamaron el monto de deuda que llegará a casi 2 billones 
de pesos, dos veces lo que fue el Fobaproa, advirtieron. Por el PAN, Carlos Alberto Valenzuela 
recordó que el primero de diciembre de 2018 Andrés Manuel López Obrador aseguró que en su 
Gobierno no habría más deuda, pero en la Ley de Ingresos de la Federación 2024 se proyecta una 
deuda de dos billones. [REFORMA]  

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 es una traición al campo: PRI.- El 
diputado Ismael Hernández Deras y la diputada María de Jesús Aguirre, ambos del PRI, advirtieron 
que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 es regresivo y no garantiza a los 
mexicanos alcanzar la seguridad y autosuficiencia alimentaria; “el campo también sufrió una traición, 
el abandono y el robo”. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

GLOSA DEL QUINTO INFORME DE GOBIERNO  

Garantiza Hacienda transición estable pese a deuda.-  El Secretario de Hacienda y Crédito Público, 
Rogelio Ramírez de la O, garantizó que habrá una transición de Gobierno sin sobresaltos económicos, 
a pesar de que habrá una petición de casi dos billones de pesos para completar el gasto federal en 
el 2024. Al comparecer ante el Pleno de la Cámara de Diputados, el Secretario de Hacienda dijo que 
habrá estabilidad económica porque eso es lo que garantiza la continuidad del proyecto de Andrés 
Manuel López Obrador. [EL NORTE] [ DIARIO DE CHIHUAHU] [MURAL] [LA CRÓNICA] [REFORMA] 
[CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [MILENIO] [CONTRARÉPLICA] [JORNADA] [FINANCIERO] 
[REFORMA] [HERALDO] [HERALDO] [24 HORAS]  

Se alistan para que funcionarios federales comparezcan como parte del análisis del Quinto Informe 
de Gobierno: Ignacio Mier.- El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que se alistan 
para que funcionarias y funcionarios federales comparezcan ante el Pleno de la Cámara de Diputados 
o en comisiones, como parte del análisis del Quinto Informe de Gobierno, las cuales concluirán el 12 
de diciembre. [ENTERATEVER] [TELEVISA]  

Funcionarios que no comparecen en la Cámara de Diputados muestran actitud “arrogante y 
soberbia”, de desprecio al Poder Legislativo: Jorge Álvarez.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de 
MC, señaló que funcionarios que no han querido comparecer ante diputadas y diputados muestran 
una actitud “arrogante y soberbia”, de desprecio a la división de Poderes, en específico, al Legislativo. 
[ENTERATEVER] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_J_UNIVERSAL_0_XOCHITLGALVEZ_XOCHITLPUNTOSPRESUPUESTO_2J.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_J_RAZON_8_OPOSICIONVAALABATALLA_PREFALTERNO_2J.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_J_EFEKTO10_0_PPEF2024_MOREIRAENDEUDANDOALPAISPEF_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_P_REFORMA_0_ACUSANQUEPEF_ACUSAPEFCONFINESELECTOREROS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_P_NOTICIAS_0_PROYECTODEPRESUPUESTO_PEFTRAICIONALCAMPO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_P_NORTE_0_GARANTIZAHACIENDA_TRANSICIONESTABLEPESEADEUDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_P_DIARIO_0_GARANTIZAHACIENDA_TRANSICIONESTABLEPESEADEUDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_P_MURAL_0_GARANTIZAHACIENDA_TRANSICIONESTABLEPESEADEUDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_M_CRONICA_0_HACIENDAREITERA_PREVENCRECIMIENTOECONOMICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_P_REFORMA_0_GARANTIZAHACIENDA_GARANTIZATRANSICIONESTABLE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_M_CRONICA_1.8_RAMIREZDELAODEFIENDE_COMPARECENCIADEHACIENDA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_M_EXC_1.4_HACIENDADEFIENDE_FOTOMARCELA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_M_ECO_8_MAYORDEUDAES_FOTOMARCELA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_L_MIL_20_INGRESOTRIBUTARIO_COMPARECENCIADEHACIENDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_L_CONTRA_2_SEARMALABRONCA_COMPARECENCIADEHACIENDA_3DIP.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_L_HERALDO_11_PROPONECAMBIOAL_PAQUETEECONOMICO2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_L_HERALDO_1.19_2024ANODELACONSOLIDACION_COMPARECENCIADEHACIENDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21923_L_24H_1.5_VUELVEASANLAZARO_COMPARECENCIADEHACIENDA_3DIP.pdf
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Separación del poder político del económico, eje central de la política interior de la 4T: PT.- Durante 
la sesión ordinaria, en el marco del análisis del Quinto Informe de Gobierno del Presidente de la 
República en materia de política interior, la petista Lilia Aguilar Gil destacó la separación del poder 
político del poder económico, como eje central de la Política Interior de la Cuarta Transformación. 
En su oportunidad, la también petista Mary Carmen Bernal Martínez aseveró que el impacto que ha 
tenido en la sociedad el combate a la corrupción y la erradicación de los privilegios que antes tenía 
la clase política, así como en la democratización del país, con elecciones limpias y sin fraudes 
electorales, para que la gente tenga confianza. [EFEKTO 10] 

Sólo tres de 20 integrantes del gabinete van a comparecer ante el Pleno en Diputados y los demás 
en comisiones.- A partir del miércoles 20 de septiembre y hasta el 12 de diciembre, veinte 
funcionarios federales comparecerán ante la Cámara de Diputados para analizar el quinto informe 
de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. El acuerdo de la Jucopo establece que 
ante el Pleno van a comparecer Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; el 4 de octubre, 
Luisa María Alcalde, titular de Gobernación, y Adriana Montiel Reyes, secretaria del Bienestar, 
aunque posteriormente se informó que lo hará sólo ante la Comisión del Bienestar. [LATINUS] [MI 
PUNTO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Jorge Romero Herrera afirma que diputadas y diputados del Frente arropan a Xóchitl Gálvez.- En 
entrevista con Manuel Feregrino para Telefórmula, el coordinador de los diputados panistas, Jorge 
Romero, señaló: “Para nosotros es muy simbólico el que asista hoy Xóchitl, ya tuvo un evento muy 
simbólico que fue en el arranque de este año legislativo que incluso hasta se quejaron los 
compañeros, las compañeras de Morena. Hoy vuelve a ir y primero para nosotros, el símbolo es que 
nosotros la arropamos, que nosotros ahí vamos a estar, las diputadas y los diputados de todo el 
Frente; obviamente invitamos a diputados de MC dejando claro en ese acto que nosotros estamos 
al lado de ella, que no va a estar sola en todos estos ataques que se den. Y segundo, en esta rueda 
también va a presentar lo que son los diez puntos que habrán de constituir el proyecto alternativo 
de presupuesto del Frente”. [TELEFÓRMULA] 

Mier garantiza que diputados “marcelistas” tendrán mismo trato en Grupo Parlamentario de 
Morena.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, garantizó que los 
legisladores afines a Marcelo Ebrard —quien impugnó la elección interna del partido—, tendrán el 
mismo trato que el resto en el grupo parlamentario, al señalar que son parte del proyecto de 
transformación. Mier Velazco se reunió con el exsecretario de Relaciones Exteriores y 33 legisladores 
que se adhirieron a la asociación civil “El Camino de México”, recientemente conformada por el 
excanciller, en la colonia del Valle, alcaldía Benito Juárez. [MILENIO] [REFORMA] [LA JORNADA] [W 
RADIO] [HERALDO] [HERALDO] [MVS] [UNO TV] [UNOMÁSUNO] [MILENIO] [ECONOMISTA] 
[HERALDO] [FINANCIERO]  

Exige Ebrard a Mier que no se intimide a diputados.- Marcelo Ebrard y un grupo de 33 diputados 
que le son afines le advirtieron al coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, 
que no se dejarán intimidar y pidieron ser tomados en cuenta en el dictamen del presupuesto de 
egresos del próximo año. [EL NORTE] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [POLÍTICO MX] 
[UNIVERSAL] [RAZÓN]  
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Álvarez Máynez rechaza relación de Dante Delgado en corrupción de Segalmex.- El coordinador de 
MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, rechazó que el líder nacional del partido, 
Dante Delgado y la secretaria de Vinculación, Alejandra Puente, estén relacionados con los actos de 
corrupción registrados en Segalmex. [HERALDO]  

COMISIONES  

Aprueba Comisión de Marina dictamen en materia de inspección naval privada.- La Comisión de 
Marina, que preside el diputado Jaime Martínez López (Morena), aprobó el dictamen a la iniciativa 
con proyecto de decreto que reforma el artículo 8 fracción XXII de la Ley de Navegación y Comercio 
Marítimos, en materia de inspección naval privada. [HOJA DE RUTA] 

Comisión aprueba reformas a la Ley de Aviación Civil para la transportación de leche materna en 
aeropuertos.- La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel 
Pérez Díaz (PAN), aprobó un dictamen en materia de transportación de leche materna dentro de los 
aeropuertos, y cuatro relativos a diversas disposiciones del sistema ferroviario, radiodifusión, vías 
generales de comunicación y aviación civil. [NUEVO MEXICO PLURAL] 

Avala Comisión reformas para regular actividades de las sociedades cooperativas de ahorro y 
préstamo.- La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada 
María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), avaló con 9 votos a favor, 8 en contra y 0 abstenciones, 
el dictamen a la iniciativa que reforma el párrafo tercero del artículo 15 Bis de la Ley para Regular las 
Actividades de las Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo. Este dictamen pretende 
establecer un plazo no mayor a 90 días, a partir de la notificación que haga la CNBV al Comité de 
Supervisión Auxiliar, sobre la disolución y liquidación de alguna sociedad cooperativa de ahorro y 
préstamo con nivel de operaciones básico, para que se cancele su registro. [NUEVO MEXICO PLURAL] 

DIPUTADOS 

Justicia para Ana María Serrano y para las más de 400 víctimas de feminicidio en México: Luis 
Mendoza.- El diputado panista Luis Mendoza Acevedo se sumó a la exigencia de justicia para Ana 
María Serrano Céspedes, joven de 18 años, víctima de feminicidio, y exhortó a las autoridades 
correspondientes a que den solución a la problemática. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Vivimos en un país de “nota roja”: Olga Luz Espinosa.- La diputada perredista Olga Luz Espinosa 
Morales sintetizó que este quinto año del gobierno de la Cuarta Transformación en materia de 
“política interior” ha sido una “nota roja”, y el fracaso de un Presidente que prefirió a sus “lacayos”, 
antes que gobernar a todas y todos los mexicanos. [EFEKTO 10] 

Admite Xóchitl plagio; UNAM indagará.- Xóchitl Gálvez reconoció que en el informe profesional con 
el que se tituló como Ingeniera en Computación debió de haber colocado las bibliografías de donde 
obtuvo algunas referencias, lo que originó que ahora la UNAM inicie una investigación. En entrevista 
en San Lázaro, a donde acudió a presentar el decálogo de temas que la alianza Va por México 
defenderá de cara a la discusión presupuestal, Xóchitl Gálvez reiteró que los fragmentos por los que 
se le señala describen equipo cuya información fue sacada de manuales técnicos, así como 
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referencias sacadas de documentos oficiales en materia de política ambiental. [EL NORTE] [EL 
UNIVERSAL] [MURAL] [ECONOMISTA] [JORNADA] [RAZÓN] [REFORMA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) “La rendición de cuentas es crucial para la 
integridad y el buen funcionamiento de cualquier sistema democrático, toda vez que ayuda a 
prevenir abusos de poder, prevenir corrupción y mala gestión, fomentando la confianza en las 
instituciones y las personas que las dirigen, materializando de forma fundamental, los objetivos 
planteados en materia económica para nuestra nación”, fue puntual en su mensaje que expresó la 
diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta en Mesa Directiva, al término de la comparecencia del 
titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ante el Pleno. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Ayer, la sesión ordinaria en el Congreso 
de la Unión fue el escaparate para 2 mujeres que aspiran a la Presidencia de México. La virtual 
candidata del PAN-PRI-PRD, se trasladó al Palacio Legislativo de San Lázaro, Xóchitl Gálvez, a 
reencontrarse con los coordinadores parlamentarios de esos partidos, y presentar ante los medios 
un decálogo en materia económica alterno, al que en esos momentos explicaba ante el Pleno de los 
diputados, el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, al comparecer para la Glosa del V Informe 
de Gobierno para explicar el paquete económico que presentó el pasado 8 del mes en curso ante la 
presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo. Afuera del salón de sesiones, en el 
discurso alterno, el crítico, el de la realidad, Gálvez lo ofreció ante los medios, en presencia de los 
diputados coordinadores del PAN, Jorge Romero; Rubén Moreira, PRI y Luis Espinosa Cházaro. [LOS 
TRES PODERES] Comenta el tema: CORPORATIVO/ROGELIO VARELA [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (…) (Sheinbaum) acudió a la sede del 
Paseo de la Reforma a buscar y fortalecer la unidad de los senadores de su Movimiento, de cara al 
proceso electoral del año que entra; la candidata del frente opositor a presentar el decálogo de la 
agenda legislativa del bloque que encabeza y el tercero a reunirse con los diputados que lo apoyan 
y “advertirle” al líder de la bancada de su aún partido, Ignacio Mier, presente en la reunión, que no 
se dejarán intimidar (…) [RAZÓN/p.8] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, líder de la bancada de Morena en San Lázaro, afirma que el decálogo de Va por México 
para modificar el Presupuesto está sustentado en la visión anquilosada que los gobiernos de Felipe 
Calderón y Enrique Peña tenían del bienestar social. Señalo que el decálogo seguramente es el mismo 
que instrumentaron en tiempos de Enrique Peña Nieto y en tiempos de Fox y Calderón (…) [24 
HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) En la bancada de Morena en la Cámara de Diputados también le 
cerraron la puerta al grupo de seguidores de Marcelo Ebrard. A pesar de los ya varios intentos del 
coordinador, Ignacio Mier, de convencerlos de “no convertirse en un bloque” dentro del grupo 
parlamentario, ellos insisten en conformar su “fracción”. “En el grupo no hay ni habrá bloques”, 
sentenció Mier. “O son o no son de Morena, que se definan”, advirtió entre curules uno de los 
vicecoordinadores morenistas. [FINANCIERO/p.29] El tema se comenta en: LA FERIA/SALVADOR 
CAMARENA [FINANCIERO/p.34] DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 
ESCOBAR [24 HORAS] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Ayer, mientras Xóchitl Gálvez criticaba 
corrupción en gobiernos del PRI y del PAN; cuando el diputado Ignacio Mier -que solicita licencia 
hasta octubre próximo-, acusa que el bloque opositor busca en el paquete económico 2024, 
mantener privilegios, en la tribuna popular de San Lázaro, el diputado panista, Héctor Saúl Téllez, 
espetaba al señor Rogelio Ramírez: -“Preguntar, qué come señor secretario, día a día…?” [LOS TRES 
PODERES] Escribe del tema: KIOSKO [UNIVERSAL/p.11] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Que quien no fue muy bien recibido por la estructura nacional del PT, 
encabezada por Alberto Anaya y Gerardo Fernández Noroña, fue el morenista Ignacio Mier, debido 
a sus públicas intenciones de buscar la candidatura a la gubernatura de Puebla, que le valieron 
abucheos y rechiflas por parte de los rojos, quienes están muy interesados en postular a ese cargo a 
la secretaria del Bienestar en la entidad, Liz Sánchez. [MILENIO/p.2] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ Con Sheinbaum y Harfuch, la derecha se queda sin posibilidad 
alguna.- (…) Esta semana iniciamos en el Congreso el análisis del Quinto Informe de Gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador y se destaca que por primera vez, desde hace varios sexenios, no se 
enfrenta una crisis económica (…) Con Claudia Sheinbaum van a seguir por el bien de todos a nivel 
país al igual que en la capital del país con Harfuch pues de acuerdo a estudios de opinión e infinidad 
de encuestas, son las dos figuras mejor posicionadas rumbo al 2024 (…)  [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN/ (…) En la comparecencia del secretario de 
Hacienda Rogelio Ramírez de la O, el endeudamiento fue un tema fundamental, Ildefonso Guajardo 
exhibió la inconstitucionalidad y el Titular de las finanzas defendió la posición oficial asegurando que 
las obras prioritarias del Presidente quedarán concluidas antes del fin del sexenio (…) [24 HORAS/p.8] 
El tema se comenta en: ROZONES [RAZÓN/p.2] LA MARGINALIA/ LEONARDO MARTÍNEZ 
CARRIZALES [RAZÓN/p.12] GUADALUPE ROMERO [CONTRARÉPLICA/p.12] 

COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE/(…) El secretario de Hacienda, durante su 
comparecencia en la Cámara de Diputados, volvió a presumir que la deuda pública total, Saldo 
Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público, se encontrará en 46.5% del PIB, este 
año. “Es menor que la contratada en los sexenios anteriores”. Éste es el mensaje de Rogelio Ramírez 
de la O, a diputados y mercados: poca deuda pública de la 4T. Pero ¿qué tan cierto es? 
[EXCÉLSIOR/p.1,2 Dinero] Escribe del tema: JORGE SUÁREZ VÉLEZ [REFORMA/p.11]; JAVIER 
APARICIO [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/PARTEAGUAS/JONATHAN RUIZ/(…) Apenas vamos en 2023 y para el año entrante, el 
gobierno ya espera obtener créditos que le den dinero suficiente para pagar, entre otras cosas, las 
pensiones. Los hechos son fríos: AMLO inició con un déficit menor al 2% y ahora espera que los 
diputados aprueben uno de casi 5% para el Presupuesto 2024. Es como si en casa estiman que van a 
recibir 100 mil pesos, pero van a gastar casi 105 mil pesos el año entrante. De algún lado deben sacar 
la diferencia. [FINANCIERO/p.18] Del tema escriben: DÍA CON DÍA/HÉCTOR AGUILAR CAMÍN 
[MILENIO/p.3]; UNO HASTA EL FONDO/GIL GAMÉS [MILENIO/p.39]  

ARTÍCULO/ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ/(…) Para el INE, el tema central en las próximas semanas 
será la defensa de su presupuesto. Hace bien la consejera presidenta en defender la propuesta 
enviada al Poder Ejecutivo de 23.7 miles de millones de pesos, pues además de organizar la elección 
más grande de nuestra historia democrática, se trata de mantener sólida la estructura del Servicio 
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Profesional Electoral y nutrir los proyectos básicos del Instituto. Temas como la aprobación de las 
acciones afirmativas que aplicará el Instituto para integración de las candidaturas a la Cámara de 
Diputados no dejaron de suscitar polémica en el Consejo General. [HERALDO/p.16,17] Del tema 
opina: SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO [PRENSA] 

ARTÍCULO/FERNANDO RUIZ/ (…) La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) presentó a la 
Cámara de Diputados, el paquete económico para 2024, que incluye el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PPEF) con la propuesta del Ejecutivo Federal para, entre otros rubros, el 
funcionamiento del Sistema Educativo Mexicano (…) [FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA/ (…) Ante los reclamos porque Pemex tiene dificultades 
para pagar la enorme deuda que tiene con proveedores, el Secretario de Hacienda y Crédito Público 
Rogelio Ramírez de la O explicó en San Lázaro que esa deuda se generó en el sexenio del expresidente 
Peña Nieto (…) [ECONOMISTA/p.39] El tema se comenta en: A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2] 
JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.10] ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO 
[EXCÉLSIOR/p.1-p.3D] RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES [ECONOMISTA/p.-p.22]NOMBRES, 
NOMBRES… Y NOMBRES/ALBERTO AGUILAR [SOL DE MÉXICO/p.16]  [PRENSA/p.20] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) La Comisión de Defensa Nacional que 
preside el diputado panista, Ricardo Villarreal García, aprobó una iniciativa que presentó el Ejecutivo 
federal, en materia de regular el uso de drones. Reformas y adiciones a diversas disposiciones del 
Código Penal Federal y Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, cuyo objetivo es establecer 
agravantes a delitos que se cometen contra las personas o sus bienes, mediante el uso de aeronaves 
piloteadas a distancias, que se conocen como drones. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) La SCJN, cuya presidenta es Norma Piña, difundió el engrose de 
la sentencia, en la que se resolvió que el fiscal general de Morelos, Uriel Carmona, sí cuenta con fuero 
constitucional, por lo que se requiere que la Cámara de Diputados realice un juicio de procedencia 
para resolver si puede ser sometido a un proceso judicial. [EXCÉLSIOR/p.13] 

ARTÍCULO/GUILLERMO LERDO DE TEJADA/ (…) (El presidente) pretende privatizar también la 
representatividad soberana del Congreso de la Unión y el orden constitucional que salvaguarda la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. Porque cuando la patria es propiedad de uno, y con ella la 
voluntad popular, no hace falta entrar en debates, sino pronunciar monólogos; y porque cuando 
quien dirige es honesto y sabio, la ley deja de ser amparo de la justicia y muta en engorroso estorbo 
burocrático (…) [HERALDO/p.16-p.17] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? /Marcelo Ebrard anunció que comenzará una gira nacional para promocionar la 
creación de su asociación civil, la cual comenzará en Tlaxcala, el estado del diputado morenista, Carol 
Antonio Altamirano, uno de los legisladores encargados de operar en favor del excanciller (…) [24 
HORAS/p.2] 

COLUMNA/PERISCOPIO/RAYMUNDO SÁNCHEZ PATLÁN/ (…) García Harfuch se hizo acompañar, en 
su anuncio, de la exsecretaria de turismo de la CDMX, Paola Félix Díaz; el expanista Gonzalo Espina; 
el secretario general del Partido Verde, Jesús Sesma; el diputado federal, Julio César Moreno; 
Janecarlo Lozano, fundador de Suma, entre otros (…) [HERALDO/p.11] El tema se comenta en: 
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MENSAJE POLÍTICO/ALEJANDRO LELO DE LARREA/ [INDEPENDIENTE/p.15] SIGNOS 
VITALES/ALBERTO AGUIRRE [ECONOMISTA/p.42] 

ARTÍCULO/MANUEL AJENJO/ (…) Aunque Xóchitl haya llegado al Senado bajo las siglas del PAN, no 
está considerada una panista de sangre azul; cuando disputó la gubernatura del estado de Hidalgo, 
la dejaron sola y sin financiamiento. Hasta ahora no hemos visto, a Gustavo Madero, Margarita 
Zavala, Luisa María y Felipe Calderón, Roberto Gil, Mariana Gómez del Campo y otras y otros panistas 
de abolengo avalar y animar a la candidata elegida por su partido (…) [ECONOMISTA/p.42] 

ARTÍCULO/GUILLERMO BUENDÍA/(…) El activismo de la derecha se dirigió a obstaculizar las obras 
de infraestructura con la “lluvia de recursos jurídicos proveniente de las cámaras del Congreso y 
organizaciones de la sociedad civil. Las elecciones intermedias dieron origen a la “moratoria 
constitucional” y otras maniobras simultáneas como obstructivas (amparos, controversias y acciones 
de inconstitucionalidad) y con la llegada de la ministra Piña Hernández a la presidencia de la SCJN, el 
principio de la división de poderes se convirtió en argucia para ocultar la postura golpista de la guerra 
judicial. [INDEPENDIENTE/p.5] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Insatisfechos, padres de 43 tras ver a AMLO; ya se informó todo: Presidente.- Luego de una reunión 
de dos horas y media con el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien sostuvo que ya se 
entregó toda la información del caso Ayotzinapa, padres de los 43 normalistas desaparecidos 
salieron inconformes con los resultados porque, ratificaron, aún falta por lo menos la apertura de 
una conversación entre un jefe policiaco y un miembro de Guerreros Unidos, del 26 de septiembre 
de 2014, donde se informaba de la detención de 17 jóvenes, así como de su paradero. [RAZÓN / pp-
p6] 

Extradición de Ovidio fue legal: Presidente.- Ante la acusación de la defensa de Ovidio Guzmán 
López, de que fue ilegal y violatoria de derechos constitucionales la extradición a Estados Unidos, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que este proceso, concretado el 15 de septiembre 
pasado, fue apegado a la ley. “Eso tiene que resolver la Fiscalía General de la República (FGR), que 
es la que decide sobre los plazos (para la extradición), pero estoy seguro que es totalmente legal, 
apegado a lo que establece la ley”, afirmó, en la conferencia de prensa mañanera. [RAZÓN / p7] 

Importan las personas, no los trenes, afirma AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
afirmó que a su gobierno le importa la protección de los migrantes, no los trenes, luego de la decisión 
de Ferromex de suspender la actividad de los vagones de carga debido al incremento de 
indocumentados que buscan abordarlos hacia Estados Unidos. Calificó la decisión de la empresa 
ferroviaria como rara e inusual, ya que no hicieron lo mismo cuando los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) bloquearon las vías en el estado de Michoacán. 
[RAZÓN / p4] 

ESTADOS 

‘Todavía no me da permiso Mariana’.- El gobernador de Nuevo León, Samuel García, sigue 
mostrando interés en contender por la Presidencia de México en los comicios del próximo año, 
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asegurando que primero debe conseguir ‘permiso’ por parte de su esposa, Mariana Rodríguez. 
Durante la apertura de un nuevo destacamento de Fuerza Civil en el municipio de Salinas Victoria, el 
mandatario estatal preguntó al alcalde del municipio, Raúl Cantú, si tenía pensado ‘destaparse’ para 
algún puesto a la brevedad. El breve intercambio con el munícipe, hecho en tono de broma, lo llevó 
a mostrar una vez más su deseo de convertirse en el abanderado de Movimiento Ciudadano para las 
elecciones de 2024. [ÍNDIGO / p8] 

Está en grave riesgo la impartición de justicia.- La Asociación Civil “Morelos Rinde Cuentas” 
cuestionó la falta de transparencia con la que la LV Legislatura lleva a cabo el proceso de 
nombramiento de magistrados. Roberto Salinas Ramírez, director de la organización no 
gubernamental, dijo que los diputados que integran el Órgano Político Calificador van a tomar 
decisiones técnicas sobre el futuro del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) sin transparencia, y sin 
acompañamiento de la sociedad civil. [DIARIO DE MORELOS / pp-p3] 

SEGURIDAD 

La Marina da golpe al narco.- En lo que va del año en distintas operaciones por mar y tierra, la 
Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) logró el aseguramiento de 41 toneladas de cocaína 
y la localización y destrucción de 131 laboratorios clandestinos, empleados para la producción de 
drogas sintéticas, habiéndose inhabilitado y destruido aproximadamente 242 toneladas de 
metanfetamina y 350 toneladas de precursores químicos. [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

GENERAL 

El éxodo no cesa.- A pie, ante la suspensión de algunas rutas de trenes de carga en los que viajan 
rumbo al norte del país, cientos de migrantes siguen llegando a Ciudad Juárez con la esperanza de 
cruzar hacia Estados Unidos. Debido a la oleada, el flujo comercial por el puente de Las Américas se 
mantiene cerrado. La Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF) afirmó que debido al incremento 
de migrantes que buscan llegar a Estados Unidos, sus asociados han decidido frenar el tránsito de 
decenas de trenes en distintos puntos del país. Por su parte, el Instituto Nacional de Migración 
informó que desplegará más personal a lo largo de los trayectos que pasan por los estados de México, 
Hidalgo, Querétaro, Guanajuato, Aguascalientes, Nuevo León, Durango y Chihuahua. [EXCÉLSIOR / 
pp-p18-p19] 

Desmontarán tramo de L12 por “pandeo”.- El jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo que será 
desmontado y reconstruido el Claro 22 de la Línea 12 del Metro, ubicado en el cruce de avenida 
Tláhuac y calle Guillermo Prieto, alcaldía Tláhuac. Se trata del tramo que se ubica debajo de las curvas 
11 y 12, el cual fue rehabilitado desde 2015 durante la administración de Miguel Ángel Mancera 
como jefe de Gobierno, y de Jorge Gaviño al frente del Sistema de Transporte Colectivo. [EXCÉLSIOR 
/ p23] 

108 mil 760 niñas se convirtieron en mamás.- El año pasado, 108 mil 760 niñas y adolescentes de 
10 a 17 años se convirtieron en madres, sobre todo en estados con rezagos y alto índice de población 
indígena. De acuerdo con la Estadística de Nacimientos 2022, del INEGI, estos alumbramientos de 
mujeres menores de edad se concentraron en Chiapas (23.6%); Guerrero (18.45%) y Michoacán 
(15.9%). Por edades, las de 17 años representaron 47% del total de casos, seguidas de las de 16, con 
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31.5 por ciento. De un millón 891 mil 388 nacimientos en el país durante 2022, 5.8 % correspondió a 
madres de 10 a 17 años. [EXCÉLSIOR / pp-p7] 

ECONOMÍA 

Prevén analistas crecimiento de 3.2%.- La economía mexicana se encamina a un crecimiento mayor 
al 3.0 por ciento este año, así lo revela la nueva encuesta de Citibanamex, con un pronóstico que 
ahora apunta a una expansión de 3.2 por ciento. El ritmo se mantendría hacia el 2024, con una 
desaceleración menos pronunciada y en el que el PIB crecería 1.9 por ciento, mejor al 1.7 por ciento 
previsto hace un par de semanas. [FINANCIERO / pp-p5] 

Cierre fronterizo deja pérdidas de 35 mdd por día.- Las confederaciones de Cámaras Industriales de 
los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) y Patronal de la República Mexicana (Coparmex) urgieron 
a las autoridades nacionales a negociar con las estadounidenses, a fin de reabrir las operaciones en 
el puente Córdova-Américas, en Ciudad Juárez, Chihuahua, debido a las afectaciones en la actividad 
comercial. Este cierre, dijo Coparmex, genera pérdidas por 35 millones de dólares diarios, además 
de que están varados cerca de mil 500 camiones de carga. [RAZÓN / p18] 

Urgente, tocar base con EU por migración.- Organizaciones empresariales urgieron a las autoridades 
mexicanas apuntalar las negociaciones con las de Estados Unidos para reabrir cuanto antes la aduana 
del Puente de las Américas (BOTA por sus siglas en inglés), ante las pérdidas económicas que su cierre 
temporal representa en el tráfico diario entre Ciudad Juárez y El Paso, Texas. “La Confederación 
entiende que Estados Unidos tiene que atender la crisis migratoria que se está presentando, pero 
pueden buscar soluciones que no afecten al comercio bilateral, pero sobre todo, a las empresas 
mexicanas que ya tienen compromisos de exportación en aquel país”, señaló la Concamin. 
[FINANCIERO / pp-p7] 

INTERNACIONAL 

Pide EU entregarle a todos Los Chapitos.- Estados Unidos ahora va por el resto de los hijos de Joaquín 
El Chapo Guzmán, conocidos como Los Chapitos, pues el fiscal General de ese país, Merrick Garland, 
sostuvo en un encuentro con legisladores que está por pedir el Gobierno de México la captura y 
extradición de los miembros del Cártel de Sinaloa. Al comparecer ante el Comité Judicial de la Cámara 
de Representantes, el fiscal señaló que se pedirá "la captura" de los hijos del narcotraficante y "por 
supuesto" la extradición. [HERALDO / pp-p4] 

Israel y EU, por pacto histórico de paz con Arabia.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, 
afirmó en una reunión con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, que un potencial acuerdo 
para formalizar relaciones entre israelíes y saudíes facilitaría la paz con los palestinos. Biden expresó 
su esperanza de que termine con éxito la negociación para el establecimiento de relaciones 
diplomáticas entre Israel y Arabia Saudita, al tiempo que pidió una solución de dos Estados para el 
conflicto israelí-palestino. [FINANCIERO / p24] 

Acusa EU a Rusia de usar “el hambre” mundial como arma.- “Rusia está cometiendo a diario 
crímenes de guerra y contra la humanidad en Ucrania”, denunció el secretario norteamericano de 
Estado, Antony Blinken, en una sesión especial del Consejo de Seguridad, a la que asistió su homólogo 
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ruso, Serguéi Lavrov, y el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski. Condenó también las amenazas 
nucleares que realiza “de manera temeraria”, como, por ejemplo, en la central de Zaporiyia. 
[FINANCIERO / p25] 
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Se confrontan diputados del PRI y Morena por 

Paquete Económico; “amarren a sus perras”, 

gritan 

Esta tarde, durante la comparecencia 

del secretario de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, 

diputados del PRI y de Morena se 

confrontaron por los recortes que el 

gobierno federal realizó a los sectores de 

salud y al campo en el Paquete 

Económico 2024. 

Legisladores del tricolor subieron a tribuna 

con mantas que decía: “El campo 

agoniza por tu culpa secretario”, “¿Cuántas muertes más? Secretario, falta 

presupuesto para salud”, y “25 estados sin presupuesto para carreteras”. 

Lo que provocó que los diputados guindas empezaran a gritar “no al Fobaproa” al 

orador, el diputado Yerico Abramo Masso, quien se encontraba exponiendo su análisis 

al Proyecto de Presupuesto de Egresos para 2024. 

 Los priistas respondieron: "Segalmex, Segalmex", lo que derivó en que al final, los 

morenistas dejaran sus curules y fueran a confrontar directamente a los priistas en 

tribuna. La diputada trans María Clemente García les gritó a los priistas que se 

encontraban sosteniendo las mantas: “Amarren a sus perras”. 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, tuvo que dictar un receso para 

que los ánimos se calmaran. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-confrontan-diputados-del-pri-y-morena-por-paquete-

economico-rasurado-amarren-a-sus-perras-gritan/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-confrontan-diputados-del-pri-y-morena-por-paquete-economico-rasurado-amarren-a-sus-perras-gritan/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-confrontan-diputados-del-pri-y-morena-por-paquete-economico-rasurado-amarren-a-sus-perras-gritan/
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Comparecencia del secretario de Hacienda 

queda suspendida por trifulca entre diputados 

La comparecencia del secretario de 

Hacienda en la Cámara de 

Diputados Rogelio Ramírez de la O, 

terminó en trifulca entre los 

legisladores. (...) 

Los gritos de “¡Se-gal-mex! ¡men-ti-

rosos!”, del PAN; las pancartas de “El 

campo agoniza secretario”, 

“cuántos muertos más secretario”, “25 estados sin presupuesto”, del PRI; y las máscaras 

de Carlos Salinas, Felipe Calderón y Vicente Fox, que Morena paseó por el salón de 

sesiones, generó gritos, jalones y empujones bajo la tribuna. 

El desorden se desbordó y la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, del PRI, 

ordenó un receso para calmar los ánimos. 

Diputadas del PAN mostraban en los pasillos letreros improvisados con el nombre de 

“Xóchitl”, que acompañaban la protesta de los legisladores priistas abajo y arriba de 

la tribuna. En respuesta, legisladoras de Morena se acercaron frente a las curules de la 

oposición, para mostrar las máscaras de los ex presidentes Carlos Salinas, Felipe 

Calderón y Vicente Fox. Al tratar de tapar las máscaras, las panistas comenzaron un 

manoteo contra las morenistas, lo que generó empujones y gritos de “perras, “putas” 

de ambos bandos. 

Luego de que la panista María Castell se acercó y manoteó a diputadas guindas, la 

morenista María Clemente gritó a la bancada azul: “¡amarren a su perra! ¡amarren a 

sus perras!”. Y fue más allá: “¡Yo soy una perra del Presidente!”. 

 

 

https://acortar.link/gLeT9X 

 

https://acortar.link/gLeT9X
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Hacienda reitera que prevé crecimiento 

económico modesto de entre 2.5 y 3.5% para 

2024 

Al comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados, el secretario de Hacienda, 

Rogelio Ramírez de la O, reiteró que México tendrá un crecimiento de entre 2.5 y 3.5 

por ciento, con estimaciones más apegadas hacia el rango superior, impulsado por 

"factores como el consumo y el empleo, en conjunto con los altos niveles de inversión 

pública y privada". 

En el marco de la próxima discusión del 

Paquete Económico propuesto por el 

gobierno federal y de la entrega del V 

Informe de Gobierno, el responsable de la 

política económica de México destacó 

que al cierre de este año se prevé que la 

deuda pública alcance un nivel de 46.5% 

del PIB, que representa un aumento de 

2.8 puntos porcentuales respecto a su nivel de 2018.  

"Este incremento es casi una tercera parte del aumento promedio de 8.2 puntos 

porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) observado en las dos administraciones 

anteriores", enfatizó el funcionario federal. 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. Ramírez de la O aseguró que 2024 será el año 

de la consolidación económica de la llamada Cuarta Transformación, por lo que 

enfatizó que es necesario continuar con la política de inversión social y física, es decir, 

fortalecer los programas de apoyo a los más vulnerables. 

 

 

https://shre.ink/nkZC 

 

https://shre.ink/nkZC
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Sesión legislativa termina en gritos y consignas en 

la Cámara de Diputados 
En lo que parecía una comparecencia tranquila del 

secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 

Ramírez de la O, los constantes cuestionamientos al 

Paquete Económico 2024, y las mantas que sacó la 

oposición cuestionando la falta de recursos, 

provocaron que legisladores de la 4T sacaran las 

máscaras de Carlos Salinas de Gortari, Vicente Fox y 

Felipe Calderón.  

En tribuna, el diputado del PRI, Yericó Abramo Masso 

denunciaba entre otras cosas que el proyecto de 

endeudamiento de la actual administración podría garantizar vivienda a todas las personas que no 

tienen techo donde vivir, y que se podrían destinar mil millones de pesos a los más de dos mil 469 

municipios del país para obras públicas. 

En ese momento, los diputados de la coalición Juntos Haremos Historia comenzaron a gritar 

“FOBAPROA, FOBAPROA”, que fue respondido por los integrantes de la alianza legislativa; “Va por 

México con “SEGALMEX, SEGALMEX” 

Terminados los gritos, después de 4 horas, la diputada Susana Prieto Terrazas pidió a la presidenta de 

la Mesa Directiva, Marcela Guerra, que retirara a la secretaria del PAN, Joanna Felipe, quien portaba 

una chamarra con el logo de Acción Nacional, ya que violaba la Ley Orgánica del Congreso. 

Guerra Castillo pidió orden a la asamblea y a la diputada del PAN, que se quitará la chamarra, 

mientras que diputadas de Morena, encabezadas por Marisol Gasé, se colocaban enfrente de las 

mantas con las máscaras de expresidentes. 

La diputada del PAN, Rocío González quiso, con una pancarta de apoyo a Xóchitl Gálvez, tapar a 

Marisol Gasé, quien con un manotazo intentó arrebatarle el pedazo de cartón. Al ver la acción la 

diputada panista Teresa Castell buscó a la diputada de Morena y también le propinó un manotazo 

que no pudo darle de lleno, aunque denunció que la habían golpeado. 

Esto provocó la molestia de las legisladoras de Morena, y una de ellas, María Clemente, intentó 

alcanzar a Castell pero la diputada del PRD, Edna Gisel, le tapó el paso mientras Clemente, gritaba 

“Amarren a sus perras, amarra a tu perra, no traigan sus sirvientas a la Cámara”. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/20/sesion-legislativa-termina-en-gritos-consignas-en-la-

camara-de-diputados-540185.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/20/sesion-legislativa-termina-en-gritos-consignas-en-la-camara-de-diputados-540185.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/20/sesion-legislativa-termina-en-gritos-consignas-en-la-camara-de-diputados-540185.html
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Trifulca en San Lázaro durante comparecencia de Rogelio 

Ramírez de la O 
 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (YOUTUBE).- La legisladora de Morena, Marisol Gase y Teresa 

Castell del PAN, armaron un zafarrancho durante la comparecencia del Secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O en la Cámara de Diputados, quien hablaba sobre 

Presupuesto 2024.  

Todo comenzó cuando diputados y diputadas del PRI y del PAN se levantaron de sus 

curules para denunciar con grandes mantas la reducción del presupuesto en materia 

de salud y el campo, Morenistas las enfrentaron, por lo que se vivieron momentos de 

tensión entre gritos y empujones frente al secretario de Hacienda y la presidenta de la 

Mesa Directiva, Marcela Guerra, quien intentó calmar los ánimos.  

Después de lo sucedido, la diputada también de Morena, María Clemente García, 

respondió con insultos como “naca y mugrosa” a Teresa Castell, esto en medio del 

todavía descontrolado desorden. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6486?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!6486&authkey=!AK2c8TcQzpClzZ0&ithint=video&e=WUTx2 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6486?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6486&authkey=!AK2c8TcQzpClzZ0&ithint=video&e=WUTx2
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6486?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6486&authkey=!AK2c8TcQzpClzZ0&ithint=video&e=WUTx2
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Disputa entre legisladores de Morena y PRI por Paquete 

Económico 2024 

Este miércoles, durante la comparecencia en el Congreso del Secretario de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O,  se desató un tenso enfrentamiento entre diputados del PRI y 

de Morena. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, se vio obligada a decretar un 

receso para restaurar la calma en la sesión y permitir que la comparecencia del Secretario de 

Hacienda pudiera continuar de manera ordenada. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Disputa-entre-legisladores-de-Morena-y-PRI-por-Paquete-Economico-2024-20230920-

0272.html 

 

 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Disputa-entre-legisladores-de-Morena-y-PRI-por-Paquete-Economico-2024-20230920-0272.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Disputa-entre-legisladores-de-Morena-y-PRI-por-Paquete-Economico-2024-20230920-0272.html
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Se confrontan diputados del PRI y Morena por Paquete 

Económico 

Esta tarde, durante la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio 

Ramírez de la O, diputados del PRI y de Morena se confrontaron por los recortes que el gobierno federal 

realizó a los sectores de salud y al campo en el Paquete Económico 2024. La presidenta de la Mesa 

Directiva, Marcela Guerra, tuvo que dictar un receso para que los ánimos se calmaran. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/se-confrontan-diputados-del-pri-y-morena-por-paquete-economico.html 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/se-confrontan-diputados-del-pri-y-morena-por-paquete-economico.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

21/09/2023 

 

0 

PERIÓDICO

0 

¡Qué manera de legislar!, así debatieron este 

miércoles en la Cámara de Diputados 

Durante la comparecencia del secretario 

de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, 

diputados de Morena y de la oposición 

fueron protagonistas de un conato de 

bronca por los recortes que el gobierno 

federal aplicaría en el Paquete Económico 

2024 en el sector salud.  

Morenistas criticaron a los priistas con la frase 

“No al Fobaproa”. Los priistas respondieron: 

"Segalmex, Segalmex", lo que derivó en que al final, los morenistas dejaran sus curules 

y fueran a confrontar directamente a los priistas en tribuna. La diputada trans María 

Clemente García les gritó a los priistas que se encontraban sosteniendo las mantas: 

“Amarren a sus perras”.  

“Mugrosa, naca, di lo que quieras… Amarra a tu perra”, espetó la diputada María 

Clemente García a priistas. La pelea se dio principalmente entre las legisladoras del 

bloque oficial Marisol Gase y María Clemente García con la diputada Teresa Castell, 

del PAN.  

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, tuvo que dictar un receso para 

que los ánimos se calmaran. 

Después, María Clemente García dijo que ella dijo que “no hay perras en la cámara 

pues cada quien se asume desde su perspectiva y yo sí me asumo una perra del 

presidente López Obradore y estoy aquí para defender la cuarta transformación como 

una perra porque por el bien de todos primero los pobres”. 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/9/20/que-manera-de-legislar-asi-debatieron-este-miercoles-en-

la-camara-de-diputados-448651.html 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/9/20/que-manera-de-legislar-asi-debatieron-este-miercoles-en-la-camara-de-diputados-448651.html
https://lasillarota.com/nacion/2023/9/20/que-manera-de-legislar-asi-debatieron-este-miercoles-en-la-camara-de-diputados-448651.html
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Se alistan para que funcionarios federales comparezcan 
como parte del análisis del Quinto Informe de Gobierno: 

Ignacio Mier 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que se alistan para 
que funcionarias y funcionarios federales comparezcan ante el Pleno de la Cámara de Diputados o en 
comisiones, como parte del análisis del Quinto Informe de Gobierno, las cuales concluirán el 12 de 
diciembre. 
 
https://www.enteratever.com/2023/se-alistan-para-que-funcionarios-federales-comparezcan-como-
parte-del-analisis-del-quinto-informe-de-gobierno-ignacio-mier/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/2023/se-alistan-para-que-funcionarios-federales-comparezcan-como-parte-del-analisis-del-quinto-informe-de-gobierno-ignacio-mier/
https://www.enteratever.com/2023/se-alistan-para-que-funcionarios-federales-comparezcan-como-parte-del-analisis-del-quinto-informe-de-gobierno-ignacio-mier/
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Diputados del PRI y Morena se confrontan por Paquete 

Económico 

Esta tarde, durante la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio 

Ramírez de la O, diputados del PRI y de Morena se confrontaron por los recortes que el gobierno federal 

realizó a los sectores de salud y al campo en el Paquete Económico 2024. La presidenta de la Mesa 

Directiva, Marcela Guerra, tuvo que dictar un receso para que los ánimos se calmaran. 

 

https://www.informador.mx/mexico/Diputados-del-PRI-y-Morena-se-confrontan-por-Paquete-Economico-VIDEO-20230920-

0112.html 
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Diputados se confrontan durante comparecencia de 

secretario de Hacienda 

 Legisladores del PRI y Morena se confrontaron durante la comparecencia del secretario de Hacienda y 

Crédito Público, Rogelio Ramírez, para desglosar el Paquete Económico 2024 ante la Cámara de 

Diputados. Ante dicha situación, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, tuvo que dictar un 

receso para que los legisladores lograran calmarse y se retomara la sesión de preguntas. 

 

https://vanguardiaveracruz.com/diputados-se-confrontan-durante-comparecencia-de-secretario-de-hacienda/ 
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Comparece el secretario de Hacienda y Crédito 
Público ante el Pleno de la Cámara de Diputados 

 

Boletín No. 4971 

Comparece el secretario de Hacienda y Crédito Público ante el Pleno de la Cámara de 

Diputados 

• Diputadas y diputados fijan postura sobre el Quinto Informe y el Paquete Económico 2024 

Ante el Pleno de la Cámara de Diputados y con el propósito dar inicio al análisis del Quinto Informe 

de Gobierno del presidente de la República, compareció el titular de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, para referirse a la política económica del país y 

dar cuenta del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2024. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI) tomó 

la protesta de decir verdad al funcionario.  

Para 2024 se propone un gasto neto de 9 billones 22 mil mdp 

En su intervención inicial, el titular de la SHCP destacó que el Paquete Económico 2024 busca dar 

continuidad a la consolidación de un estado de bienestar y plantea lineamientos de política 

económica prudentes y alineados con el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, en un entorno de 

finanzas públicas sanas, con un nivel de deuda estable y sostenible, hechos que garantizarán una 

transición ordenada hacia la siguiente administración. 

Para 2024, relató, se estima que la economía mexicana crezca en un rango de 2.5 a 3.5 por ciento 

real anual, lo cual está sustentado en la fortaleza de factores domésticos como el consumo y el 

empleo, en conjunto con inversión pública y privada. Se propone un gasto neto total de 9 billones 

22 mil millones de pesos para 2024, lo que representa 26.4 por ciento del Producto Interno Bruto.  

El gasto programable propuesto es de 6.5 billones de pesos y el gasto no programable es de 2.6 

billones de pesos. El costo financiero estimado asciende a 1.3 billones de pesos. Se prevé un gasto 

federalizado de 2 billones 563 mil millones de pesos, que implica un crecimiento de 0.5 por ciento 

en términos reales; el pago de participaciones por un billón 267 mil millones de pesos y de 

aportaciones por un billón 68 mil millones de pesos. 
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Ramírez de la O afirmó que en el proyecto de Presupuesto 2024 se priorizan los programas 

sociales dotándolos de recursos para entregarlos de manera directa y sin intermediarios. Destaca 

el incremento del monto del programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores 

a 6 mil pesos bimestrales para cada beneficiario. 

Precisó que en lo que va de la actual administración, el gasto en protección social ha aumentado 

40 por ciento real con respecto a su nivel en 2018, lo que ha tenido un efecto positivo en los 

hogares mexicanos. Entre 2018 y 2022, cinco millones de mexicanos salieron de la pobreza y por 

primera vez en la historia el porcentaje de la población en esta condición es menor al 40 por ciento. 

Además, dijo, hay un aumento histórico al salario mínimo por 90 por ciento en términos reales 

desde el inicio de la administración y la eliminación de la subcontratación. Este año, se registraron 

las tasas de desempleo más bajas desde que se tiene registro, con un nivel promedio de 2.8 por 

ciento. En lo que va de la administración se han creado 5.9 millones de empleos. 

Indicó que se estima que al cierre del año en curso la deuda pública alcance un nivel de 46.5 por 

ciento del PIB, que representa un aumento de 2.8 puntos porcentuales respecto a su nivel de 2018. 

Este incremento es casi una tercera parte del aumento promedio de 8.2 puntos porcentuales del 

PIB observado en las dos administraciones anteriores. 

Política económica integral enfocada en superar los rezagos 

En los posicionamientos, el diputado Manuel Guillermo Chapman Moreno (Morena) mencionó que 

el Ejecutivo Federal ha implementado una política económica integral enfocada en superar los 

rezagos sociales, crear nuevos empleos y mejorar las condiciones de vida de todas las personas. 

La eliminación del dispendio, el combate frontal contra la corrupción, una planificación económica 

sólida y la aplicación de políticas públicas hacendarias “han permitido que los recursos públicos 

se destinen en beneficio de la sociedad”.  

 

La diputada de Morena, Alejandra Pani Barragán, expuso que las políticas públicas del gobierno 

han permitido un crecimiento económico sostenido y la política social ha reducido la brecha de 

desigualdad de ingresos. “Hoy la economía de México está en franca recuperación”, ya que el 

primer semestre de 2023 presentó un incremento de 3.6 por ciento respecto al periodo del año 

anterior. Este dinamismo se debe a que el salario mínimo acumuló un crecimiento de 86 por ciento 

en términos reales. 
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Hay muchas mentiras en el Paquete Económico 2024 

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN) destacó que en este Paquete Económico 

2024 hay muchas mentiras estadísticas; están poniéndole sobrenombre a la deuda, al decirle 

balanza fiscal, pero es deuda. “En este paquete les recetan a las y los mexicanos dos billones de 

deuda a cambio de quitarle recursos a las farmacias del ISSSTE, a las guarderías del Seguro Social, 

a la red nacional de transmisión de CFE; esos recursos los quieren para la política de 

reconstrucción del tejido social, así le llaman al acarreo de la Secretaría de Bienestar y a la compra 

de votos”.  

Patricia Terrazas Baca, diputada del PAN, señaló que la deuda es deuda, se le llame como se le 

llame, pues “estamos en tiempo de vacas flacas por la mala administración que existe”. La 

austeridad que tanto se ha presumido en este presupuesto y en otros, dijo, solo queda en 

discurso. “Nosotros vamos a luchar por el campo, por los caminos y las carreteras del país, por las 

actividades productivas y por la salud. Se ha endeudado a México y se ha dejado en la miseria a 

más mexicanos de los que ustedes presumen haber sacado de la pobreza”. 

Presupuesto 2024 no contiene crecimiento económico 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) afirmó que el Paquete Económico para 2024 es 

ficticio porque está diseñado sobre bases que no son reales; es ineficiente al endeudar al país, al 

transitar de 10.5 billones en 2018 a 16 billones para 2024. El presupuesto no contiene crecimiento 

económico, afecta la inversión, no tiene perspectiva de género, hay datos engañosos en materia 

de salud, no contempla acciones para la economía familiar ni programas para el empleo ni para el 

campo. 

También del PRI, el diputado Ildefonso Guajardo Villarreal indicó que el Paquete Económico 2024 

viola la Constitución en cuanto al incremento de deuda, y nos pone en la ruta del proceso de una 

posible crisis; en este paquete mienten, traicionan y roban. “Tenemos en nuestras manos la 

posibilidad de hacerle cambios a esta propuesta del gobierno; el gasto reprimido no puede ser 

por siempre”.  

México se posicionó como eje para la inversión extranjera 

Por el PVEM, el diputado Luis Armando Melgar Bravo consideró que las estimaciones de las 

variables económicas son prudentes, responsables y acordes al contexto que se presenta a nivel 

nacional e internacional. Refirió que el Paquete Económico 2024 es responsable, económica y 
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socialmente, tanto por el lado de ingresos como por el de egresos. “Es prudente en sus 

estimaciones macroeconómicas e impulsor del desarrollo”. 

Resaltó que en estos últimos años se han visto avances relevantes en esta materia, entre los que 

destacan la tasa de crecimiento económico alcanzada, el peso mexicano como la divisa más fuerte 

y fortalecida en el mundo, se recuperó el poder adquisitivo del salario mínimo, se mantuvieron los 

niveles de la deuda en rangos sostenibles y México se posicionó como el eje de atracción para la 

inversión extranjera mundial. 

Política económica exitosa 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) expresó que defenderán con argumentos sólidos el 

éxito de la política en esta materia y en este periodo de sesiones aprobarán un nuevo Paquete 

Económico que consolidará el éxito de la transformación económica. “Respaldamos la propuesta 

de endeudamiento planteada ya que eso servirá para concluir las obras magnas del gobierno”.  

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, afirmó que los recursos financieros van bien, y agregó 

que el endeudamiento en gasto corriente es una desviación transitoria que no tiene ningún riesgo. 

Subrayó que por primera vez se le dio un giro de 180 grados a la distribución del presupuesto, ya 

que de 37 millones de hogares 30 reciben un programa social. “Con crecimiento y distribución 

saldremos adelante”. 

Proponen al país el endeudamiento más alto desde 1990 

De MC, el diputado Salomon Chertorivski Woldenberg señaló que le proponen al país el 

endeudamiento más alto desde 1990, en términos reales. Añadió que la necesidad de un mayor 

endeudamiento, 1.7 billones de pesos, pone al descubierto uno de los más graves errores de esta 

administración: su negativa a realizar una reforma fiscal integral, y las presiones del gasto inercial 

seguirán creciendo rápidamente. Para 2024 no habrá austeridad, sino gasto para entregar la 

mayor cantidad de dinero líquido que sea posible.  

El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) resaltó que el próximo gobierno tendrá que enfrentar las 

consecuencias de la política macroeconómica del Presidente y estas decisiones tendrán efectos 

en la vida cotidiana de las personas en 2025 y 2026. Por ello, afirmó, “es tiempo de corregir, es 

tiempo de evitarle problemas al próximo gobierno, pero es tiempo de dejar de hacerle daño a la 

economía de la gente más débil”.   
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Paquete Económico alejado de la realidad 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) dijo que se ha presentado un Paquete 

Económico alejado de la realidad, difícil de cumplir. “El problema es que no podemos esperar nada 

de un gobierno que ni siquiera observa la regla de economía, que nadie se endeuda si no genera 

capacidad de pago”. El Quinto Informe y el Paquete Económico “ratifican lo que ya sabíamos: este 

gobierno no tiene una estrategia”.  

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) subrayó que tristemente este Paquete Económico 

repite los mismos errores: una deuda elevada, una recaudación sobreestimada, al igual que la 

producción petrolera con la que “seguramente tendremos una vez más un mal año en las finanzas 

públicas del país. Y se observan prioridades muy recurrentes: programas sociales electoreros y 

terminar los megaproyectos del Presidente”. 
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Pide hablante de lengua triqui luchar contra la 

discriminación lingüística y cultural en el país 

Ante diputadas y diputados, Kevin Rufino Martínez Crescencio, hablante de lengua triqui, expresó que 

con metas y objetivos claros y cooperando como sociedad se puede lograr un avance significativo en la 

lucha contra la discriminación lingüística y cultural en el país. La presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Kevin Rufino Martínez Crescencio 

pertenece a la selección de básquetbol de niños triquis, “campeones descalzados de la montaña, ejemplo 

nacional, y ha participado en las diversas conferencias motivacionales, dentro y fuera del país, para el 

fomento del deporte y el orgullo de ser indígena”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/pide-hablante-de-lengua-triqui-luchar-contra-la-discriminacion-linguistica-y-cultural-en-el-

pais/ 

 

 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/pide-hablante-de-lengua-triqui-luchar-contra-la-discriminacion-linguistica-y-cultural-en-el-pais/
https://www.nuevomexicoplural.com/pide-hablante-de-lengua-triqui-luchar-contra-la-discriminacion-linguistica-y-cultural-en-el-pais/
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Pide hablante de lengua triqui luchar contra la 
discriminación lingüística y cultural en el país 

 

Boletín No. 4968 

• Kevin Rufino Martínez Crescencio participó en la tribuna de la Cámara de Diputados 

Ante diputadas y diputados, Kevin Rufino Martínez Crescencio, hablante de lengua triqui, expresó que con metas y 

objetivos claros y cooperando como sociedad se puede lograr un avance significativo en la lucha contra la discriminación 

lingüística y cultural en el país. 

En su participación en tribuna, como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las 

lenguas indígenas nacionales, planteó tomar en consideración en los diferentes sectores políticos a las personas que hablan 

una lengua materna, ya que nadie comprende mejor que ellas la magnitud de la discriminación que se sufre en esta materia. 

Una vez que accedan a puestos gubernamentales, expuso, podrán demostrar la importancia de sus raíces culturales y 

desarrollar proyectos con el objetivo de promover el respeto hacia la diversidad lingüística y cultural del país. 

Martínez Crescencio indicó que al igual que se han otorgado cargos políticos a otros grupos vulnerables de la sociedad, “es 

justo que se brinde la misma oportunidad a las personas originarias, con el fin de fomentar una convivencia armoniosa entre 

la sociedad en su conjunto”. 

Propuso una reforma que establezca como requisito estricto para ocupar un puesto público relacionado con la cultura o 

dependencias afines, el dominio de una lengua indígena. De esa manera se asegura que los servidores públicos que estén a 

cargo de estos sectores comprendan y valoren adecuadamente la riqueza cultural que posee nuestro país. 

En sesión presencial, Kevin Rufino Martínez dijo sentirse contento y orgulloso de representar la voz de cada una de las 

personas de su nación y comunidad, y hacer escuchar a toda la población de México de viva voz que “hemos sido 

discriminados, menospreciados y rechazados por el simple hecho de hablar nuestra lengua materna”. 

 Oriundo de Santa Cruz Río Venado, Constancia del Rosario, Putla Villa de Guerrero, Oaxaca, Martínez Crescencio señaló 

que ser un joven hablante de una lengua indígena en una ciudad es uno de los retos más complicados que se pueden encontrar 

hoy en día. 
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Relató que han sido discriminados por los gobernantes de su estado, por las instituciones educativas. Ésta es la verdadera 

realidad que vive el país: la discriminación por personas que siguen sin valorar cada uno de los conocimientos que seguimos 

conservando y transmitiendo a las nuevas generaciones. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Kevin Rufino 

Martínez Crescencio pertenece a la selección de básquetbol de niños triquis, “campeones descalzados de la montaña, 

ejemplo nacional, y ha participado en las diversas conferencias motivacionales, dentro y fuera del país, para el fomento del 

deporte y el orgullo de ser indígena”. 

Actualmente, precisó, cursa la licenciatura en Gestión Cultural y Desarrollo Sustentable de la Facultad de Bellas Artes en 

la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.  

Comunicaciones 

La Secretaría de Gobernación (Segob) remitió el Reporte Bimestral julio-agosto de 2023 concerniente al uso de los Tiempos 

Oficiales de Radio y Televisión. Se canalizó a la Comisión de Radio y Televisión. 

Además, dio cuenta de respuestas a dos puntos de acuerdo aprobados por la Cámara de Diputados, relativos a medicamentos 

genéricos y para fortalecer los programas de atención para menores no acompañados que se encuentran en las estaciones 

migratorias.  

La diputada Yessenia Leticia Olua González (Morena) pidió retirar iniciativa planteaba adicionar los artículos 7 Bis y 993 

Bis de la Ley Federal del Trabajo, para que los centros laborales empleen por lo menos un 4 por ciento de su plantilla laboral 

con personas con discapacidad, publicada en Gaceta Parlamentaria, el 11 de abril de 2023. 
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La Cámara de Diputados conducirá sus relaciones con 
institucionalidad, como lo demanda la ley: diputada 

Marcela Guerra 
La diputada Marcela Guerra Castillo aseguró que la presidencia de la Mesa Directiva siempre resguardará 
la digna representación de la Cámara de Diputados, actuará con la pulcritud que instruye la división de 
poderes en el sistema republicano y conducirá las relaciones de este órgano del Congreso de la Unión 
con la institucionalidad que la ley demanda. La presidenta de la Mesa Directiva expresó lo anterior luego 
de que la diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) le preguntara si fue invitada por parte del Ejecutivo a la 
ceremonia por el 176 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes, al Grito de la Independencia 
el 15 de septiembre y al desfile militar del 16 de septiembre. 
 
https://www.enteratever.com/2023/la-camara-de-diputados-conducira-sus-relaciones-con-
institucionalidad-como-lo-demanda-la-ley-diputada-marcela-guerra/ 
 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/2023/la-camara-de-diputados-conducira-sus-relaciones-con-institucionalidad-como-lo-demanda-la-ley-diputada-marcela-guerra/
https://www.enteratever.com/2023/la-camara-de-diputados-conducira-sus-relaciones-con-institucionalidad-como-lo-demanda-la-ley-diputada-marcela-guerra/
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Inscribe PRD iniciativa para reformar diversas 

disposiciones de la Ley Federal del Derecho de Autor 
El Grupo Parlamentario del PRD, a través de la diputada Olga Luz Espinosa Morales, informó que 
inscribió, ante la Mesa Directiva, una iniciativa para reformar diversas disposiciones de la Ley Federal del 
Derecho de Autor, a fin de dar seguimiento a la protección de más de 12 millones de artesanos ante el 
plagio de sus obras. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38450 
 
 
 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38450
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PAN presentará iniciativa para que Poderes 

Legislativo y Judicial no sean excluidos por 

Ejecutivo 

CIUDAD DE MÉXICO (IVONNE 

REYES).- Después de que las 

titulares del Congreso de la Unión, 

Marcela Guerra y del Poder 

Judicial, la ministra Norma Piña, no 

fueron invitadas por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador a las 

celebraciones por las fiestas 

patrias, la legisladora panista, 

Mariana Gómez del Campo, 

anunció que presentará una 

iniciativa para que sea obligatoria 

la presencia de los tres poderes de la Unión en este tipo de actos.  

“Quiero destacar que presentaré una iniciativa para que en los festejos patrios sea 

obligatoria la representación de todos los poderes de la unión. El Presidente quiso hacer 

de una fiesta que es de todos los mexicanos su propio festejo y esto no puede ser 

permitido, que despropósito”. 

“Además nos encontramos frente a un momento histórico, por primera vez son mujeres 

al frente de los otros poderes. Todo esto es una muestra más de su egocentrismo y 

misoginia”, indicó la legisladora albiceleste. 

Durante la sesión, la legisladora perredista Elizabeth Pérez preguntó a la líder de la 

Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, si había sido invitada a los festejos de 

las fiestas patrias. 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/pan-presentara-iniciativa-para-que-poderes-legislativo-

y-judicial-no-sean-excluidos-por-ejecutivo/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/pan-presentara-iniciativa-para-que-poderes-legislativo-y-judicial-no-sean-excluidos-por-ejecutivo/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/pan-presentara-iniciativa-para-que-poderes-legislativo-y-judicial-no-sean-excluidos-por-ejecutivo/
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El INE pide a la Cámara de Diputados que nombre 

a su nuevo auditor 

MÉXICO (JORGE MONROY).- El 

Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral recibió hoy el 

último informe de Jesús George 

Zamora como titular del Órgano 

Interno de Control (OIC), en el 

que expone observaciones sobre 

el uso de combustible de 

vehículos oficiales del instituto, y 

sobre los convenios entre los 

órganos electorales estatales y el 

INE. 

Durante la sesión del Consejo General, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei y la 

consejera Norma de la Cruz, hicieron un llamado a la Cámara de Diputados para que 

a la brevedad realice el nombramiento de un nuevo titular del OIC del INE. 

El representante del PRD, Arturo Prida, calificó como “casual, por no decir sospechoso”, 

que George Zamora haya nombrado, el mismo día de su renuncia el 15 de septiembre, 

a Peralta Rivera. 

Latinus informó que el 13 de septiembre, cuando la nueva gobernadora del Estado de 

México, Delfina Gómez, presentó a George Zamora como consejero jurídico de su 

administración, este entregó su renuncia a la presidenta de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra, efectiva a partir del 15 de septiembre y antes de irse nombró a Peralta, 

su socio en un despacho de abogados. 

 

https://bit.ly/3ENGL6Q 

 

https://bit.ly/3ENGL6Q
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Ayer, día de sesión ordinaria en el Congreso de la Unión, fue el escaparate para dos mujeres que 

aspiran a la Presidencia de México 

Virtual candidata del PAN-PRI-PRD, se trasladó al Palacio Legislativo de San Lázaro, a reencontrarse 

con los coordinadores parlamentarios de esos partidos, y presentar ante los medios, decálogo en 

materia económica, alterno, al que en esos momentos, explicaba ante el pleno de los diputados, el 

titular de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez e la O. 

Doble esfuerzo del funcionario, al comparecer para la Glosa del V Informe de Gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador y para explicar el paquete económico que presentó el 

pasado 8 del mes en curso, ante la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo. 

Discurso político-económico el suyo, pero, hay que decirlo, el país, está en el “pico” de brutal, 

criminal inflación y millones de mexicanos, nada más no llega a sus bolsillos, bienestar que tanto 

cacarean los hombres del poder sexenal, sea desde la SHCP, Banco de México o Palacio Nacional. La 

verdad, el desempleo, se agudiza junto con la violencia y delincuencia y la crisis monetaria, la 

resienten miles y miles de compatriotas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: FABRICAN PRESUPUESTO PARA COOPTAR VOTO A TRAVÉS DE PROGRAMAS SOCIALES; 

CLAUDIA: EN MORENA, “HAY UNIDAD” 
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Prolongado discurso del encargado de las finanzas nacionales, fue reflejo de un país en bonanza, o 

de una nación imaginaria, en la tesis económica que explicó, defendió y justificó para últimos meses 

del régimen. 

Afuera del salón de sesiones en Cámara de Diputados, el discurso alterno, el crítico, el de la realidad, 

lo ofreció ante los medios, en presencia de los diputados coordinadores del PAN, Jorge Romero 

Herrera; Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro. 

Reconocemos, asesores económicos de Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, cumplieron con su trabajo y, ella, 

lo mejoró ante la opinión pública, con su peculiar estilo personal en expresar su discurso. 

En lo que se considera un adelanto del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, 

alterno, que alista presentar el bloque opositor en San Lázaro, la encargada de difundirlo ante los 

mexicanos que simpatizan con aquellos partidos políticos, ayer, comenzó esa tarea. 

Irónica, Xóchitl Gálvez, fue lapidaria con Andrés Manuel López Obrador, cuando hace 6 años, en 

precampaña, campaña electoral, hizo famosa aquella frase, de que el PRI, sólo repartía frijol con 

gorgojo. Ayer, su adversaria que buscar relevarlo en el poder, “empeoró” la frase. 

-“Me pude imaginar muchas cosas, pero nunca estar frente a ustedes, para decirles que estábamos 

mejor cuando estábamos peor: antes, era frijol con gorgojo, ahora, ¡puro gorgojo!”. 

Como también, reconocemos grandeza, humildad, cuando reconoce las cosas buenas en el gobierno 

que buscó “transformar al país”: 

-“Salvo las pensiones a los adultos mayores, becas para jóvenes y estudiantes de nivel medio 

superior y otros programas sociales, de los que reconozco su importancia, este paquete económico 

no tiene rumbo. Todos los paquetes económicos del sexenio, han sido, pues a veces un poco malos, 

pero este, ¡se voló la barda!”. 
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Adentro, en el salón de sesiones, cuando aún no estallaba el escándalo entre representantes 

populares del oficialismo y de oposición, por la deuda que dejará al país el Presidente, el encargado 

de explicar el paquete económico, ponderaba inversión social, a proyectos emblemáticos del 

régimen o beneficios que traerá al país, inversión en el Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec. 

Afuera, patio central del Palacio Legislativo de San Lázaro, virtual candidata presidencial del bloque 

opositor, puyó el proyecto de paquete económico que recibió presidenta en mesa directiva, el 

pasado 8 de este mes. 

-“Es un Presupuesto irresponsable, desequilibrado e iluso; sin solidez financiera, no fomenta el 

crecimiento económico. En campaña (Andrés Manuel López Obrador), dijo que creceríamos al 4% 

anual y, en 6 años, no alcanzaremos el 1% promedio anual”. 

-“Para empezar, nos endeuda, la deuda pública se incrementará 12.3% respecto a 2023 y cuando 

acabe el sexenio, deberemos 127mil pesos por persona”, acusa. 

La senadora hidalguense, puntualiza el boque financiero en el paquete económico 2024, el cual, 

advertimos semana pasada en este espacio: 

-“Es casi un robo en despoblado: mete una deuda sin precedentes de 1,800 millones de pesos, 5.4% 

del Producto Interno Bruto y propone un déficit primario de 1.2% de PIB”. 

Y lo dice cual es, sin matices ni rodeos: 

-“Quieren gastar lo más que se pueda, pero el problema no es ese, el problema es gastar lo que no 

se tiene, lo que no les cuesta. Es como pedir fiado en la tienda y obligar al vecino a pagar la cuenta 

de los intereses”. 

Enseguida, delata formas ocultas de paquete económico en año electoral: 
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-“Como su candidata no emociona, le hacen un Presupuesto para cooptar el voto a través de 

condicionar los programas sociales”, luego de la dedicatoria a Claudia Sheinbaum, corrige a sus 

adversarios: “no se han dado cuenta, pero la esperanza ya cambio de manos”. 

Critica recortes de austeridad y pobreza republicana y franciscana: 

-“En seis años, Morena le ha quitado 211 mil millones de pesos a las carreteras y el transporte; 194 

mil mdp al campo; 36 mil millones para apoyar a pequeños empresarios e industria; 30 mil millones 

a la infraestructura urbana y 19 mil millones a la ciencia y tecnología”. 

Como acusa sobre costo de proyectos del presidente López Obrador: 

-“Con el sobre costo del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas. Aclaro, sobre costo, Dos bocas nos 

dijeron que iba a costar 8 mil millones de dólares y ya vamos en 18 mil 800 mdd. El Tren Maya, nos 

dijeron que iba a costar 120 mil mdp y ya vamos en los 500 mil mdp. Los dos sobre costos, llegan a 

580 mil mdp. Nos hubiera alcanzado para darle 8800 pesos de pensión a los adultos mayores, en 

lugar de los 4800 pesos”. 

-“Y aprovecho para que se oiga bien clarito en el Zócalo: proponemos que la edad mínima para la 

pensión de adultos  mayores sea de 60 años”, que es la iniciativa del PRI, que presentó en tribuna 

la diputada Carolina Viggiano. 

Visceral, Xóchitl Gálvez, cuando hace alusión al gobierno de su contrario: 

-“Sabemos que sus prioridades, son las casas grises, el cash, el desfalco a Segalmex, el tráfico de 

influencias, la militarización de la economía”. 

Enseguida, fustiga recortes a Salud, de un 56%; advierte que para el Frente opositor, la Ley si es la 

Ley, por ello, el Presupuesto del Poder Judicial, no es negociable; endeudan, para tirar dinero en 

obras faraónicas; no apoyan reducciones de inversión al campo mexicano; no más mexicanos, 
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indefensos ante el crimen organizado, cuando acaban con la vida de 165 mil personas y 43 mil, 

víctimas en desaparición forzada. 

El Frente Amplio por México, exige más recursos para ayuda a las mujeres, en un contexto  en el 

que aumenta violencia contra ellas, y terminan en feminicidios; más recursos para educación,  

Ciencia y Tecnología; “mejor abramos la paraestatal” y revisar áreas de oportunidad para Pemex y 

más recursos para los estados. 

En la colegisladora, su adversaría por la Presidencia de México, se rencuentra con la bancada del 

grupo mayor que coordina el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar. 

Con representantes de medios, Claudia, insiste en ocultar lo que no puede. 

-“Decirles que estamos muy unidos, estamos unidos todos los dirigentes de este movimiento. Y al 

decir los dirigentes, me refiero a los 23 gobernadores y gobernadoras de nuestro movimiento. Ya 

somos 23 con la maestra Delfina Gómez, que ya está en funciones”. 

-“Y hay unidad en los principios, en las causas y en el proyecto de la cuarta transformación que eso 

es algo que compartimos todos y que además nos gusta decirlo, estamos orgullosos y orgullosas de 

esta unidad”. 

Con alusión para Marcelo Ebrard, Claudia, reiterativa: 

-“Bueno, hay unidad en Morena, porque  nosotros no le cerramos las puertas a nadie. Entonces, la 

unidad está dada y nosotros seguimos caminando. Entonces, hay unidad, lo digo con toda certeza”. 

Sin omitir el viejo discurso que alude a que un virtual candidato presidencial, no “palomea” 

aspirantes a cargos de elección popular. 

-“Y tiene que quedar muy claro para todos y para todas y lo dije ahora en la reunión, todos tienen 

derecho a inscribirse, el interés legítimo de inscribirse, pero hay una encuesta”. 
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-“De mi parte y de todos los que formamos parte de los gobiernos o del partido, será presidencia 

del partido nacional o subcomité ejecutivo o los locales, no pueden participar apoyando a una u 

otra persona. Y yo, no lo voy a hacer tampoco”. 

Cuidadosa, Claudia, evita la provocación, hay que decirlo, cando distinguida reportera, la cuestiona 

en relación a la tesis profesional de su contraria, con quien disputa, la carrera por la Presidencia. 

No la menciona, no la alude, y muy cuidadosa, barre parejo, cuando ataca: 

-“El Frente opositor, ni siquiera le debemos llamar Frente Amplio Opositor, son el PRI y el PAN y un 

pedacito del PRD, que creo que todavía queda por allí, no es nada más que el pasado”. 

-“Es el pasado de privilegios, el pasado de corrupción, es el pasado de la mentira, es el pasado en la 

simulación, es el pasado de la desigualdad, de la discriminación, de la corrupción”. 

Claudia Sheinbaum, reiteramos, no tiene discurso político, propio, que la identifique como una 

aspirante presidencial, distinta a su tutor político, de quien, receta el mismo discurso, de odio, 

rencor, críticas a la corrupción, cuando Segalmex, sobre costos en proyectos faraónicos y recortes 

de más de 56% a Salud, no significan más que eso: corrupción en el abuso de poder, para ejercer “a 

modo”, gasto público que aportan millones de causantes. 

Ayer, mientras ella criticaba corrupción en gobiernos del PRI y del PAN; cuando el diputado Ignacio 

Mier -que solicita licencia hasta octubre próximo-, acusa que el bloque opositor busca en el paquete 

económico 2024, mantener privilegios, en la tribuna popular de San Lázaro, el diputado panista, 

Héctor Saúl Téllez Hernández, espetaba al señor Rogelio Ramírez: 

-“Preguntar, qué come señor secretario, día a día, se lo pregunto porque en el Presupuesto hay una 

partida de 18 millones en alimentos de la oficina de la secretaría de Hacienda. Es decir, 50 mil pesos 

al día, en alimentos; 600 personas de los más pobres de nuestro país, podrían comer, con esos 50 

mil pesos al día, señor secretario. Entonces, los privilegios no se han terminado”. 
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Incrédulo de lo que escuchaba, el titular de Hacienda, a la derecha del orador, al pie de la tribuna 

de la mesa directiva en Cámara de Diputados, levantó su rostro y fijó su mirada en la persona del 

legislador de oposición, rostro que denotó el clásico: 

 ¿Y? 

 Reiteramos a nuestra clase política, oficial y de oposición: 

¡Nunca!, digan de esa agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan! 

EN EL CHACALEO 

¿Cuál será la reacción de Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva, ante lapidaria crítica que, 

ayer, en el Senado, hizo al PRD, Claudia Sheinbaum? ¿Eh?... Debe puyar hasta en el más humilde 

militante del PRD, visión en que los tiene la virtual candidata presidencial de Morena: “un pedacito 

del PRD que, creo que todavía queda por allí”. ¡Zas!... Empero, hay que decirlo, nunca se debe patear 

el pesebre, porque de esas siglas amarillas, del partido del sol azteca, que fundaron el ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano -aún líder moral de la izquierda-, la maestra y senadora, Ifigenia 

Martínez Hernández, Porfirio Muñoz Ledo -el que diseño logo perredista-, muchos de los que  hoy 

reniegan del perredismo, comieron y bebieron bajo esas siglas… Falta de oficio en la señora 

Sheinbaum, para criticar al PRD no denigrarlo, porque ahí, se también se encumbró su tutor político, 

luego de abandonar al PRI… ¡Caramba!... Operación cicatriz legó al Senado, admite la senadora y 

presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera, quien también admite: “siempre es difícil que, 

quienes tienen alguna molestia, tengan la facilidad de reincorporarse sin ningún sentimiento en 

conflicto”… Hiperactiva, la senadora de Tlaxcala, quien ayer, acudió a dos actos, además de la 

reunión con Sheinbaum, a la inauguración del foro, “México tiene sed: catástrofe hídrica”, que 

organizó su paisana, Minerva Hernández Ramos, del PAN…  Como hizo presencia con la senadora 

del MC, Patricia Mercado Castro, quien en recinto alterno de Xicoténcatl 9, presentó su V Informe 

de actividades legislativas, entre las que destacan, reformas que aprobó Cámara de Senadores, a 
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favor de los trabajadores… Senadora de Morena, Martha Lucía Micher Camarena, se disculpó con 

su coordinador parlamentario, Eduardo Ramírez, de  no asistir a la reunión con Claudia Sheinbaum, 

en tanto, el partido oficial no resuelva recurso de impugnación al proceso interno que presentó 

Marcelo Ebrard… Comisión de Defensa Nacional que preside el diputado panista, Ricardo Villarreal 

García, aprobó iniciativa que presentó el Ejecutivo Federal, en materia de regular uso de drones… 

Reformas y adiciones a diversas disposiciones del Código Penal Federal y Ley Federal de Armas de 

Fuego y Explosivos, tiene el objetivo de establecer agravantes a delitos que se cometen contra las 

personas o sus bienes, mediante uso de aeronaves piloteadas a distancias, que se conocen como 

drones.. Puntual, mensaje que expresó la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta en mesa 

directiva, al término de la comparecencia del titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ante el 

pleno: “la rendición de cuentas es crucial para la integridad y el buen funcionamiento de cualquier 

sistema democrático, toda vez que ayuda a prevenir abusos de poder, prevenir corrupción y mala 

gestión, fomentando la confianza en las instituciones y las personas que las dirigen, materializando 

de forma fundamental, los objetivos planteados en materia económica para nuestra nación”… ¿Así 

o más claro?... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados–PAN) 

Entrevista con Manuel Feregrino 

“Para nosotros es muy simbólico el que asista hoy 

Xóchitl, ya tuvo un evento muy simbólico que fue 

en el arranque de este año legislativo que incluso 

hasta se quejaron los compañeros, las 

compañeras de Morena. Hoy vuelve a ir y 

primero para nosotros, el símbolo es que nosotros 

la arropamos, que nosotros ahí vamos a estar, las 

diputadas y los diputados de todo el Frente; 

obviamente invitamos a diputados de MC 

dejando claro en ese acto que nosotros estamos al lado de ella, que no va a estar sola 

en todos estos ataques que se den. Y segundo, en esta rueda también va a presentar 

lo que son los diez puntos que habrán de constituir el proyecto alternativo de 

presupuesto del Frente”.  
 

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6467?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6467&authkey=!ABVBnTFpEr4xkFE&ithint=video&e=v7SVYy
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Jucopo acuerda calendario de comparecencias 
La Jucopo de la Cámara de Diputados acordó el calendario de comparecencias de 

los secretarios de Estado para la glosa del Quinto Informe de Gobierno.  

Empezarán hoy con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien 

explicará al Pleno el Paquete Económico para el próximo año.  

 

 

 

 

[TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!806?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!806&authkey=!AMA2X0_4IDCu-m0&ithint=video&e=hbX2sb
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Sólo tres de 20 integrantes del gabinete van a 

comparecer ante el pleno en Diputados y los 

demás en comisiones 
A partir de este miércoles y hasta el 12 de 

diciembre, veinte funcionarios federales 

comparecerán ante la Cámara de 

Diputados para analizar el quinto informe 

de gobierno del presidente Andrés Manuel 

López Obrador.  

El acuerdo de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) establece que ante el 

pleno van a comparecer Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; el 4 de 

octubre, Luisa María Alcalde, titular de Gobernación, y Adriana Montiel Reyes, 

secretaria del Bienestar, aunque posteriormente se informó que lo hará sólo ante la 

Comisión del Bienestar.  

El acuerdo de comparecencias concluye el 12 de diciembre, fecha en la que se prevé 

que se presente Rocío Nahle, titular de la Secretaría de Energía, ante la Comisión de 

Energía, aunque nunca ha comparecido ante el recinto legislativo de San Lázaro. 

 

https://shre.ink/nkqw 

 

https://shre.ink/nkqw
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Rogelio Ramírez, Luisa María Alcalde Lujan y Octavio 

Romero comparecerán ante la Cámara de Diputados por 

glosa del Quinto Informe 

La Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, el acuerdo que cita a comparecer ante el Pleno 

y comisiones a 19 personas funcionarias de la Administración Pública Federal y empresas productivas 

del Estado, para continuar con el análisis del Quinto Informe de Gobierno del presidente de la República 

y enriquecer el diálogo entre los poderes Legislativo y Ejecutivo. El acuerdo de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) considera para mañana miércoles 20 de septiembre la comparecencia ante el Pleno del 

secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/rogelio-ramirez-luisa-maria-alcalde-lujan-y-octavio-romero-compareceran-ante-la-camara-

de-diputados-por-glosa-del-quinto-informe/ 

 

 

 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/rogelio-ramirez-luisa-maria-alcalde-lujan-y-octavio-romero-compareceran-ante-la-camara-de-diputados-por-glosa-del-quinto-informe/
http://www.mipuntodevista.com.mx/rogelio-ramirez-luisa-maria-alcalde-lujan-y-octavio-romero-compareceran-ante-la-camara-de-diputados-por-glosa-del-quinto-informe/
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Xóchitl Gálvez presenta 10 puntos prioritarios en la 

agenda del bloque opositor en San Lázaro 

Xóchitl Gálvez, virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, se reunió 

esta mañana con los coordinadores de las bancadas del PAN, PRI y PRD, Jorge Romero, 

Rubén Moreira y Luis Cházaro, respectivamente, para presentar los 10 puntos que serán 

prioridad en la agenda legislativa del bloque opositor en la Cámara de Diputados. 

Señaló que este Paquete Económico para 2024, propuesto por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, “no tiene rumbo. Todos han sido malos, pero éste se voló la 

barda”, porque la deuda pública incrementará 12.3% respecto a 2023, “y cuando 

acabe el sexenio deberemos 127 mil pesos por persona. Es casi un robo en 

despoblado”. 

Añadió que la deuda es de mil 800 millones de pesos, que equivale a 5.4% del Producto 

Interno Bruto, y propone un déficit primario de 1.2% del PIB. “Morena, derivado de sus 

conexos rapaces, proponen un presupuesto que trae cochupo, como su candidata no 

emociona lo hacen un presupuesto para cooptar el voto a través de condicionar los 

programas sociales”, dijo. 

https://shre.ink/nkvD 

https://shre.ink/nkvD
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Xóchitl Gálvez presenta presupuesto alterno con 

pensión a partir de 60 años 

Xóchitl Gálvez, virtual candidata 

presidencial presentó en San Lázaro, una 

propuesta de presupuesto alterno que 

contempla pensión a adultos mayores a 

partir de los 60 años.  

Acompañada de los coordinadores 

parlamentarios del PAN, PRI y PRD, Xóchitl 

Gálvez, afirmó que para el Frente “la ley si 

es la ley” y por eso el presupuesto del Poder 

Judicial no es negociable. 

Xóchitl Gálvez, entre gritos de “presidenta, presidenta, presidenta”, dio a conocer diez 

puntos de un presupuesto alterno, donde dejó en claro que no desaparecerá los 

programas sociales, entre otras medidas. 

https://shre.ink/nk9A 
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INE abre puerta a reelección de legisladores que 

cometieron violencia política de género 

Los legisladores y legisladoras que hayan 

cometido violencia política de género podrán 

aspirar a la reelección en el Congreso, a 

menos que la sanción señale explícitamente el 

impedimento de ocupar un cargo de 

elección popular, determinó el INE. 

Además, estableció que los partidos políticos 

nacionales deberán valorar la postulación de 

personas inscritas en el Registro Nacional de 

Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de 

Género, pero no será un impedimento para buscar la candidatura. 

Sin embargo, puntualizó que no podrán postularse personas con sentencia firme por 

delitos contra la vida y la integridad corporal; contra la libertad y seguridad sexuales, 

el normal desarrollo psicosexual; por violencia familiar, violencia familiar equiparada o 

doméstica, violación a la intimidad sexual; por violencia política contra las mujeres en 

razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos. 

Lo anterior está contemplado en los lineamientos para la elección consecutiva de 

diputaciones y senadurías en el proceso electoral de 2024.  

Si bien no es obligatoria la separación del cargo, deberán notificar su intención de 

reelegirse tanto al INE, así como a la respectiva Cámara del Congreso, por conducto 

de su Secretaría General y su Junta de Coordinación Política, así como a la dirigencia 

de su partido. 

 

https://acortar.link/E3YVvy 

https://acortar.link/E3YVvy
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Buscan unidad Mier y Ebrard... para la Cámara de 

Diputados 

CIUDAD DE MÉXICO (ÉRIKA HERNÁNDEZ Y 

ROLANDO HERRERA).- El coordinador del 

Grupo Parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, se 

reunió con Marcelo Ebrard y un grupo de 

33 legisladores que simpatizan con él para 

garantizar la unidad al interior de la 

bancada.  

Entrevistado al término de la reunión, Mier dijo que los diputados, que ahora se 

adhirieron a la asociación civil "El Camino de México", reiteraron su lealtad al proyecto 

que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador y por lo tanto no habrá 

divisiones al momento de votar el presupuesto del próximo año. 

"En la Cámara no hay bloques, la Cámara es un solo grupo parlamentario y existen 

compañeras y compañeros que, en la vida del partido y en las definiciones del partido, 

ellos asumen una convicción y el apoyo a diferentes expresiones", sostuvo. 

Mier dijo que se reunió con los ebradoristas tal como lo hizo con el grupo que apoyó a 

Adán Augusto López ya que su responsabilidad como coordinador es mantener la 

cohesión del grupo parlamentario. 

 

 

 

https://www.reforma.com/buscan-unidad-mier-y-ebrard--para-la-camara-de-

diputados/ar2678626?v=1  

https://www.reforma.com/buscan-unidad-mier-y-ebrard--para-la-camara-de-diputados/ar2678626?v=1
https://www.reforma.com/buscan-unidad-mier-y-ebrard--para-la-camara-de-diputados/ar2678626?v=1
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Exige Ebrard a Mier que no se intimide a 

diputados 

Marcelo Ebrard y un grupo de 33 diputados 

que le son afines le advirtieron al coordinador 

parlamentario de Morena en San Lázaro, 

Ignacio Mier, que no se dejarán intimidar y 

pidieron ser tomados en cuenta en el 

dictamen del presupuesto de egresos del 

próximo año. 
El ex Canciller dijo que es un error estratégico 

intentar presionar a los diputados para que no 

lo respalden en la impugnación que hizo de la 

encuesta interna y en la conformación de su asociación civil "El camino de México". 

"Le dijimos: la base de la unidad no puede ser darle órdenes o intimidar a los diputados. 

Pues qué es eso. Cada quien representa una trayectoria y es libre de tener sus propias 

ideas. Entonces, eso le quedó claro a él", señaló. 

Esta mañana Ebrard y un grupo de los diputados que le son afines se reunieron a puerta 

cerrada con Mier en una casa de la Colonia del Valle. 

"También (aprovechamos para) señalarle que hay una serie de ideas sobre el 

presupuesto de egresos y que normalmente no les han dado oportunidad de hacer sus 

comentarios específicos a las y los diputados, pero que en esta ocasión tendrá que 

hacerse", señaló. 

 

 

https://shre.ink/nHiB 

 

https://shre.ink/nHiB
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Seguidores de Ebrard ratificaron lealtad a la 4T, 

dice Mier 

CIUDAD DE MÉXICO (NÉSTOR JIMÉNEZ).- 

Tras salir de la reunión que sostuvo 

Marcelo Ebrard con 33 legisladores de 

su equipo, el coordinador de los 

diputados federales de Morena, 

Ignacio Mier, afirmó que los ebrardistas 

le ratificaron su lealtad con el proyecto 

de la cuarta transformación, en tanto 

que, de su parte, “el compromiso es dar 

el mismo trato a todos los integrantes de 

la bancada” e indicó que dentro del grupo parlamentario se realizará un voto de 

conciencia en torno al proyecto. 
Sin que el ex aspirante en el proceso interno de Morena para definir la coordinación 

nacional de defensa de la transformación haya definido aún su permanencia en el 

partido guinda, el diputado Emmanuel Reyes apuntó tras la reunión de esta mañana: 

“Marcelo no va a renunciar a menos de qué Morena diga otra cosa, creo que la última 

palabra la tiene Morena”. 

Luego del encuentro que poco más de dos horas en la colonia Del Valle, Mier señaló 

que fue una charla alegre y de camaradería, para “ratificar que están en el proyecto 

de transformación, la lealtad en nuestros principios, y en espera de que se resuelva por 

parte de las instancias del partido las impugnaciones que presentaron”. 

 

 

https://shre.ink/nk0C 

 

https://shre.ink/nk0C
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Mier garantiza que diputados “Marcelistas” 

tendrán mismo trato en grupo parlamentario de 

Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (GASPAR VELA).- El 

coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, garantizó que los 

legisladores afines a Marcelo Ebrard -quien 

impugnó la elección interna del partido-, 

tendrán el mismo trato que el resto en el grupo 

parlamentario, al señalar que son parte del 

proyecto de transformación. 

Mier Velazco se reunió esta mañana con el ex 

secretario de Relaciones Exteriores y 33 legisladores que se adhirieron a la asociación 

civil “El Camino de México”, recientemente conformada por el ex canciller, en la 

colonia del Valle, alcaldía Benito Juárez. 

El presidente de la Comisión Política en San Lázaro señaló que su labor es conciliar y 

fortalecer la unidad tanto del grupo parlamentario de Morena, como de la coalición, 

para sacar adelante la agenda legislativa. 

 

 

 

https://tinyurl.com/2crwknt6 

 

https://tinyurl.com/2crwknt6


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

21/09/2023 LEGISLATIVO 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 

 

 

21/09/2023 

 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 21/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

21/09/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

21/09/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 21/09/2023 
LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 21/09/2023 LEGISLATIVO 

V 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 21/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

21/09/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Ignacio Mier se reúne con Marcelo Ebrard y 

legisladores 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Hoy se llevó a cabo una reunión en donde 

Ignacio Mier, coordinador de diputados de Morena en la Cámara de Diputados, se 

reunió con Marcelo Ebrard  y con algunos diputados que apoyan al excanciller.  

La reunión fue para hacerle saber la intención que tiene de crear su frente: “El camino 

de México”.  

Mier comenta que fue una reunión alegre, así la calificó, pero que dentro de Morena 

no puede haber diferentes movimientos y que es un solo grupo el que está conformado 

por el PT, Partido Verde y Morena. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADph%5FjHmcAOaA4M&id=75F18D3264FEE48F%216472&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADph%5FjHmcAOaA4M&id=75F18D3264FEE48F%216472&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADph%5FjHmcAOaA4M&id=75F18D3264FEE48F%216472&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Se reúnen Mier y Ebrard 
El exsecretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard Casaubon, se reunió este 

miércoles con Ignacio Mier, coordinador 

de los diputados de Morena.  

Al encuentro, que se desarrolló en un 

centro de eventos en avenida Coyoacán 

de la colonia Del Valle, asistieron 32 

diputados federales y la senadora Malú 

Micher.  

En la reunión se decidió esperar los resultados de la impugnación sobre el proceso 

interno para continuar con las pláticas. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6475?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6475

&authkey=!ALhLHOIpxCqw2AU&ithint=video&e=kxFSjh  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6475?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6475&authkey=!ALhLHOIpxCqw2AU&ithint=video&e=kxFSjh
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6475?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6475&authkey=!ALhLHOIpxCqw2AU&ithint=video&e=kxFSjh
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Se reúne Mier con Ebrard 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- El ex canciller Marcelo Ebrard se reunió con 

35 diputados de Morena, PT y PVEM, entre ellos, el coordinador de la bancada 

morenista, Ignacio Mier.  

Ebrard solicitó a Mier que los diputados que forman parte de su movimiento les 

permitan seguir con su causa y le pidió no tratar de hacerlos cambiar de opinión o de 

someterlos. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6482?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6482&authkey=!APo8fhNibZH7ebs&ithint=video&e=gjcaTs 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6482?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6482&authkey=!APo8fhNibZH7ebs&ithint=video&e=gjcaTs
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6482?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6482&authkey=!APo8fhNibZH7ebs&ithint=video&e=gjcaTs
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Anuncia Marcelo Ebrard que el próximo viernes 

arranca sus recorridos por el país en Tlaxcala 

Tras reunirse con el coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier y 

legisladores del partido, Marcelo Ebrard 

confirmó la conformación del bloque “El 

Camino de México” dentro del grupo 

parlamentario de ese instituto político. 

Ebrard Casaubón afirmó que Mier tuvo una 

respuesta muy sensata, y se comprometió 

a respetar las ideas y planteamientos del 

movimiento afín del exfuncionario. 

Al ser cuestionado sobre su futuro político, y las especulaciones respecto a su salida del 

partido, insistió en que dependerá de la respuesta de Morena.  

Anunció que será el próximo viernes 22 de septiembre que inicie su gira “El Camino de 

México” en el estado de Tlaxcala. 

 

 

https://bit.ly/3PsvI7H 

 

https://bit.ly/3PsvI7H
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Se reúne Marcelo Ebrard con diputados de 

Morena 
 

Luego de reunirse con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputado, Ignacio 

Mier, y con legisladores del partido, Marcelo Ebrard confirmó la conformación del 

bloque ‘El camino de México’ dentro del grupo parlamentario. Ebrard Casaubón 

afirmó que Mier tuvo una respuesta muy sensata y se comprometió a respetar las 

ideas y planteamiento del nuevo movimiento. Al respecto, el coordinador Mier, 

aunque dijo que dentro del grupo parlamentario morenista no existen bloques, 

admitió que hay diputados que tiene diferentes expresiones que serán bienvenidas.  

 

 

 

[MVS RADIO-CERDEIRA]  

 

http://acortar.link/91CJWE
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Exige Ebrard a Mier que no se intimide a diputados 

Marcelo Ebrard y un grupo de 33 diputados que le son afines le advirtieron al coordinador parlamentario 

de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, que no se dejarán intimidar y pidieron ser tomados en cuenta 

en el dictamen del presupuesto de egresos del próximo año. 

 

https://www.elnorte.com/exige-ebrard-a-mier-que-no-se-intimide-a-diputados/ar2678815?v=2 

 

 

https://www.elnorte.com/exige-ebrard-a-mier-que-no-se-intimide-a-diputados/ar2678815?v=2
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Ignacio Mier se reúne con Ebrard y grupo de 

legisladores de la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Marcelo Ebrard y diputados que lo respaldan 

se reunieron con el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier.  

A la reunión acudieron más de 30 legisladores, así como la senadora Malú Micher.  

A su llegada, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, expresó: “me invitó a mí y a mis 

compañeros diputados a reunirme con Marcelo, y a ver qué hay. Es mi carnal”.  

Por su parte, el diputado Emmanuel Reyes señaló que la Comisión de Honor y Justicia 

de Morena tiene que resolver las inconformidades presentadas por el excanciller sobre 

el proceso interno que ganó Claudia Sheinbaum. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6479?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6479&authkey=!AEvq2KdhvKjjbbg&ithint=video&e=fIp5i07 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6479?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6479&authkey=!AEvq2KdhvKjjbbg&ithint=video&e=fIp5i07
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6479?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6479&authkey=!AEvq2KdhvKjjbbg&ithint=video&e=fIp5i07
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Ignacio Mier y diputados se reunieron con 

Marcelo Ebrard 

Hoy Marcelo Ebrard se reunió con legisladores de la Cámara de Diputados y con el 

coordinador de la bancada morenista, Ignacio Mier.  

El coordinador de Morena garantizó a Ebrard que habrá piso parejo para los 

legisladores que lo apoyan en su ‘Camino de México’.  

Por su parte, el diputado Emmanuel Reyes afirmó que de que Ebrard se quede o se 

vaya depende del propio partido, pues Marcelo no va a renunciar a menos que 

Morena diga otra cosa. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11gDePu2cE0rrTQjpTGLuj0eFi_iCAJDg/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11gDePu2cE0rrTQjpTGLuj0eFi_iCAJDg/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

21/09/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Se compromete Mier a dar trato parejo a 

diputados ebraristas 

Marcelo Ebrard se reunió este miércoles con el jefe de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, quien por cierto está haciendo maletas porque 

se va ir a competir por la candidatura de Morena en Puebla. 

Sin embargo, el poblano se comprometió con el ex canciller a dar un trato parejo para 

los diputados que son afines al movimiento. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qoiHqLQWKHxlRlPKa4wPksb2kJ1nParC/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1qoiHqLQWKHxlRlPKa4wPksb2kJ1nParC/view
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Se reúne hoy Ebrard con diputados de Morena para 
formalizar su bloque 

 
Marcelo Ebrard y diputados que lo respaldan se reunirán con el coordinador de la bancada de Morena 
en San Lázaro, Ignacio Mier, en un salón de la colonia Del Valle, para formalizar la confirmación de un 
bloque, sin salirse de Morena. 
 
https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/se-reune-hoy-ebrard-con-diputados-de-
morena-para-formalizar-su-bloque/ 
 
 
 

 

https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/se-reune-hoy-ebrard-con-diputados-de-morena-para-formalizar-su-bloque/
https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/se-reune-hoy-ebrard-con-diputados-de-morena-para-formalizar-su-bloque/
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50 diputados de Morena conforman 'Bloque 

Marcelista' en San Lázaro 

CIUDAD DE MÉXICO (MÓNICA 

CRUZ).- Alrededor de 50 diputados 

afines a Marcelo Ebrard, 

exaspirante a la candidatura 

presidencial de Morena, 

conformaron en San Lázaro el 

Bloque Marcelista, con el que 

actuarán de manera autónoma al 

Grupo Parlamentario del Guinda, 

aunque no se separarán 

completamente de él. (...) 

De acuerdo con lo dicho por el diputado Daniel Gutiérrez en entrevista con El Heraldo 

de México, solo serán un bloque dentro de la bancada que analizará las iniciativas, 

tomarán decisiones y ejercerán el voto de manera independiente al resto de 

diputados, por lo que, dijo, podrían “inclinar la balanza” de un lado u otro en algunos 

temas.  

Gutiérrez puntualizó que Ignacio Mier seguirá siendo el coordinador de la bancada de 

Morena, sin embargo, el bloque Marcelista tomará las propuestas que se presenten 

para realizar un análisis a parte y resolver en función de lo que “le convenga a la 

mayoría de los ciudadanos y caminando de la mano del excanciller”. 

 

 

 

https://tinyurl.com/599j9bf2 

https://tinyurl.com/599j9bf2
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Ebrard se reúne con diputados que lo respaldan; formalizan bloque (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/09/20/ebrard-se-reune-con-diputados-que-lo-respaldan-formalizan-bloque
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Diputados federales de Morena respaldan a Marcelo Ebrard y El Camino de México - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/diputados-federales-de-morena-respaldan-a-marcelo-ebrard-y-el-camino-de-mexico/
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Ebrard advierte que recurrirá al Tribunal Electoral si Morena no atiende impugnación - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/ebrard-advierte-que-recurrira-al-tribunal-electoral-si-morena-no-atiende-impugnacion/
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Afirma Mier que no contesta a la diputada del 

PAN porque podría interpretarse como violencia 

política de género 
Ignacio Mier evitó opinar sobre los señalamientos de la diputada del PAN Ana Teresa 

Aranda y advirtió que responderle a la legisladora podría interpretarse como violencia 

política de género.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1YJvVzcduGCxAFXXtWho9W1RS9Xgro_vV/view
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Diputada acusa a Ignacio Mier de tener más de 

500 espectaculares para promoverse para el 

gobierno de Puebla 
 La diputada del PAN, Ana Teresa Aranda, denunció que el coordinador de Morena en 

diputados, Ignacio Mier, cuenta con más de 500 espectaculares para promoverse 

como aspirante al gobierno de Puebla.  

 

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1fbXSpBLFiYrkZDQo-TC3ekK6vAGWIs87/view
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Evade Ignacio Mier aclarar excesos en propaganda, le dan 

'risa' acusaciones en su contra 
El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, desestimó las denuncias en 
su contra, por el derroche en propaganda con su rostro, con miras a las elecciones de gobernador en 
Puebla. Para evadir las preguntas de quién colocó cientos de anuncios espectaculares con su imagen, 
afirmó que las acusaciones en su contra le dan “risa”.  
 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/285931/evade-ignacio-mier-aclarar-excesos-en-propaganda-le-
dan-risa-acusaciones-en-su-c 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/285931/evade-ignacio-mier-aclarar-excesos-en-propaganda-le-dan-risa-acusaciones-en-su-c
https://www.omnia.com.mx/noticia/285931/evade-ignacio-mier-aclarar-excesos-en-propaganda-le-dan-risa-acusaciones-en-su-c
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Mier deja a Adán y se acerca a Marcelo para conseguir la candidatura en Puebla (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/mier-deja-a-adan-augusto-y-se-acerca-a-marcelo-para-conseguir-la-candidatura-en-puebla/
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En candidatura a gobernador de Puebla, Morena con 12 aspirantes (newsweekespanol.com) 

https://newsweekespanol.com/2023/09/morena-aspirantes-candidatura-gobernador-puebla/
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PPEF 2024, ficticio; se está endeudando al país como 

nunca: Rubén Moreira 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dijo que el Proyecto 

de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2024 es ficticio, porque está poniendo a la producción 

del petróleo en límites que nunca hemos tenido y se está endeudando al país como nunca. 

 

https://efekto10.com/ppef-2024-ficticio-se-esta-endeudando-al-pais-como-nunca-ruben-moreira/ 

 

 

https://efekto10.com/ppef-2024-ficticio-se-esta-endeudando-al-pais-como-nunca-ruben-moreira/
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Álvarez Máynez rechaza relación de Dante 

Delgado en corrupción de Segalmex 
 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Máynez, rechazó que el líder nacional del partido, Dante Delgado y la secretaria de 

Vinculación, Alejandra Puente, estén relacionados con los actos de corrupción 

registrados en Segalmex.  

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1afSdJZkOrnpd0CjxA8cU66kZF2impXVD/view
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Funcionarios que no comparecen en la Cámara de 

Diputados muestran actitud “arrogante y soberbia”, de 
desprecio al Poder Legislativo: Jorge Álvarez 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, señaló que funcionarios 
que no han querido comparecer ante diputadas y diputados muestran una actitud “arrogante y 
soberbia”, de desprecio a la división de Poderes, en específico, al Legislativo. 
 
 
https://www.enteratever.com/2023/funcionarios-que-no-comparecen-en-la-camara-de-diputados-
muestran-actitud-arrogante-y-soberbia-de-desprecio-al-poder-legislativo-jorge-alvarez/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/2023/funcionarios-que-no-comparecen-en-la-camara-de-diputados-muestran-actitud-arrogante-y-soberbia-de-desprecio-al-poder-legislativo-jorge-alvarez/
https://www.enteratever.com/2023/funcionarios-que-no-comparecen-en-la-camara-de-diputados-muestran-actitud-arrogante-y-soberbia-de-desprecio-al-poder-legislativo-jorge-alvarez/
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En medio de una crisis en el PRD, Jesús Zambrano busca una pluri por el PAN (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-medio-de-una-crisis-en-el-prd-jesus-zambrano-busca-una-pluri-por-el-pan/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA FUE QUIEN DETERMINÓ LOS PLAZOS EN LA 

EXTRADICIÓN DE OVIDIO GUZMÁN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que es la Fiscalía General de la República la que determinó los plazos en la extradición 

de Ovidio Guzmán, hijo de “El Chapo” Guzmán, los cuales, a su consideración, se dieron en tiempo y forma. Es un procedimiento que resuelve 

la Secretaría de Relaciones Exteriores a una solicitud del gobierno de Estados Unidos y, en efecto, el día 13 presenta la solicitud o autoriza la 

extradición la Secretaría de Relaciones Exteriores, día 13; el 14 notifican a detenido y el 15 se lleva a cabo la extradición. En el caso de los 

términos de tiempo, eso lo decide la Fiscalía General de la República, ellos pueden informar sobre este asunto, la notificación de que se autorizaba 

la extradición corresponde a la Secretaría de Relaciones Exteriores, se hizo el día 13 de septiembre. Lopez Obrador descartó que la premura 

del proceso ponga el riesgo contra el también llamado “Ratón”. Eso tiene que resolverlo la Fiscalía, es la que decide sobre los términos, los 

plazos, pero estoy seguro que es totalmente legal, apegado a lo que establece la ley. El presidente López Obrador confirmó que asistirá a la 

inauguración de una carretera en Badiraguato, tierra de “El Chapo” Guzmán.  Si voy a ir a la inauguración de ese camino de Badiraguato a 

Guadalupe y Calvo, Chihuahua, es un camino que atraviesa la sierra, que ayuda mucho a comunidades marginadas. El presidente López 

Obrador acusó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación de proteger al fiscal de Morelos, Uriel Carmona, mediante varios amparos que le 

han otorgado. Creo que lo están protegiendo en el Poder Judicial federal, pienso que los ministros de la Corte, no todos pero sí la mayoría. Les 

voy a decir por qué, porque todos los amparos que le están concediendo o la mayoría, hablan de que tiene fuero y resulta que funciona el fuero 

en su caso para presuntos delitos federales no cuando se trata de delitos del fuero común, eso es lo que me explican a mí los abogados, y ya 

resolvió la Corte eso que les estoy planteando.  

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, ANA LILIA RIVERA; REFRENDA COMPROMISO CON EL SECTOR LABORAL 

DEL PAÍS 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, y la senadora Patricia Mercado Castro destacaron las reformas que ha aprobado 

el Senado de la República a favor de las y los trabajadores. Rivera Rivera asistió a la presentación del Quinto Informe de Actividades de la 

presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, Patricia Mercado. Ahí, destacó que la militancia más grande de una mujer libre 

es aquella que lucha por causas y no por partidos políticos, porque eso nos une, nos hace encontrar acuerdos y es lo que le hace falta a México. 

A nombre del Senado de la República, Ana Lilia Rivera reconoció el trabajo, congruencia, calidad humana y capacidad de la legisladora de 

Movimiento Ciudadano. La presidenta de la Mesa Directiva subrayó que durante estos cinco años, Patricia Mercado ha legislado para las y los 

trabajadores, para que haya permisos de paternidad y para que se reconozcan los derechos laborales de las trabajadoras del hogar.  Destacó 

que también ha trabajado para que la Ciudad de México, una de las más grandes del mundo, cuente con una ley de movilidad, en un contexto 

en el que se cuentan las horas en el tráfico y es complicado trasladarse a la escuela y a los centros laborales; así como por el respeto al derecho 

a decidir de las mujeres.   

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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CLAUDIA SHEINBAUM; NO HAY CORRIENTES ALTERNAS EN MORENA  

 

La virtual candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, tras una reunión con senadores, negó que hubiera corrientes alternas en Morena, en 

referencia a los grupos que apoyan a Marcelo Ebrard. Aseguró que los estatutos de Morena establecen que no puede haber corrientes o tribus 

dentro del partido, pero las reuniones entre sus miembros sí eran aceptadas. No hay corrientes, eso está en los estatutos, se pueden reunir, o 

sea, las reuniones siempre son importantes, pero la unidad se establece a partir de los principios de nuestro movimiento y eso va a seguir siendo 

así y no hay problema en que se reúnan las personas con otras. Sheinbaum destacó que la dirigencia y los integrantes de la 4T están unidos y 

aceptarán a quién sea en el movimiento: Hay unidad en Morena porque nosotros no le cerramos las puertas a nadie, entonces la unidad está 

dada, nosotros seguimos caminando, entonces hay unidad. En cuanto a si apoyaría a algún perfil en especial para ir por algún gobierno estatal 

como Omar García Harfuch, la aspirante a la presidencia aseguró que ella no intervendrá y que será la gente a través de la encuesta de Morena, 

quien decida. 

 

MARCELO EBRARD; SOSTIENE REUNION CON IGNACIO MIER 

 

Marcelo Ebrard y el grupo de diputados federales que lo apoyan se reunieron con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, con la intención de formalizar el bloque marcelista en San Lázaro. Ignacio Mier detalló que se le invitó a la reunión entre Ebrard y los 

diputados afines al canciller. Los diputados que acudieron a la reunión fueron: Alfredo Porras Domínguez. Antolín Guerrero Márquez. Araceli 

Ocampo Manzanares. Brenda Ramírez Alejo. Carlos Alberto Manzo Rodríguez. Carol Antonio Altamirano. Selene Ávila. Emmanuel 

Reyes. Favio Castellanos. Flor Ivone Morales Miranda. Gabriela Martínez Espinosa. Jaime Baltierra García. Manuel de Jesús Baldenebro. 

María de Jesús Rosete Sánchez. Mario Alberto Torres Escudero. Martín Sandoval Soto. Rosalinda Domínguez Flores. Salma Luévano 

Luna. Verónica Collado. Juan Carlos Natale Gutiérrez. Javier López Casarín. Marco Antonio Natale Gutiérrez. María José Alcalá Izguerra. 

Yeidkol Polevnsky. Ángel Domínguez Escobar. Yolotl Fernanda Enríquez Ibañez. También estuvo presente la senadora Malú Micher. 

Asimismo estuvo la vicecoordinadora de diputados de Morena y simpatizante de Claudia Sheinbaum, Aleida Alavez; sin embargo se retiró al 

poco tiempo pues dijeron, no fue invitada al encuentro. Se informó que legisladores afines a Marcelo Ebrard formarían un bloque, sin salirse de 

Morena, pero que tendría autonomía para analizar las iniciativas como el caso del Presupuesto de 2024 a revisarse en noviembre próximo. Se 

detalló que en el encuentro los diputados pidieron a Ignacio Mier intervenir para que la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena resuelva 

prontamente la impugnación promovida por Ebrard al proceso interno que ganó Claudia Sheinbaum.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER: PROPUESTA PRESUPUESTAL DE LA OPOSICIÓN NO TIENE VISIÓN SOCIAL  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, líder de la bancada de Morena en San Lázaro, afirma que el decálogo de Va por México para modificar el 

Presupuesto está sustentado en la visión anquilosada que los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña tenían del bienestar social. Señalo 

que el decálogo seguramente es el mismo que instrumentaron en tiempos de Enrique Peña Nieto y en tiempos de Fox y Calderón. Ellos 

apuestan a no generar bienestar, a que el Presupuesto no sea un instrumento redistributivo del ingreso. El coordinador parlamentario expresó 

que la propuesta de la oposición difiere de las prioridades sociales contenidas en el Proyecto de Presupuesto para el siguiente ejercicio fiscal. 

Tienen un desconocimiento total porque no hay criterio social ni económico en sus observaciones, sólo un criterio político-electoral. Asimismo 

expresó que Morena y la coalición Juntos Hacemos Historia sostienen que la mejor palanca para impulsar el desarrollo del país y reducir la 

desigualdad es una política económica enmarcada en los principios de austeridad, y orientada a reactivar las economías locales a través de los 

programas sociales.  

 

RICARDO MONREAL; CUIDEMOS EL PROCESO. NO PERMITAMOS QUE MANOS EXTRAÑAS DISTORSIONEN LAS REGLAS 

INTERNAS Y EL PROCESO. 

 

Ricardo Monreal, Coordinador de Organización y Enlace Territorial de la Coordinación Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta 

Transformación, informo sobre la publicación de la convocatoria para seleccionar candidatas y candidatos para gobernar cada una de las nueve 

entidades federativas, cuya renovación ocurrirá en junio del 2024. Las reglas que establece la convocatoria disponen que, hipotéticamente, 

pueden participar hasta 54 aspirantes: 27 hombres y 27 mujeres; seis por cada entidad federativa, tres hombres y tres mujeres. En un proceso 

como éste puede considerarse como complejo, y si no se cuida, si no se vigila, va a generar un gran problema, una gran dificultad. Porque este 

tipo de procesos internos generan una gran movilización política y electoral, y en él se debe priorizar la unidad y la cohesión del Movimiento, y 
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evitar cualquier fractura o división que ponga en riesgo el triunfo de la 4T en esas entidades federativas. El Partido habrá de cuidar, con rigidez 

y fuerza moral, que se observen las reglas para prevenir, evitar que se vulneren. Prohibir el dinero ilegal, eliminar la simulación política y el 

favoritismo, impedir el exceso de publicidad, no permitir que las estructuras del gobierno, en cualquiera de sus niveles, trabajen en favor de una 

u otra; que las dirigencias partidistas no violenten la neutralidad política. Igualmente, esta vigilancia no debe de lastimar a aspirantes, a las 

personas fundadoras de Morena, que no se manipulen las encuestas, que no se tolere la distorsión, el engaño o la perversión en el proceso 

interno. Eso no sería afortunado y nos alejaría de nuestro principal objetivo: ganar con limpieza para seleccionar al mejor o la mejor. Estamos en 

tiempo. Cuidemos el proceso. No permitamos que manos extrañas distorsionen las reglas internas y el proceso. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; URGE UN PROYECTO ALTERNO AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2024 

 

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, del Grupo Parlamentario del PAN,  hablo respecto al presupuesto de egresos de la federación 2024, dijo que 

podría imaginarse muchas cosas, pero nunca estar frente a ustedes para decirles que estábamos mejor cuando estábamos peor. Antes era frijol 

con gorgojo, ahora, puro gorgojo. Salvo las pensiones a los adultos mayores, becas para jóvenes y estudiantes de nivel medio superior y otros 

programas sociales, de los que reconozco su importancia, este paquete económico no tiene rumbo. Todos los paquetes económicos del sexenio 

han sido, pues a veces un poco malos, pero este se voló la barda. Es un presupuesto irresponsable, desequilibrado e iluso. Sin solidez financiera, 

no fomenta el crecimiento económico. En campaña dijo que creceríamos al 4% anual, y en 6 años no alcanzaremos el 1% promedio anual. Para 

empezar, nos endeuda, la deuda pública se incrementará 12.3% respecto a 2023 y cuando acabe el sexenio deberemos 127 mil pesos por 

persona. Es casi un robo en despoblado. Mete una deuda sin precedentes de 1,800 millones de pesos. 5.4% del PIB. Y propone un déficit 

primario de 1.2% del Producto Interno Bruto. Quieren gastar lo más que se pueda. Pero el problema no es ese, el problema es gastar lo que no 

se tiene, lo que no les cuesta. Es como pedir fiado en la tienda y obligar al vecino a pagar la cuenta de los intereses. Morena, derivados y conexos 

rapaces, proponen un presupuesto que trae cochupo. Como su candidata no emociona, le hacen un presupuesto para cooptar el voto a través 

de condicionar los programas sociales. No se han dado cuenta, pero la esperanza ya cambió de manos. Y como el pueblo pone y el pueblo quita, 

no le agarren mucho amor a sus oficinas que los traemos bien cerquita. Pueblo de México, les a voy decir las cosas como son: En seis años, 

Morena le ha quitado 211 mil millones de pesos a las carreteras y el transporte, 194 mil millones de pesos al campo, 36 mil millones para apoyar 

a pequeños empresarios e industria, 30 mil millones a la infraestructura urbana y 19 mil millones a la ciencia y a la tecnología.  

 

SENADOR GUSTAVO MADERO; ANALIZAN EN EL SENADO OPORTUNIDADES QUE REPRESENTA EL NEARSHORING PARA MÉXICO 

 

El senador Gustavo Madero Muñoz, integrante de la Comisión Especial de Seguimiento a la Implementación del T-MEC, al participar en el foro 

virtual “Factores que impulsan el nearshoring”, que organizó el Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques, se pronunció por aprovechar 

las oportunidades del nearshoring en un sentido más amplio, para que esta estrategia se convierta en una alianza de amistad, de intereses y de 

compromisos con nuestros socios comerciales. El senador del Grupo Plural destacó que este modelo industrial promete cambiar el rumbo de la 

economía, porque genera empleos, inversión extranjera, infraestructura y desarrollo, por lo que consideró necesario que los beneficios se 

extiendan a más regiones de la República y no sólo a los estados fronterizos. Señaló que este tipo de foros representan una oportunidad para 

que los y las legisladoras entiendan el momento que se vive en el mundo, para que derivado de los cambios geopolíticos se puedan aprovechar 

las oportunidades y reflexionar sobre el déficit que tenemos en algunas políticas públicas, que no están alineadas para recibir los beneficios del 

nearshoring.  Advirtió que, a pesar de que el tratado de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá es una plataforma suficiente para 

que muchos inversionistas vengan a nuestro país, el gobierno no promueve acciones que permitan el desarrollo de la economía, como en el caso 

de la política energética y de generación de electricidad.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; SOMOS LA QUINTA ECONOMÍA CON MAYOR CRECIMIENTO EN EL MUNDO Y NO HABRÁ CRISIS DE 

FIN DE SEXENIO 

 

La senadora de la República por Morena, Imelda Castro Castro, al participar en la glosa del Quinto Informe de Gobierno en materia de política 

económica, dijo: No lo digo yo, no lo dice Morena, lo dice la OCDE: la economía mexicana crecerá por encima de las proyecciones, incluso de 

las nuestras, y somos el quinto país con mayor crecimiento en el mundo, La legisladora de Sinaloa atajó así los dichos de las y los senadores de 

la oposición que habían hecho uso de la tribuna para decir que todo estaba mal en la economía del país: Por eso toda esa palabrería se queda 

en el suelo con los datos que hablan por sí mismos. Hizo saber que el Grupo Parlamentario de Morena seguirá respaldando la continuidad de la 

actual política económica para enfrentar los retos de la economía mundial y los que vienen del cierre de este sexenio, asegurando que no habrá 

crisis de fin de sexenio, como las que había en los gobiernos neoliberales. Dijo también que en el Quinto Informe de Gobierno se da cuenta de 
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las obras y políticas que han detonado una economía solidaria, justa y equitativa, congruente con los objetivos trazados en el Plan Nacional de 

Desarrollo 2019-2024. El Gobierno federal es consciente de la oportunidad que se tiene con el llamado, nearshoring o la relocalización de 

empresas, pues según se muestra en el informe, identifica cinco sectores estratégicos en este tema, como los semiconductores, la industria 

automotriz, la farmacéutica, los dispositivos médicos y la agroindustria. También se pueden ver las acciones específicas en materia de 

aprovechamiento del litio en México, derivado de las reformas realizadas en 2022. Se cuenta ya con personal del organismo Lit ioMX, con un 

estatuto orgánico y con programas ya en territorio sonorense y de investigación con el Conahcyt para trabajar en esta economía y la transición 

energética. Celebró el rescate del sector ferroviario, destacando la construcción del Tren Maya, así como la recuperación de la categoría 1 de la 

aviación en México. La senadora Imelda Castro destacó que la mayoría de los indicadores macroeconómicos revelan el buen desempeño de la 

economía y el manejo responsable de las finanzas públicas. 

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; LA POLÍTICA MIGRATORIA DE ESTE GOBIERNO ES INHUMANA  

 

El senador Clemente Castañeda, indico en relación con la decisión de Ferromex de suspender el movimiento de 60 trenes para evitar transportar 

a 40 mil personas migrantes que buscan llegar a Estados Unidos por el riesgo a su vida y a su integridad, que tenemos que reconocer que México 

está sumido en una crisis humanitaria relacionada con la migración, y que esta crisis es profunda y de carácter estructural. El coordinador del 

Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado de la República llamó a todas las fuerzas políticas a discutir la iniciativa que 

presentó en 2019 que busca crear un registro de personas migrantes para que las familias de quienes migran tengan la certeza sobre su 

localización y su estado mientras se encuentran en territorio mexicano. La iniciativa del senador Castañeda plantea: Una base de datos que 

concentre la información a nivel nacional sobre las  personas migrantes detenidas, misma que se actualizara a medida que se realiza el proceso 

administrativo y hasta la puesta en libertad. Un sistema de consulta público que servirá como una herramienta para que los familiares de las 

personas migrantes puedan localizar a sus seres queridos que hayan sido detenidos por las autoridades migratorias mexicanas. Regular las 

nuevas atribuciones de la Guardia Nacional en relación con las personas migrantes, con el fin de resguardar los derechos humanos, el debido 

proceso y prevenir los actos de tortura. No soy oportunista con este tema ni en Movimiento Ciudadano lo abordamos porque se haya vuelto 

mediática la decisión de Ferromex. Ya desde la comparecencia del ex Canciller Marcelo Ebrard en 2019 exigimos que el Estado mexicano fuera 

un ejemplo internacional de respeto y garantía de los derechos migrantes. Jalisco es un estado migrante, un estado que está dividido en dos 

países, como representante de las y los jaliscienses no puedo ser indolente a la crisis migratoria de México. No podemos exigir buen trato para 

las y los jaliscienses que dicen migrar en búsqueda de oportunidades si no proporcionamos en México un trato digno a nuestras hermanas y 

hermanos de Centro y Latinoamérica. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; GOBIERNO FEDERAL, CIEGO, SORDO E IMPÁVIDO ANTE LA GRAVE E INSOSTENIBLE 

EMERGENCIA MIGRATORIA 

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, dio a conocer que las senadoras y los senadores del Grupo 

Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), expresaron su respaldo a la Gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, 

en su exigencia al Gobierno federal para se ponga a trabajar en la resolución de la crisis migratoria que padece el país y sus efectos negativos 

en la economía nacional. Pese a la gravedad de esta situación, no hay nadie del Gobierno que tome cartas en el asunto: ni el presidente de la 

República, ni las secretarías de Relaciones Exteriores, de Gobernación, de Economía, ni el Instituto Nacional de Migración. Están ciegos, sordos 

e impávidos ante esta grave e insostenible emergencia migratoria y económica. Es sumamente grave la situación que se vive en Chihuahua, 

provocada por la insensibilidad e incapacidad del Gobierno Federal para atender la crisis migratoria. Indicó que la llegada multitudinaria de 

migrantes que buscan cruzar hacia Estados Unidos no solo ha ocasionado tragedias, muertes, accidentes lamentables, vejaciones y violaciones 

a los derechos humanos, sino también un problema económico terrible. La actividad comercial internacional ha colapsado, pues Ferromex, la 

empresa ferroviaria, ha decidido suspender operaciones ante el incremento de incidentes ocasionados por la marea de migrantes que abordan 

los trenes de carga. Subrayó que se estima que más de 4 mil migrantes se encuentran varados en carros de ferrocarril, en estaciones, en patios 

de operaciones de los estados de Coahuila, Guanajuato, Aguascalientes, Chihuahua. El impacto económico es enorme, estamos hablando de 

decenas de millones de dólares en pérdidas por la suspensión de operaciones de trenes y por el cierre de la frontera. Reiteró que el GPPAN se 

suma a la exigencia de la Gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, para que, a la brevedad, el Gobierno Federal se ponga a trabajar 

en la resolución de esta situación. 
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JEROME POWELL; RESERVA FEDERAL DE EEUU MANTIENE LOS TIPOS DE INTERÉS Y QUEDA A LA ESPERA DE NUEVOS DATOS 

ANTES DE DECIDIR SUBIRLOS 

 

El presidente del banco central, Jerome Powell, dijo que la Reserva Federal (Fed) estadounidense apostó por mantener los tipos de interés en 

la horquilla actual del 5,25 % y 5,5 % y, tal y como se preveía, dijo quedarse a la espera de nuevos datos macroeconómicos antes de decidir 

eventuales incrementos antes de final de año. Asimismo no se desvió de la postura expresada hasta ahora: la política monetaria se ajustará 

según corresponda en función de si surgen riesgos que puedan impedir el objetivo de colocar la inflación en el 2 %. Realmente queremos ver 

evidencia convincente de que hemos alcanzado el nivel apropiado de subidas. Hemos visto avances y lo agradecemos. Pero, ya saben, 

necesitamos ver más avances antes de estar dispuestos a concluir las subidas. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Xóchitl Gálvez crítica y presenta alternativa de 

presupuesto en la Cámara de Diputados 
 Durante su visita a la Cámara de Diputados, la senadora Xóchitl Gálvez, aspirante 

presidencial del PRI, PAN y PRD criticó de manera severa el Paquete Económico que 

propone el Gobierno Federal y lo calificó como irresponsable e iluso.  

La senadora hizo críticas y cuestionamientos a la política económica, aunque admitió 

que hay un éxito de los programas sociales como las pensiones de adultos mayores y 

sostuvo que el presupuesto endeuda más de lo que beneficia y que ahora estamos 

peor que cuando estábamos muy mal.  

Por otra parte, Gálvez enumeró 10 puntos en los que destacó un ofrecimiento en favor 

de los adultos mayores como parte de su alternativa de presupuesto y recalcó que la 

reducción al presupuesto del Poder Judicial no es negociable.  

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/11sbyT7xXuRQ7Ro_eZaIEahCSjY7dCRnq/view
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Critica Gálvez Paquete Económico 2024 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- La senadora Xóchitl Gálvez estuvo con 

diputados del PAN, PRI y PRD para presentar un proyecto alterno de Presupuesto de 

Egresos 2024 en la Cámara de Diputados.  

Gálvez sostuvo que el Paquete Económico, que el Ejecutivo entregó, contempla un 

presupuesto irresponsable, desequilibrado, iluso, sin solidez financiera y no fomenta el 

crecimiento económico. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6484?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6484&authkey=!AJYZ_E5esAHLwNU&ithint=video&e=9qb0h0 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6484?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6484&authkey=!AJYZ_E5esAHLwNU&ithint=video&e=9qb0h0
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6484?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6484&authkey=!AJYZ_E5esAHLwNU&ithint=video&e=9qb0h0
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El Gobierno Federal presentó un gasto 

irresponsable: FAM 
Considera el Frente Amplio por México que el presentado por el Gobierno Federal es 

un gasto irresponsable, desequilibrado e iluso; sin solidez financiera, que no fomenta el 

crecimiento y que privilegia obras faraónicas, de las que tan solo el Tren Maya, que nos 

lo vendieron en 120 mil millones de pesos, está costando ya 500 mil millones de pesos.  

 

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA-MARU ROJAS] 

 

http://acortar.link/T6KFt8
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“Sí la pend…”, dice Xóchitl Gálvez sobre supuesto 

plagio de su informe para titularse 

CIUDAD DE MÉXICO (YALINA 

RUIZ).- Al cuestionarle a Xóchitl 

Gálvez sobre el supuesto plagio de 

su informe profesional para 

titularse, la aspirante presidencial 

del Frente Amplio por México dijo: 

“Sí la pendejié, debí poner de 

dónde era, la verdad”. 
En la Cámara de Diputados, la 

senadora de Acción Nacional 

explicó que la mayor parte de su 

informe parte de cuestiones técnicas que describen equipo. “Son parte de manuales 

sobre la política en materia ambiental pública”, recalcó. 

Este martes 19 de septiembre en su oficina del Senado, Gálvez aseguró que el trabajo 

que presentó para obtener su título, en los párrafos que tomó, “no hay autores” porque 

son manuales técnicos. 

La senadora presentó el informe para obtener el título de ingeniería en la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM). 

También expresó en la Cámara baja, sobre el tema migratorio "a mí me parece que no 

sea la empresa ferroviaria la responsable, la manera que tratamos a los migrantes es 

inhumana”, reiteró sobre el tema migratorio. La sociedad civil es quién apoya a los 

migrantes, señaló Xóchitl Gálvez. 

 

https://shre.ink/nklC 
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La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunció que revisará el trabajo de titulación de 

la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz con el que obtuvo su grado de Ingeniera, luego de las recientes 

acusaciones de plagio en su contra. 

 

En un comunicado, la llamada máxima casa de estudios informó que derivado de las acusaciones hechas 

en contra de la panista, el rector Enrique Graue Wiechers pidió al director de la Facultad de Ingeniería, 

José Antonio Hernández Espriú, turne el asunto al Comité de Ética y al Consejo Técnico del plantel para 

que se analice el trabajo. 

 

Ayer, se dio a conocer que el trabajo de de la aspirante a la Presidencia de la República, el cual consistió 

en entregar el informe “Diseño de Edificios Verdes e Inteligentes” como parte de la modalidad de 

titulación por desempeño profesional tiene varios fragmentos fueron plagiados de diferentes fuentes. 

 

Al respecto, ayer por la noche la senadora explicó en video que en su trabajo de 77 hojas sólo retomó 

casos prácticos y especificaciones técnicas de diferentes fuentes, entre ellas el Programa Especial de 

Cambio Climático 2009-2012 del gobierno. 

 

Gálvez Ruiz, desestimó la acusación pues aseguró que es “evidente” que la información pertenecía a un 

programa gubernamental y no era de ella, además de que sólo “son seis párrafos de 77 hojas, donde lo 

importante es la experiencia profesional”. 

 

Este es el segundo caso de plagio que se hace público en la UNAM, correspondiente a servidores 

públicos, en menos de un año. En diciembre pasado, previo a la elección presidencial al interior de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, hubo una acusación en contra de la ministra Yasmín Esquivel. 
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En dicho caso, aunque se concluyó en una primera instancia que la tesis de licenciatura de la ministra es 

una “copia sustancial” de otra presentada por el alumno Édgar Ulises Baez un año antes, no tenía 

facultades para anular el título. 

 

Posteriormente, incluso, se recurrió a un nuevo estudio del trabajo cuyas conclusiones aún no se 

conocen, pues un recurso judicial promovido por Yasmín Esquivel ha impedido que se haga público. 
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Admite Xóchitl plagio; UNAM indagará 

Xóchitl Gálvez reconoció que en el informe profesional con el que se tituló como Ingeniera en 

Computación debió de haber colocado las bibliografías de donde obtuvo algunas referencias, lo que 

originó que ahora la UNAM inicie una investigación. En entrevista en San Lázaro, a donde acudió a 

presentar el decálogo de temas que la alianza Va por México defenderá de cara a la discusión 

presupuestal, Xóchitl Gálvez reiteró que los fragmentos por los que se le señala describen equipo cuya 

información fue sacada de manuales técnicos, así como referencias sacadas de documentos oficiales 

en materia de política ambiental. 

 

https://www.elnorte.com/admite-xochitl-plagio-la-pendejee/ar2678779 

 

 

https://www.elnorte.com/admite-xochitl-plagio-la-pendejee/ar2678779
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Admite Xóchitl plagio; UNAM indagará 

Xóchitl Gálvez reconoció que en el informe profesional con el que se tituló como Ingeniera en 

Computación debió de haber colocado las bibliografías de donde obtuvo algunas referencias, lo que 

originó que ahora la UNAM inicie una investigación. En entrevista en San Lázaro, a donde acudió a 

presentar el decálogo de temas que la alianza Va por México defenderá de cara a la discusión 

presupuestal, Xóchitl Gálvez reiteró que los fragmentos por los que se le señala describen equipo cuya 

información fue sacada de manuales técnicos, así como referencias sacadas de documentos oficiales 

en materia de política ambiental. 

 

https://www.mural.com.mx/admite-xochitl-plagio-la-pendejee/ar2678780 
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Garantiza Hacienda transición estable pese a 

deuda 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, garantizó que 

habrá una transición de Gobierno sin sobresaltos económicos, a pesar de que habrá 

una petición de casi dos billones de pesos para completar el gasto federal en el 2024. 

Al comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados, el secretario de Hacienda 

dijo que habrá estabilidad económica porque eso es lo que garantiza la continuidad 

del proyecto de Andrés Manuel López Obrador. 

Sin citar el monto de deuda por casi 2 billones de pesos para 2024, expuso que se estima 

que al cierre del 2023 la deuda pública alcanzará un nivel de 46.5% del PIB, lo que 

representa un aumento de 2.8% respecto a su nivel de 2018. 

"Este incremento es casi una tercera parte del aumento promedio de 8.2%  del PIB 

observado en las dos administraciones anteriores", comparó sin explicar cómo 

quedaría el nivel de deuda al final del sexenio. 

 

 

https://shre.ink/nkMr 
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Garantiza Hacienda transición estable pese a deuda 

 El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, garantizó que habrá una transición 

de Gobierno sin sobresaltos económicos, a pesar de que habrá una petición de casi dos billones de pesos 

para completar el gasto federal en el 2024.  Al comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados, el 

secretario de Hacienda dijo que habrá estabilidad económica porque eso es lo que garantiza la 

continuidad del proyecto de Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.mural.com.mx/garantiza-hacienda-transicion-estable-pese-a-deuda/ar2678743 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/garantiza-hacienda-transicion-estable-pese-a-deuda/ar2678743
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Garantiza Hacienda transición estable pese a deuda 

 El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, garantizó que habrá una transición 

de Gobierno sin sobresaltos económicos, a pesar de que habrá una petición de casi dos billones de pesos 

para completar el gasto federal en el 2024.  Al comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados, el 

secretario de Hacienda dijo que habrá estabilidad económica porque eso es lo que garantiza la 

continuidad del proyecto de Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.elnorte.com/garantiza-hacienda-transicion-estable-pese-a-deuda/ar2678742?v=2 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/garantiza-hacienda-transicion-estable-pese-a-deuda/ar2678742?v=2
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Garantiza Hacienda transición estable pese a deuda 

 El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, garantizó que habrá una transición 

de Gobierno sin sobresaltos económicos, a pesar de que habrá una petición de casi dos billones de pesos 

para completar el gasto federal en el 2024.  Al comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados, el 

secretario de Hacienda dijo que habrá estabilidad económica porque eso es lo que garantiza la 

continuidad del proyecto de Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/garantiza-hacienda-transicion-estable-pese-a-deuda-20230920-2100753.html 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/garantiza-hacienda-transicion-estable-pese-a-deuda-20230920-2100753.html
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El Secretario de Hacienda comparece ante diputados 

 

 

 

 

 

Estuvo en la Cámara de Diputados el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 

Ramírez de la O, para la glosa del informe de gobierno, presentado el uno de 

septiembre por el Presidente de la República.  

El debate se puso color de ‘hormiga’, porque los diputados y las diputadas se gritaron 

de todo.  

El secretario de Hacienda dijo que no habrá nuevos impuestos.  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!812?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BA

A!812&authkey=!ALjcpoBiDYDvaUM&ithint=video&e=WwVkJy 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!812?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!812&authkey=!ALjcpoBiDYDvaUM&ithint=video&e=WwVkJy
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!812?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!812&authkey=!ALjcpoBiDYDvaUM&ithint=video&e=WwVkJy
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Comparece Ramírez de la O ante diputados 

 

 

 

 

 

 

 
Iniciaron las comparecencias del gabinete por la glosa del Quinto Informe de Gobierno 

en la Cámara de Diputados.  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, comparación hoy ante diputados. 

Habló sobre la conformación del Paquete Económico para el próximo año.  

Este punto desató una serie de confrontaciones entre diputados de Morena y 

legisladoras de oposición. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6480?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6480&authkey=!ACsSlAaan810wg0&ithint=video&e=0QTHNW 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6480?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6480&authkey=!ACsSlAaan810wg0&ithint=video&e=0QTHNW
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6480?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6480&authkey=!ACsSlAaan810wg0&ithint=video&e=0QTHNW
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Ramírez de la O sostiene ante diputados que 

Paquete Económico 2024 es responsable 
Durante su comparecencia ante el Pleno de la Cámara de Diputados con motivo del 

informe de gobierno y para explicar el recién entregado Paquete Económico, el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O reiteró que el Paquete Económico 

2024 es muy prudente, realista, responsable y suficiente para atender el desarrollo, la 

inversión, así como la cobertura de los programas sociales. 

Sostuvo que en un entorno de finanzas sanas, la deuda es estable, con recursos 

suficientes que garantizan una transición ordenada y pacífica.  

En tanto, en los posicionamientos de los diversos grupos parlamentarios la oposición 

hizo severas críticas al presupuesto.  

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1uS2AV4a3JWimBDJZ9FbiSyYvpi6A5LH1/view
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Paquete Económico 2024 es sostenible y mantendrá consumo interno: Rogelio Ramírez de la O (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/paquete-economico-2024-es-sostenible-y-mantendra-consumo-interno-rogelio-ramirez-de-la-o/
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Con AMLO la deuda ha crecido menos que con Peña y Calderón: Hacienda (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/con-amlo-la-deuda-ha-crecido-menos-que-con-pena-y-calderon-hacienda/
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Deuda pública de México es manejable, aseguró secretario de Hacienda en Diputados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/deuda-publica-de-mexico-es-manejable-aseguro-secretario-de-hacienda-en-diputados/
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Xóchitl Gálvez presenta proyecto alterno de 

Presupuesto 2024 en la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).-La virtual abanderada presidencial del Frente 

Amplio por México, Xóchitl Gálvez, presentó este miércoles en la Cámara de Diputados 

el proyecto alterno de Presupuesto 2024 con diez puntos que las bancadas del PAN, 

PRI y PRD propondrán modificar a la iniciativa del Ejecutivo.  

Advirtió que, para la coalición opositora, el presupuesto del Poder Judicial es 

innegociable, además de proponer la pensión para adultos mayores a partir de los 60 

años de edad; más dinero para salud, medicinas, doctores, enfermeras y equipos de 

salud, y no más recursos para las obras faraónicas del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6487?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6487&authkey=!ACiastIaoc4AFx0&ithint=video&e=KSJ82T 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6487?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6487&authkey=!ACiastIaoc4AFx0&ithint=video&e=KSJ82T
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6487?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6487&authkey=!ACiastIaoc4AFx0&ithint=video&e=KSJ82T
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Acusan que PEF 2024 tiene fines electorales 

La oposición acusó al gobierno federal de 

presentar una propuesta de Presupuesto 

de Egresos con fines electorales y valerse 

de recursos de deuda para promover a 

Claudia Sheinbaum en las elecciones 

presidenciales del 2024. 

En la comparecencia de Rogelio Ramírez 

de la O, secretario de Hacienda, ante el 

Pleno de la Cámara de Diputados, los legisladores del Frente Amplio por México 

reclamaron el monto de deuda que llegará a casi 2 billones de pesos, dos veces lo que 

fue el Fobaproa, advirtieron. 

Por el PAN, Carlos Alberto Valenzuela recordó que el primero de diciembre de 2018 

Andrés Manuel López Obrador aseguró que en su Gobierno no habría más deuda, pero 

en la Ley de Ingresos de la Federación 2024 se proyecta una deuda de dos billones. 

"Mintieron. En este Paquete Económico les recetan a los mexicanos 2 billones de 

deuda. ¿A cambio de qué?, de quitarle recursos porque no han leído el Paquete 

Económico, compañeros de Morena. A las farmacias del ISSSTE, quitándole recursos a 

las guarderías del Seguro Social, quitándole recursos a la Red Nacional de Transmisión 

de CFE. 

https://shre.ink/nHtf 

 

https://shre.ink/nHtf
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Carlos Alberto Valenzuela González (Diputado-PAN) 

Entrevista con Darío Celis 

 “Una sesión muy movida. Interrumpida en varias ocasiones por el desorden provocado 

por los legisladores de Morena. Algunos golpes a compañeras diputadas de Acción 

Nacional por parte del diputado María Clemente y en términos generales una 

comparecencia, donde el secretario Ramírez de la O tardó mucho tiempo en 

reconocer que había una deuda, le llaman balance fiscal, entre preguntas y 

respuestas están reconociendo que va a haber más de 2 billones de pesos de deuda 

contratada para este próximo Ejercicio Físico 2024”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1hTui0pETGqsFrY1KCXzmW_5WjVbH4idH/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hTui0pETGqsFrY1KCXzmW_5WjVbH4idH/view
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Diputados discuten el Quinto Informe de Gobierno 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados comenzó el análisis del Quinto Informe de Gobierno del 

presidente López Obrador.  

Los diputados de oposición criticaron la falta de seguridad y la política económica, 

pero legisladores de Morena lo justificaron.  

 

 

 

 

[TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!805?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!805&authkey=!AHPIL8_TPKlhZ8s&ithint=video&e=KKbpwn
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Diputados riñen en comparecencia del Secretario 

de Hacienda 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, explicó el gasto que se ejercerá el 

próximo año. Durante la Glosa del V Informe, el funcionario reconoció que el 46.5% del 

PIB será para endeudamiento, pero aclaró que no se trata de un presupuesto normal 

porque se trata de dejar a la siguiente administración una sucesión ordenada y que no 

quede pendiente ninguna obra faraónica.  

El diputado Ildefonso Guajardo, molesto, aseguró que el endeudamiento nos va a traer 

una crisis económica. En la ronda de preguntas y respuestas en la que participó el 

diputado Jericó Abramo, legisladores de oposición mostraron unas pancartas que 

encendieron al bando morenista, sobre todo a las mujeres, y comenzaron a ofenderse. 

La vicecoordinadora del PRD intentó mediar y dijo que en la Cámara solo hay damas 

y caballeros.  

 

 

[TELEFÓRMULA-CURZIO] 

 

http://acortar.link/THrki1
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Se insultan diputadas durante comparecencia 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- En medio de la comparecencia del 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O en la Cámara de Diputados, se dio 

un incidente entre diputadas de Morena y de oposición.  

La discusión alcanzó tal tono que la diputada del PRI Melissa Vargas publicó en sus 

redes sociales que a quien le gritaba la diputada María Clemente García fue a ella y 

a varias legisladoras de oposición y que por prudencia no le respondió porque en su 

ira, García podría perder el control y su fuerza no es igual a la de ellas.  

La priista firmó su mensaje diciendo: “Tiene razón que somos perras para defender al 

país. Atentamente una perra diputada que lucha por México”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6483?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6483&authkey=!ANoqmNw8Jprz86Q&ithint=video&e=j7hARl 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6483?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6483&authkey=!ANoqmNw8Jprz86Q&ithint=video&e=j7hARl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6483?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6483&authkey=!ANoqmNw8Jprz86Q&ithint=video&e=j7hARl
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"Soy una perra del Presidente López Obrador": 

diputada María Clemente 

La diputada trans, María Clemente 

García, rechazó haberle llamado 

“perra” a la diputada del PAN, 

Teresa Castell. 

A pesar de que existen videos en los 

que se observa a la legisladora 

morenista confrontar a diputados 

de oposición y gritar “amarra a tu 

perra”, Clemente García sostuvo 

que es “falso” y que sus comentarios 

no iban destinados a nadie en 

particular. 

“Es falso, me parece que están poniendo el saco porque nadie les dijo eso, pero si ellas 

se sienten así ese ya no es un problema mío, qué vergonzoso es que ellas consideren 

así a una de sus diputadas y le pongan el saco”, indicó en conferencia de prensa. 

Al hablar del tema, la diputada dijo que “cada quien se asume desde su análisis y su 

perspectiva”, por lo que considera que en la Cámara de Diputados sí hay “perras”. 

“Yo sí, yo sí me asumo, soy una perra del presidente López Obrador, estoy aquí para 

defender la cuarta transformación como una perra porque por el bien de todos 

primero los pobres”, concluyó. 

"Amarren a sus perras", gritan en confrontación de diputados del PRI y Morena 

Tras la comparecencia del titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, legisladores 

priistas y morenistas discutieron en la Cámara de Diputados por el paquete económico, 

lo que desencadenó en la denuncia de un golpe y groserías. 

  https://bit.ly/3sZCtGG 

https://bit.ly/3sZCtGG
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Trifulca en la Cámara de Diputados por 

comparecencia del secretario de Hacienda 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Un zafarrancho se dio durante la 

comparecencia del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O en la Cámara de 

Diputados, donde se presentó a explicar el Paquete Económico del 2024.  

El funcionario justificó las perspectivas de la economía, los ingresos que se recaudarán 

y el destino que tendrán más de 9 billones de pesos que prevé gastar el Gobierno 

Federal el próximo año. También informó sobre la solicitud de deuda por casi 2 billones 

de pesos en este último año de gobierno.  

Durante la comparecencia se presentó un jaloneo y manotazos de una diputada de 

Acción Nacional con la diputada trans de Morena María Clemente García.  

Con esto se desató el desorden y la legisladora morenista retó a diputadas de 

oposición.  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6481?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6481&authkey=!AB-6A_A9q2j3nTw&ithint=video&e=Vz4FvI 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6481?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6481&authkey=!AB-6A_A9q2j3nTw&ithint=video&e=Vz4FvI
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6481?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6481&authkey=!AB-6A_A9q2j3nTw&ithint=video&e=Vz4FvI
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Gabriela Sodi Miranda (Diputada–PRD) 

Entrevista con Federico Lamont 

 “De lo primero que se votó en esta legislatura fueron el derecho de los albergues y las 

casas de medio camino y esto pues todos los diputados lo votamos, éramos casi 500 

los que estábamos en ese momento en el Pleno, pero realmente mientras estos 

albergues o estas casas de medio camino no estén consideradas en el presupuesto, 

pues es una magnífica idea, una idea muy loable, muy social, pero si no está 

acompañada del presupuesto pues verdaderamente es una tomada más de pelo. 

Aquí lo que nos preocupa es que ahora este grupo (adultos mayores) que además 

estamos creciendo, no nos queda claro cuál van a ser las funciones y cuáles van a ser 

las pérdidas que el INAPAM va a tener y en este caso en qué va a estar subordinado 

al Consejo del Bienestar”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1bIGMWEUErM4oiSSa_mYuLxCghLyWo3tp/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1bIGMWEUErM4oiSSa_mYuLxCghLyWo3tp/view
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Se confrontan diputados durante comparecencia 

del Secretario de Hacienda 

Hoy, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, inauguró 

la pasarela de comparecencias para la Glosa del V Informe y se 

refirió a la deuda contemplada en el Paquete Económico 2024.  

El diputado Ildefonso Guajardo recalcó que el endeudamiento 

provocará una severa crisis, pero peor cuando a la paraestatal 

Pemex le dan millonarios recursos y no genera nada; morenistas, 

petistas y del verde ecologistas calificaron como positivas las 

propuestas presentadas.  

Al tomar la palabra el priista Jericó Abramo, lo hizo con apoyo de 

pancartas que encendieron a diputadas de Morena, quienes 

comenzaron a gritar ¡Fobaproa, Fobaproa! En respuesta, la 

oposición coreó ¡Segalmex, Segalmex! Entre gritos e insultos, las 

morenistas pedían sanciones contra los panistas y viceversa. 

 

[RADIO FÓRMULA-URESTI] 

 

 

http://acortar.link/Biw0L7
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Con máscaras de expresidentes, se enfrentan por 

Fobaproa y Segalmex 
Durante la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de 

la O, ante el Pleno de la Cámara de Diputados, los grupos parlamentarios de los partidos con 

presencia en San Lázaro presentaron sus posicionamientos en lo referente al Paquete Económico. 

Además, Ramírez de la O admitió que el 

endeudamiento es de 5.2 millones de pesos para 2024, 

siendo menor que en el sexenio de los expresidentes 

Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón Hinojosa. 

Durante las presentaciones de los legisladores, la 

bancada de Morena mostró máscaras de los 

expresidentes Carlos Salinas de Gortari, Vicente Fox y 

Felipe Calderón, con gritos de mentirosos, traidores a la 

patria y recordando la votación a favor del Fondo 

Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa); mientras 

que los diputados pertenecientes al Frente Amplio gritaban Segalmex, haciendo alusión al desfalco 

que hay en esa secretaría.  

Patricia Terrazas, de Acción Nacional, reconoció que la deuda creció por el Fobrapoa, pero les 

recordó a los diputados de Morena que el que votó a favor del mismo fue su actual coordinador, por 

lo que son los mismos los que endeudan al país actualmente, además de que la austeridad que tanto 

se presume solo quedó en el discurso: Se ha endeudado a México y se ha dejado en la miseria a más 

mexicanos que los que ustedes presumen haber sacado de la pobreza”.  

El diputado de Morena Guillermo Chapman presumió que nunca se había tenido un Presidente que 

tuviera tanto interés por garantizar el bienestar del Pueblo, como lo ha hecho Andrés Manuel López 

Obrador, implementando una política económica integral enfocada en superar los rezagos sociales 

heredados de gobiernos anteriores.  

Por la Bancada Naranja hizo su posicionamiento Salomón Chertorivski, quien dijo que es verdad que 

este es un paquete presupuestario que no pone en riesgo la estabilidad macroeconómica del país, 

está en línea con el consenso de expertos, bancos, organismos internacionales y calificadoras, pero 

que en dónde quedó el supremo mandamiento de esta administración que consistía en no endeudar 

al país: “Para el año 2024 no habrá superávit, sino el mayor déficit del sexenio combinado con menor 

gasto en muchas áreas y mal distribuido el presupuesto, obsesionado por el ciclo electoral de este 

presupuesto emerge, lo digo aquí, una elección de Estado”.  

https://mexico.quadratin.com.mx/con-mascaras-de-expresidentes-se-enfrentan-por-fobaproa-y-

segalmex/ 

  

https://mexico.quadratin.com.mx/con-mascaras-de-expresidentes-se-enfrentan-por-fobaproa-y-segalmex/
https://mexico.quadratin.com.mx/con-mascaras-de-expresidentes-se-enfrentan-por-fobaproa-y-segalmex/
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Comparecerán Diecinueve funcionarios en San 

Lázaro 
 

 

 

 

 

 

 

 

Diecinueve funcionarios federales van a rendir cuentas en la Cámara de Diputados 

apropósito del Quinto Informe Presidencial, cuatro de ellos comparecerán ante el 

Pleno de San Lázaro, el resto lo hará en comisiones.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6470?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6470&authkey=!AALB5T-Zz3TTWuU&ithint=video&e=DyYclg
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UNAM responde a Jaime Maussan sobre las 

momias de Nazca 

CIUDAD DE MÉXICO (ALFONSO RRODRÍGUEZ).- La Universidad Nacional Autónoma de 

México realizó un evento llamado: ¿Extraterrestres o esqueletos de llamas? Ante 

crédulos y charlatanes, la ciencia responde, con la intención de divulgar información 

científica acerca de los "seres no humanos" presentados por Jaime Maussan ante el 

Congreso de México el pasado 12 de septiembre de 2023. 

En la conferencia participaron José Franco, doctor en Física e Investigador del Instituto 

de Astronomía de la UNAM; Alejandro Frank, doctor en Física Matemática, quien fue 

director del Instituto de Ciencias Nucleares de la UNAM y fundador del Centro de 

Ciencias de la Complejidad; Gabriela Frías, Maestra en Filosofía de la Ciencia; Antonio 

Lazcano, biólogo con especialidad en evolución temprana y Gustavo Medina Tanco, 

quien es actual Jefe del Laboratorio de Instrumentación Espacial del Instituto de 

Ciencias Nucleares de la UNAM. 

El evento se realizó el pasado martes 19 de septiembre en punto de las 18 horas en el 

Auditorio C3 de la UNAM y fue transmitido por Facebook y Youtube. 

 

 

 

 

https://tinyurl.com/2t3jnsdh 

 

https://tinyurl.com/2t3jnsdh
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Indigna a científicos 'fraude' de Maussan en Congreso 

Un grupo interdisciplinario de científicos mexicanos, hablando a título personal, llegaron a la misma 

conclusión sobre los "seres no humanos" presentados por el periodista Jaime Maussan ante el Congreso: 

se trata de un fraude y de un claro ejemplo de pseudociencia. La semana pasada, Maussan, el conocido 

ufólogo mexicano y personalidad televisiva, aprovechó la llamada "Asamblea Pública para la Regulación 

de Fenómenos Aéreos Anómalos no Identificados" en la Cámara de Diputados para presentar lo que, 

afirmó, eran dos cuerpos de "seres no humanos" encontrados en 2017 en Nazca, Perú. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/indigna-a-cientificos-fraude-de-maussan-en-congreso-20230920-2100732.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/indigna-a-cientificos-fraude-de-maussan-en-congreso-20230920-2100732.html
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Perú investigará cómo obtuvo Jaime Maussan los “cuerpos extraterrestres” | Independent Español (independentespanol.com) 

 

 

 

 

https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/peru-investiga-jaime-maussan-cuerpos-extraterrestres-b2415467.html
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Reducción de jornada laboral: ¿Cuáles son los pros y contra de la iniciativa que se debate esta semana? - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/reduccion-de-jornada-laboral-cuales-son-los-pros-y-contra-de-la-iniciativa-que-se-debate-esta-semana/
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Comentario / Salvador García (Periodista) 
Patricia Armendáriz, diputada federal, anunció su interés en la candidatura a la 

gubernatura de Chiapas. A través de redes sociales, expresó su compromiso con la 4T 

y los valores de Morena. Si de verdad aspira gobernar Chiapas debería modificar su 

forma de tratar a los indígenas, es un estado que el 26 por ciento está representado 

por su población de origen étnico o de pueblos originarios. Este año se filtró un audio 

que tuvo la diputada morenista con indígenas de la Sierra Lacandona muy 

desafortunado y si así va a tratar a la población indígena chiapaneca, pues menuda 

candidata a la gubernatura del estado va a resultar. 

 

 

 

 

 [HERALDO RADIO-GARCIA SOTO] 

 

http://tinyurl.com/23cw843s
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‘Sorpresota’ de Paty Armendáriz: se destapa para 

buscar la candidatura de Morena en Chiapas 

La empresaria y diputada por Morena, Patricia Armendáriz, anunció que buscará la 

candidatura del partido guinda para la gubernatura de Chiapas en 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

"Vengo a decirles que voy a registrarme como candidata a la Coordinación en 

Chiapas en defensa de la Cuarta Transformación porque estoy muy preparada para 

que en Chiapas continúe la transformación de las conciencias", dijo a través de un 

video. 

En ese sentido, la todavía legisladora indicó que el jueves Claudia Sheinbaum, ahora 

representante de la 4T, viajará a dicha entidad para "inaugurar este gran movimiento", 

razón por la que pidió a las y los chiapanecos asistir para escucharla y entenderla. 

Apenas el 19 de septiembre, el oficialismo emitió la convocatoria para quienes deseen 

participar en el proceso interno, mismo que tiene como objetivo definir a las y los 

virtuales candidatos para las nueve gubernaturas que se disputarán durante los 

comicios del siguiente año. En ese sentido, el Comité Ejecutivo Nacional de Morena 

estableció que "se cumplirá con el principio de paridad de género", por lo que cada 

uno de los consejos estatales de Morena deberá elegir a un número igual de mujeres y 

hombres aspirantes. 

                                                      https://shre.ink/nkQ2 

 

https://shre.ink/nkQ2
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Morena domina el Top 10 del Power Ranking de 

Chiapas rumbo a 2024 

CHIAPAS (REDACCIÓN).- La 4T lleva la delantera ocupando los primeros lugares del Top 

10 del recién estrenado Power Ranking de Chiapas de Polls MX para las elecciones 

estatales del 2024, dejando solo tres lugares en este top para los miembros de la 

oposición que buscan la gubernatura. (...) 

En el tercer lugar, se encuentra el diputado del Partido Verde, Luis Armando Melgar, 

quien se ha mantenido en movimiento dentro del estado. En la cuarta posición, está la 

empresaria y legisladora morenista, Patricia Armendáriz, quien desde el año pasado 

anunció sus aspiraciones. 

 

 

 

https://tinyurl.com/ycxc8ma4 

 

https://tinyurl.com/ycxc8ma4
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Manuel Rodríguez González (Diputado-Morena) 

Entrevista con Mario Maldonado  

 

 

 

 

 
 

“Efectivamente, estoy listo para inscribirme el próximo lunes 25 para poder participar 

en el proceso, en el caso de Morena, donde se va a elegir al coordinador estatal de la 

defensa de la 4T por Tabasco; en ese propósito estoy listo para participar, representar 

y defender a Morena en los logros que hemos alcanzado en estos cinco años de 

gobierno encabezado por el presidente López Obrador”.  

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6468?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6468&authkey=!AEXpDHP8vC5AqzY&ithint=video&e=Xe9PiU
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Comentario / René Delgado (Periodista) 

 

 

 

 
 

 

 

“Cometer excentricidades no es algo inusual, pero el problema de llevarlas a cabo, es que a veces uno 

termina siendo más notorio que notable, digo esto por dos personajes de Morena que pretenden 

gobernar el estado de Veracruz y la Ciudad de México, se trata del diputado Sergio Gutiérrez Luna y el 

todavía gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, ambos han hecho de la excentricidad su 

plataforma de lanzamiento para ver si eso basta para calar en el ánimo del electorado. En el caso del 

diputado Sergio Gutiérrez Luna, es el diputado que organizó este foro de Fenómenos Anómalos No 

Identificados y fue donde se presentaron dos cuerpos sin vida de supuestos ‘seres no humanos’; al final 

terminaron siendo auténticos maniquíes hechos con huesos de distintos animales, eso le cargó un 

enorme desprestigio al Congreso, pero él no se acongojó”.  

 

 

[TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!808?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!808&authkey=!ADAgiaVHawCvd2M&ithint=video&e=6qygZ5
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Diputada Federica Quijano va por la gubernatura 

de Yucatán y está dispuesta a dejar Kabah 

MÉXICO (EDUARDO DINA).- Federica Quijano, diputada por el Partido Verde Ecologista 

de México e integrante del grupo pop Kabah, se destapó por la gubernatura de 

Yucatán, luego de que Morena lanzó la convocatoria para los aspirantes a las 

gubernaturas. 

 

 

 

 

 

 

 

La cantante de “La Calle de las Sirenas” dijo estar dispuesta a dejar Kabah: “Lo tengo 

que dejar, lo voy a dejar porque primero está mi familia, primero está mi estado, primero 

está la salud de los yucatecos, pero primero están muchas otras cosas. Dejar el poder 

aparte, dejar el dinero, tienes que ser congruente y consciente con lo que predicas y 

si me tengo que enfrentar a todos monstruos del mundo, ni modo, así lo haré”. 

La diputada del Verde aseguró que ya recorrió el 80% del estado y conoce “la 

problemática” en distintos rubros y confió en lo que decida la coalición en el proceso 

para la elección de candidatos. 

 

https://tinyurl.com/bp6z25p 

 

https://tinyurl.com/bp6z25p
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Rubén Álvarez (Ex vocero de INE) 

Entrevista con Sandra Romandía 
“La reelección consecutiva de diputados y senadores, es una figura que está desde 

hace varios años en la Constitución, desde la reforma política del 2014, pero la ley 

secundaria para darle forma no ocurrió. Han transcurrido 10 años sin que los legisladores 

hayan cumplido con esa obligación. Ese trabajo se lo han dejado al INE que en los 

últimos tiempos ha tenido que emitir lineamientos, que no es legislar como algunos 

diputados y diputadas de manera equivocada le achacan, simplemente está 

cumpliendo y llenando ese vacío que el Legislativo ha dejado desde hace muchos 

años”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kCZcs-DqVyG0uEDksG4Lou6fJCuWykol/view 

 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1kCZcs-DqVyG0uEDksG4Lou6fJCuWykol/view
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Imparten el curso “Estado, gobierno y sociedad: 
comprendiendo cómo funciona el gobierno” 

 

Boletín No. 4976 

• Lo organiza el CESOP de la Cámara de Diputados y consta de dos sesiones telemáticas 

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados (CESOP) llevó a cabo la primera de dos 

sesiones del curso “Estado, gobierno y sociedad: comprendiendo cómo funciona el gobierno”, impartido por la politóloga 

Ana Gabriela Núñez Pérez. 

El objetivo principal es proporcionar a los participantes el conocimiento sobre cómo funciona el sistema de gobierno, desde 

sus fundamentos teóricos hasta la aplicación práctica, a fin de que adquieran una comprensión integral de los principios, 

estructuras y procesos de los sistemas gubernamentales. 

En su mensaje de bienvenida, Hasuba Villa Bedolla, directora del CESOP, destacó la importancia de la educación para el 

fortalecimiento de las instituciones, ya que “en una sociedad democrática el conocimiento es un poderoso aliado”, porque 

la democracia se basa en la participación informada de las y los ciudadanos. 

Comentó que en el curso se otorgarán las herramientas para comprender y analizar críticamente el funcionamiento de los 

sistemas políticos y cómo las instituciones gubernamentales y la toma de decisiones impactan en la vida diaria de las 

personas y en el futuro del país.  

Está compuesto por cinco módulos, divididos en dos sesiones: “Introducción a las nociones básicas”, “Teoría y estructura 

gubernamental”, “Proceso político y toma de decisiones”, “Participación ciudadana y derechos humanos” y “Gobiernos en 

la era digital”, explicó. 

El curso, impartido en línea, está dirigido a diputadas, diputados, asesoras, asesores, funcionarias y funcionarios de la 

Cámara de Diputados y de las comisiones, así como al público en general.  

Interacción entre Estado, gobierno y sociedad 

Los dos primeros módulos fueron impartidos por Ana Gabriela Núñez Pérez, maestra en Administración Pública y Gobierno 

por la Universidad Autónoma del Estado de México y catedrática de las materias sociología política, teoría de Estado, 

derecho administrativo y metodología de la investigación, en diversas universidades públicas y privadas. 
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La especialista abordó los conceptos de Estado, gobierno y sociedad, al tiempo que se refirió a las teorías de pensadores 

clásicos como Aristóteles, Thomas Paine, Nicolás Maquiavelo, John Locke y Montesquieu, así como a teóricos modernos 

como Norberto Bobbio, para explicar cómo se ha conformado la estructura gubernamental y los sistemas de gobierno. 

Tras una disertación sobre la teoría del Estado, comentó que los conceptos de Estado, gobierno y sociedad deben entenderse 

con claridad y no confundirlos, especialmente los dos primeros; en este sentido, al hacer una analogía, dijo que el Estado 

sería un barco; el gobierno, el timonel; y la sociedad, los pasajeros.  

Destacó la relevancia de comprender la interacción entre Estado, gobierno y sociedad, no sólo a nivel conceptual. “Es 

importante entender esa interacción porque vamos a entendernos desde la función de representación, vamos a resolver 

conflictos, vamos a proteger los derechos, a gestionar y proteger los recursos y también vamos a lograr cambios sociales 

cotidianos”. 

La estructura gubernamental es el sistema de control y equilibrio, esencial para mantener un gobierno democrático y evitar 

la concentración de un poder en una sola entidad. Agregó que los sistemas de gobierno son las formas como se organizan 

los elementos del Estado, a través del gobierno.  

Finalmente invitó a los participantes a cuestionar el papel que ejercen como miembros de la sociedad y los vínculos que 

hay entre ellos, el Estado y el gobierno. 
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Ley de grasas trans 2023: qué alimentos y bebidas quedarán prohibidos en México | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-09-20/ley-de-grasas-trans-2023-que-alimentos-y-bebidas-quedaran-prohibidos-en-mexico.html
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“Estoy aquí para defenderla como una perra”: María Clemente respaldó la 4T y a AMLO - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/estoy-aqui-para-defenderla-como-una-perra-maria-clemente-respaldo-la-4t-y-a-amlo/
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Aprueba Comisión De Marina Dictamen En Materia De 

Inspección Naval Privada 
 

La Comisión de Marina, que preside el diputado Jaime Martínez López (Morena), aprobó el dictamen a 
la iniciativa con proyecto de decreto que reforma el artículo 8 fracción XXII de la Ley de Navegación y 
Comercio Marítimos, en materia de inspección naval privada. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-de-marina-dictamen-en-materia-de-inspeccion-naval-
privada/ 

 

  

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-de-marina-dictamen-en-materia-de-inspeccion-naval-privada/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-de-marina-dictamen-en-materia-de-inspeccion-naval-privada/
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Diputado de Morena solicitó a la UNAM analizar los restos no humanos propiedad de Jaime Maussan - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/diputado-de-morena-solicito-a-la-unam-analizar-los-restos-no-humanos-propiedad-de-jaime-maussan/
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Jaime Maussan llevó al foro de Hoy sus seres no humanos y retó a sus detractores: “Pongo mi prestigio en esto” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/jaime-maussan-llevo-al-foro-de-hoy-sus-seres-no-humanos-y-reto-a-sus-detractores-pongo-mi-prestigio-en-esto/
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Qué pasará con las falsas momias ‘extraterrestres’ presentadas en México por Jaime Maussan - Infobae 

https://www.infobae.com/peru/2023/09/21/momias-extraterrestres-nazca-de-jaime-maussan-que-pasara-con-figuras-presentadas-en-mexico/
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“Charlatán profesional”: investigadores de la UNAM critican a la Cámara de Diputados por recibir a Maussan - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/charlatan-profesional-investigadores-de-la-unam-critican-a-la-camara-de-diputados-por-recibir-a-maussan/
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Buscan sancionar con 2 a 4 años de prisión el delito de 

acoso cibernético 

Con la finalidad de tipificar y sancionar con prisión de 2 a 4 años y hasta 200 días multa el delito de acoso 

cibernético, así como el pago de la reparación integral de los daños y perjuicios ocasionados, la diputada 

Esther Berenice Martínez Díaz (Morena), presentó una iniciativa que adiciona diversas disposiciones al 

Código Penal Federal. 

 

https://billieparkernoticias.com/buscan-sancionar-con-2-a-4-anos-de-prision-el-delito-de-acoso-cibernetico/ 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/buscan-sancionar-con-2-a-4-anos-de-prision-el-delito-de-acoso-cibernetico/
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Esta es la fortuna de Patricia Armendáriz, la empresaria convertida en diputada que busca la gubernatura de Chiapas - 
Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/esta-es-la-fortuna-de-patricia-armendariz-la-empresaria-convertida-en-diputada-que-busca-la-gubernatura-de-chiapas/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/esta-es-la-fortuna-de-patricia-armendariz-la-empresaria-convertida-en-diputada-que-busca-la-gubernatura-de-chiapas/
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Patricia Armendáriz se destapó para ser gobernadora de Chiapas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/patricia-armendariz-se-destapo-para-ser-gobernadora-de-chiapas/
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Quién es Patricia Armendáriz, la empresaria que buscará la gubernatura de Chiapas - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/quien-es-patricia-armendariz-la-empresaria-que-buscara-la-gubernatura-de-chiapas/
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La Comisión de Asuntos Frontera Norte se 
reunió con el embajador de Bolivia, José Crespo 

Fernández 
 

Boletín No. 4975 

• El diplomático comparte las acciones que impulsa su nación para elevar el desarrollo y disminuir la pobreza 

La Comisión de Asuntos Frontera Norte, que preside la diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena), sostuvo un 

encuentro con el embajador de Bolivia en México, José Crespo Fernández, a fin de conocer las estrategias implementadas 

en su país para lograr un crecimiento económico constante y reducir la pobreza en esa nación. 

La legisladora explicó que estas reuniones permiten obtener datos trascendentes, ya que las entidades federativas del norte 

de México están interesadas en saber qué estrategias pueden aplicar para diversificar su exportación y lograr el desarrollo 

económico. 

Agregó que ambos países tienen varias coincidencias, lo que permite replicar casos exitosos de sus políticas públicas que 

beneficien a sus habitantes. 

El presidente del Grupo de Amistad México- Estado Plurinacional de Bolivia, diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez 

(PT), comentó que el embajador es un hombre generoso y accesible, ha estado en reuniones en la Cámara de Diputados, 

traído exposiciones fotográficas muy interesantes y visitado algunas universidades del país.  

“Siempre tiene la apertura de compartir la experiencia del modelo de desarrollo boliviano y creo que esa generosidad hay 

que aprovecharla; hoy esta Comisión tiene un acierto en haberlo invitado porque creo que los países de América Latina son 

países hermanos y siempre se aprende de ellos”, agregó. 

Por su parte, la diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) indicó que los dos países tienen una estrecha relación 

de amistad desde 1867, cuando fueron los primeros en reconocer el gobierno de Benito Juárez por encima de la presión de 

los conservadores e imperialistas europeos. Además, resaltó que comparten acciones para defender y promover la unión de 

América Latina y el Caribe. 

La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) se congratuló por la reunión, toda vez que impulsa los lazos diplomáticos 

y a través de la misma se conocen estrategias que pueden ser benéficas para México. 
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Alma Griselda Valencia Medina, diputada de Morena, encomió este tipo de encuentros y dijo que ha quedado claro que 

México se debe sumar a las acciones que promueven los países de América Latina para proteger sus recursos naturales, 

recuperar la soberanía nacional y regularizar la riqueza minera.  

La diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) dijo que existe amistad y cariño entre ambas naciones. “Sabemos que en 

nuestros pueblos la materia natural que tenemos es rica y abundante, la cual las naciones extranjeras no nos han dejado 

explotar; es tiempo de lucha y cuenten con nuestra amistad y apoyo”.   

Del PT, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero reconoció la participación del embajador y su conocimiento 

profundo sobre la economía, la historia y el plan anual de desarrollo de su nación. “Desde nuestro partido hemos estado 

apoyando las iniciativas de nuestro presidente para lograr la soberanía energética con el tema del litio”. 

Bolivia, un modelo de desarrollo basado en el capitalismo de Estado 

En su intervención, el embajador Crespo Fernández explicó que su nación tiene un modelo de desarrollo muy similar al que 

se tiene actualmente en México, es decir, un capitalismo de Estado. “La mitad de la población es indígena, pero hemos 

demostrado que con un gobierno indígena es posible el desarrollo económico”. 

Abundó que en el 2005 su país no llegaba a un Producto Interno Bruto de 10 mil millones de dólares; no obstante, con el 

nuevo modelo económico se logró que en el 2022 se alcanzarán los 22 mil millones de dólares y se proyecta que en el 2023 

se terminará con cerca de 50 mil millones de dólares. 

El diplomático aseguró que el crecimiento de cinco por ciento anual tiene que ver con la inversión pública, es decir, los 

sectores estratégicos de la economía están contralados por el orden gubernamental. 

Añadió que su política en materia de litio permite inversiones privadas, pero por debajo del 50 por ciento, porque de esta 

manera se garantiza crecimiento, reducción de la pobreza y generación de igualdad. 

Refirió que en 2005 sólo Haití era más pobre que Bolivia; sin embargo, con las estrategias económicas orientadas a la 

distribución de riqueza e ingresos impuestos por su gobierno, se ha logrado reducir a 11 por ciento los pobres y se proyecta 

que para el 2025 se tenga solamente seis por ciento de pobreza extrema. “Crecemos para obtener la mayor igualdad posible”, 

concluyó. 

De igual manera, las y los integrantes de la Comisión aprobaron su cuarto informe semestral de actividades del segundo 

año de ejercicio de la LXV Legislatura. 
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PAN denunció a Ramírez de la O por asignarse 18 millones de pesos para sus alimentos en el PEF 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/pan-denuncio-a-ramirez-de-la-o-por-asignarse-18-millones-de-pesos-para-sus-alimentos-en-el-pef-2024/
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Aunque hay un pequeño incremento en el proyecto de 

presupuesto para el deporte en 2024, resulta insuficiente: 
Rommel Pacheco 

 
El diputado Rommel Pacheco Marrufo (PAN) indicó que aunque en el proyecto de presupuesto para 2024 
se registró un pequeño incremento para el deporte en 2024, resulta insuficiente. 
Asimismo, consideró que también es necesaria la coordinación y colaboración entre el Comité Olímpico, 
la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) y las Federaciones en cada disciplina. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38445 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38445
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Avala Comisión reformas para regular actividades de las 

sociedades cooperativas de ahorro y préstamo 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada María de los 

Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), avaló con 9 votos a favor, 8 en contra y 0 abstenciones, el dictamen a la 

iniciativa que reforma el párrafo tercero del artículo 15 Bis de la Ley para Regular las Actividades de las 

Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo. Este dictamen pretende establecer un plazo no mayor 

a 90 días, a partir de la notificación que haga la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) al Comité 

de Supervisión Auxiliar, sobre la disolución y liquidación de alguna sociedad cooperativa de ahorro y 

préstamo con nivel de operaciones básico, para que se cancele su registro. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reformas-para-regular-actividades-de-las-sociedades-cooperativas-de-

ahorro-y-prestamo/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reformas-para-regular-actividades-de-las-sociedades-cooperativas-de-ahorro-y-prestamo/
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reformas-para-regular-actividades-de-las-sociedades-cooperativas-de-ahorro-y-prestamo/
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Avala Comisión reformas para regular 
actividades de las sociedades cooperativas de 

ahorro y préstamo 
 

Boletín No. 4972 

• Establecen un plazo no mayor a 90 días para la cancelación de registro de una sociedad con nivel 

básico de operaciones 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada María de 

los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), avaló con 9 votos a favor, 8 en contra y 0 abstenciones, el 

dictamen a la iniciativa que reforma el párrafo tercero del artículo 15 Bis de la Ley para Regular las 

Actividades de las Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo. 

Este dictamen pretende establecer un plazo no mayor a 90 días, a partir de la notificación que 

haga la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) al Comité de Supervisión Auxiliar, sobre 

la disolución y liquidación de alguna sociedad cooperativa de ahorro y préstamo con nivel de 

operaciones básico, para que se cancele su registro. 

La diputada Gutiérrez Valdez comentó que esta reforma no sólo armoniza el ciclo de supervisión 

y publicidad previsto en dicho artículo, sino también contribuye a agilizar el registro general de la 

Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros 

(Condusef), respecto al registro de los prestadores de estos servicios con la información 

proporcionada por autoridades competentes e instituciones financieras.  

Agregó que el dictamen permite mayor agilidad para los registros que se tienen que hacer, no 

solamente en las sociedades cooperativas sino también con las autoridades correspondientes, lo 

cual aporta claridad a los usuarios de este servicio.  

La diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena) se manifestó en contra de esta iniciativa y del 

plazo que tiene el Comité de Supervisión Auxiliar para cancelar el registro de aquellas sociedades 

cooperativas de ahorro y préstamo con nivel de operación básico. “Resulta improcedente la 

iniciativa planteada, ya que no hay razón para que se deje los 90 días propuestos, dado que la 

cancelación del registro debe ser de manera inmediata”.   
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El diputado Roberto Carlos López García (PRI) mencionó que en el estado de Michoacán ha habido, 

al menos, cuatro eventos de defraudación de sociedades cooperativas porque no existe la 

temporalidad. “Es importante que los socios de cualquier sociedad cooperativa queden protegidos 

por la ley, que no queden inmersos en el vacío legal porque podrían pasar 10 años, y por la 

ausencia de temporalidad no se somete a la rigidez de supervisión de las autoridades”.    

La diputada Martha Azucena Camacho Reynoso (Morena) comentó que se deben regular las 

acciones de todos aquellos que confían y dan una parte de sus ahorros para poder guardarlos. 

“Tenemos que trabajar para el bien de las personas, pero en este caso hay una confusión de la 

iniciativa de fondo porque no nos damos el tiempo para que quede bien y así acompañar la 

propuesta; la idea es darle legalidad a todas aquellas personas que lo necesitan”.  

Dictamen 

El documento señala que, de acuerdo con la Ley General de Sociedades Cooperativas, en México 

existen tres distintas clases de sociedades cooperativas: de consumidores de bienes y servicios, 

de productores de bienes y servicios, y de ahorro y crédito. 

Las cooperativas de ahorro y préstamo forman parte del sector social de la economía y tienen 

como objetivos principales proteger los intereses de sus socios ahorradores para brindarles 

estabilidad y certeza económica, y la obligación que tiene el Estado para supervisar, regular y 

sancionar a estas cooperativas. 

Indica que es obligación del Comité cancelar el registro de las cooperativas de ahorro y préstamo 

con niveles de operación I a IV, de las cuales, por haber sido evaluadas en la categoría D se les 

ordena su disolución y liquidación. 

Destaca que, entre las funciones de la Condusef está la de establecer y mantener actualizado el 

Registro de Prestadores de Servicios Financieros con la información proporcionada por las 

autoridades competentes e instituciones financieras, sin perjuicio de los demás registros de otras 

autoridades. 

Informe semestral 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo avaló su cuarto informe semestral 

de actividades. La presidenta de esta instancia, diputada Gutiérrez Valdez, dijo que el documento 

contiene la tabla de asuntos turnados y los diversos acercamientos con autoridades en materia de 

economía social y cooperativismo.  
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Plan Anual de Trabajo 

En la reunión también fue aprobado el plan anual de trabajo del tercer año legislativo de la 

Comisión. 
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Comisión aprueba reformas a la Ley de Aviación Civil para 

la transportación de leche materna en aeropuertos 

La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), 

aprobó un dictamen en materia de transportación de leche materna dentro de los aeropuertos, y cuatro 

relativos a diversas disposiciones del sistema ferroviario, radiodifusión, vías generales de comunicación 

y aviación civil. La reforma al artículo 33 y a las fracciones II y IX del artículo 47 Bis, de la Ley de Aviación 

Civil, conjunta siete iniciativas presentadas por las diputadas Itzel Josefina Balderas Hernández (PAN), 

Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), Alma Carolina Viggiano 

Austria (PRI), Lilia Aguilar Gil (PT), y el diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez (PVEM). 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-reformas-a-la-ley-de-aviacion-civil-para-la-transportacion-de-leche-

materna-en-aeropuertos/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-reformas-a-la-ley-de-aviacion-civil-para-la-transportacion-de-leche-materna-en-aeropuertos/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-reformas-a-la-ley-de-aviacion-civil-para-la-transportacion-de-leche-materna-en-aeropuertos/
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Comisión aprueba reformas a la Ley de Aviación 
Civil para la transportación de leche materna 

en aeropuertos 
 

Boletín No. 4973 

• Las pasajeras en periodo de lactancia podrán llevar el lácteo en su equipaje de mano 

La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel Pérez Díaz 

(PAN), aprobó un dictamen en materia de transportación de leche materna dentro de los 

aeropuertos, y cuatro relativos a diversas disposiciones del sistema ferroviario, radiodifusión, vías 

generales de comunicación y aviación civil. 

La reforma al artículo 33 y a las fracciones II y IX del artículo 47 Bis, de la Ley de Aviación Civil, 

conjunta siete iniciativas presentadas por las diputadas Itzel Josefina Balderas Hernández (PAN), 

Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), Alma Carolina 

Viggiano Austria (PRI), Lilia Aguilar Gil (PT), y el diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez (PVEM).  

Los cambios establecen que los concesionarios y permisionarios de los aeropuertos deben 

garantizar medidas que permitan atender adecuadamente a personas con discapacidad, de edad 

avanzada, mujeres embarazadas, trabajadoras, aviadoras y sobrecargos, que se encuentran en 

periodo de lactancia. 

Asimismo, las pasajeras en periodo de lactancia podrán transportar la leche materna en su 

equipaje de mano con los artículos necesarios para realizar las extracciones y podrán viajar con o 

sin el infante.  

Para viajes internacionales, la transportación del lácteo se sujetará a lo dispuesto en los tratados 

internacionales y al derecho a la maternidad, de acuerdo con las disposiciones y protocolos de 

inspección que emita la Agencia Federal de Aviación Civil. 

De igual forma, se aprobó la iniciativa que promueve la diputada de Morena, Julieta Andrea 

Ramírez Padilla, que destaca la necesidad de actualizar la Ley de Caminos, Puentes y 

Autotransporte Federal de la denominación del “Distrito Federal” por la de “Ciudad de México” y la 

de “salario mínimo” por “Unidad de Medida y Actualización”. 
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La Comisión también avaló el proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones a la Ley 

Reglamentaria del Servicio Ferroviario, la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la 

Ley de Aeropuertos, y la Ley de Aviación Civil, la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, 

la Ley del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano y la Ley de Vías Generales de 

Comunicación, suscrita por la diputada Leticia Yessenia Olua González (Morena). 

En este sentido, la diputada promovente de la iniciativa coincidió en la importancia de armonizar 

la ley en la denominación de “Secretaría de Comunicaciones y Transportes” por la de “Secretaría 

de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes”. 

También se avaló el proyecto que reforma el artículo 2º de la Ley del Servicio Postal Mexicano, 

presentada por la diputada Araceli Celestino Rosas (PT), con el fin de actualizar en la ley la 

denominación de “Secretaría de Comunicaciones y Transportes” por la de “Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes”.  

Intervención de diputados 

Del PVEM, la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz se congratuló por la aprobación de la reforma 

a la Ley de Aviación, en materia de transportación de leche materna, y afirmó que, sin duda, 

fortalece al Estado para promover la lactancia materna y garantiza el derecho a la alimentación de 

las niñas y los niños. 

La diputada Julieta Kristal Vences Valencia, afirmó que fue un proceso muy largo para lograr esta 

reforma, que se convierte en una “tortura” para las mujeres cuando tienen que viajar en avión al 

no poder pasar este “oro líquido”, que es la leche materna. 

A su vez, el diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) exigió a las aerolíneas puntualidad 

y respeto al momento de dar el servicio, debido a que no es justo que los pasajeros lleguen a 

tiempo al aeropuerto y se les informa que el vuelo está retrasado.  

Por su parte, el diputado Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) propuso realizar una reunión con los 

responsables de aviación y de los aeropuertos, para que expliquen con amplitud cómo se 

cumplieron todas las observaciones de las auditorías realizadas en materia de seguridad y 

mantenimiento de las instalaciones, con el fin de dar seguridad a los usuarios. 

La diputada María Guadalupe Alcántara Rojas (PRI) coincidió en realizar un foro abierto para 

determinar cuál es la responsabilidad de cada una de las aerolíneas que participan en la aviación, 

debido a la importancia que tiene para el traslado y la economía del país.   
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Opinan pilotos aviadores 

En su oportunidad, la capitana Martha Vera Araujo, secretaria general de igualdad sustantiva de 

Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA), agradeció que se haya tenido esta 

sensibilidad para impulsar la transportación de la leche materna en los aeropuertos, una iniciativa 

que beneficiará a las y los pasajeros, a niños y niñas mexicanas. 

El capitán Ángel Domínguez Catzín, presidente del Colegio de Pilotos, señaló que existe mucho 

trabajo por hacer para construir en México una real política aeronáutica de Estado; sin embargo, 

dijo, los primeros pasos ya se han dado para la aviación mexicana. 
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Comisión de Defensa Nacional aprueba opinión 
positiva a iniciativa presidencial sobre 

regulación del uso de drones 
 

Boletín No. 4970 

• Guardan un minuto de silencio en memoria de quienes han entregado su vida en el combate a la delincuencia organizada 

La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), aprobó con 17 votos a favor 

y 2 abstenciones la opinión en sentido positivo a la iniciativa del Ejecutivo Federal que reforma y adiciona diversas 

disposiciones del Código Penal Federal y de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, en materia de regulación del 

uso de drones. 

 El propósito es reformar 10 artículos de ambas legislaciones, para establecer agravantes a los delitos cometidos en contra 

de las personas o sus bienes mediante el uso de aeronaves piloteadas a distancias, también conocidas como drones. 

 El diputado Villarreal García agradeció el aval de las y los diputados a esta opinión, ya que es un tema importante que 

atiende una realidad tecnológica, que, en muchas ocasiones, no es utilizada con fines benéficos para la sociedad. 

Recalcó que esta reforma regula el uso indebido de drones, los cuales han sido utilizados para labores de inteligencia, pero 

también para ataques armados y terrorismo perpetrados por la delincuencia organizada y narcotráfico. 

“El no tener ni un voto en contra, nos muestra que a pesar de los colores partidistas sabemos ponernos de acuerdo, cuando 

son temas que atentan contra la seguridad del país y su población”, destacó. 

El diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (PAN) señaló que su voto sería a favor, toda vez que se establece en la ley 

la tipificación de delitos cuando se usan los drones para el tráfico de drogas o explosivos.  

A su vez, la diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) mencionó que debido a la materia que trata este 

dictamen esta Comisión debió ser la dictaminadora; no obstante, expresó que la importancia de esta reforma evitará que los 

drones sean utilizados para atentar contra las autoridades y la población en general. 

Por el PRD, el diputado Francisco Javier Huacus Esquivel dijo que este dictamen permitirá hacer frente a lo que ha ocurrido 

en los recientes meses, donde por medio de drones se atacó la integridad de cuerpos de seguridad y de la ciudanía. 
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La diputada Juanita Guerra Mena (Morena) expuso que su voto sería en sentido favorable y recordó que en el 2019 el 

número de drones registrados en el país alcanzó la cifra de dos mil 140 unidades, un incremento de más de dos mil por 

ciento en comparación al 2016; de ahí la importancia de legislar en la materia.  

“Estos artefactos pueden ser de gran utilidad en diversos campos, pero también para actividades ilícitas, es fundamental 

fortalecer la prevención y salvaguardar la integridad, el patrimonio y vida de la ciudadanía”, comentó. 

Por su parte, la diputada Rocío Hernández Villanueva (Morena) indicó que esta iniciativa plantea que debido al aumento 

de artefactos de armamento y el uso de drones, es necesario actualizar la regulación que evite y, en su caso, sancione la 

utilización no autorizada de los mismos.  

Jaime Humberto Pérez Bernabe, diputado de Morena, enfatizó que el tema de seguridad es una tarea de todos, por lo que es 

deber del Poder Legislativo proveer los elementos suficientes para regular el uso de los drones y evitar que sean utilizados 

de forma ilícita. 

También de Morena, la diputada María Guadalupe Román Ávila dijo que estas adecuaciones normativas procuran la 

seguridad de la sociedad al determinar agravantes a los delitos en materia de uso indebido de aeronaves piloteadas a 

distancias; además contribuye al desmantelamiento de los grupos delictivos que han sembrado terror en la población.  

Por otra parte, las y los diputados de la Comisión de Defensa Nacional aprobaron su cuarto informe semestral de actividades, 

correspondiente al periodo de marzo-agosto de 2023. 

Asuntos generales 

En este apartado, el diputado Jaime Martínez López (Morena) solicitó guardar un minuto de silencio en memoria de las 

personas que han entregado su vida en el combate a la delincuencia organizada. 

El diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) planteó a la presidencia de la Comisión invitar a una reunión de trabajo al 

titular de la Secretaría de Defensa Nacional, a fin de conocer los avances en los proyectos del Tren Maya y el Aeropuerto 

de Tulum, así como para revisar el presupuesto para el 2024, pues, dijo, es la dependencia que más recursos recibe. 
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Justicia para Ana María Serrano y para las más de 400 

víctimas de feminicidio en México: Luis Mendoza 
 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) se sumó a la exigencia de justicia para Ana María Serrano 
Céspedes, joven de 18 años, víctima de feminicidio, y exhortó a las autoridades correspondientes a que 
den solución a la problemática. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38460 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38460


GRUPO PARLA�ENTARIO 
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"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 

es una traición al campo: PRI 
 

El diputado Ismael Hernández Deras y la diputada María de Jesús Aguirre, ambos del PRI, advirtieron que 
el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2024 es regresivo y no garantiza a los 
mexicanos alcanzar la seguridad y autosuficiencia alimentaria; “el campo también sufrió una traición, el 
abandono y el robo”. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38462 
 

 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38462
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Se reúne Alejandro Moreno con priistas del Estado de 

México 
 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, recibió 
la noche de este lunes al Comité Directivo del partido tricolor en el Estado de México, que encabeza Eric 
Sevilla, además de legisladores federales mexiquenses, integrantes de la bancada priista en la Cámara 
de Diputados. 
 
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/alejandro-moreno-en-reunion-con-priistas/5763859 
 

 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/alejandro-moreno-en-reunion-con-priistas/5763859
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Grupo de Amistad México-Estado de Israel se 
reúne en la Cámara de Diputados con la 

embajadora Einat Kranz Neiger 
 

Boletín No. 4974 

El Grupo de Amistad México-Estado de Israel, que preside la diputada Laura Barrera Fortoul (PRI), dio la bienvenida a la 

embajadora de Israel, Einat Kranz Neiger.  

La diputada Barrera Fortoul dijo que esta “en una oportunidad de escuchar su compromiso con el país, mantener acuerdos 

y la agenda de trabajo que abarque diversos temas, como agua, campo, cultura y el desarrollo económico que tiene nuestra 

nación gracias a la comunidad judía”. 

Se pronunció por engrandecer la celebración por los 70 años de relaciones entre ambos países y abonar a la colaboración, 

no solamente en temas fundamentales e indispensables, como el agua y la tecnología, sino impulsar todas las acciones para 

que este Grupo de Amistad sea la plataforma y la base en la construcción de la agenda bilateral. 

Hizo votos por la paz y la armonía, “pues la guerra es el fracaso de la política y todos tenemos que abonar a ella, ser agentes 

de cambio para tener una humanidad con mayor conciencia y un sentido de paz y cultura permanente”.  

El diputado Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena) propuso realizar un encuentro de intercambio tecnológico con Israel 

en la Cámara de Diputados para conocer las innovaciones que tienen en materia de riego, producción, desalinización y 

tratamiento de aguas, pues “tienen mucho por mostrar al mundo en esa materia”. Añadió que hay toda una agenda por 

retomar para abordar este tema, el cual “nos puede hermanar con Israel”. 

A su vez, la diputada María del Rosario Merlín García (Morena) señaló que, históricamente, ambas naciones se han 

hermanado en ayuda mutua e hizo votos por que ese lazo continúe. Destacó la importancia de conocer la tecnología israelí 

en materia de agua, pues en México, varios estados sufren una crisis hídrica. Se pronunció por difundir esos adelantos.  

Del PAN, la diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo indicó que, aunque provienen de diferentes culturas, existen 

muchos lazos entre los dos países, y “eso nos hermana con la comunidad israelí en México, que ha contribuido a fortalecer 

al país desde hace casi 120 años”.  

Magdalena del Socorro Núñez Monreal, diputada del PT, reiteró que México es un país que promueve la paz, y se pronunció 

por contribuir a la pacificación, respetando los principios de la diplomacia mexicana, como la autodeterminación de los 
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pueblos y su libertad. Añadió que el agua “es un tema de primera importancia a nivel mundial, pues se dice que la próxima 

guerra será por agua”. 

Del grupo parlamentario del PRI, el diputado Carlos Iriarte Mercado expresó que se han hecho importantes esfuerzos con 

universidades y tecnológicos para crear ciencia que contribuya a la innovación en México, donde, además, se ha impulsado 

la creación de incubadoras o centros de investigación para fortalecer la relación con Israel. 

Participación de la embajadora Einat Kranz Neiger 

La embajadora de Israel en México, Einat Kranz Neiger, se pronunció por realizar un encuentro entre los parlamentarios de 

ambos países y abordar los temas comunes, entre ellos el del agua, que es estratégico.  

Explicó que su país siempre ha tenido escasez del vital líquido y tiene experiencia en diferentes soluciones en materia de 

desalinización, purificación, cierre de fugas de agua en tuberías y uso de aguas negras y grises. “Hay muchas oportunidades 

y empresas que pueden aportar. 

Planteó aumentar el intercambio comercial, cultural, educativo, científico y tecnológico para seguir estrechando los lazos y 

acercar más a estos países, sus pueblos y sociedades en todos los ámbitos. 
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Diputado del PT llevó una rata de peluche para representar a PRIAN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/diputado-del-pt-llevo-una-rata-de-peluche-para-representar-a-prian/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/09/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Separación del poder político del económico, eje central 

de la política interior de la 4T: PT 

Durante la sesión ordinaria, en el marco del análisis del Quinto Informe de Gobierno del Presidente de 

la República, en materia de política interior, la diputada federal Lilia Aguilar Gil (PT) destacó la separación 

del poder político del poder económico, como eje central de la Política Interior de la Cuarta 

Transformación (4T). En su oportunidad, la diputada Mary Carmen Bernal Martínez (PT) aseveró que el 

impacto que ha tenido en la sociedad el combate a la corrupción y la erradicación de los privilegios que 

antes tenía la clase política, así como en la democratización del país, con elecciones limpias y sin fraudes 

electorales, para que la gente tenga confianza 

 

https://efekto10.com/separacion-del-poder-politico-del-economico-eje-central-de-la-politica-interior-de-la-4t-pt/ 

 

 

 

https://efekto10.com/separacion-del-poder-politico-del-economico-eje-central-de-la-politica-interior-de-la-4t-pt/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/09/2023 LEGISLATIVO 

Comisión buscará mecanismos y acciones para 
acercar el derecho a la vivienda a sectores más 

desfavorecidos 
 

Boletín No. 4969 

• En reunión semipresencial, la Comisión de Vivienda aprobó su plan anual de trabajo y su informe semestral de actividades 

En reunión semipresencial, las y los integrantes de la Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), 

se manifestaron en favor de buscar los mecanismos y acciones necesarias a fin de acercar el derecho a la vivienda a los 

sectores más desfavorecidos, como jóvenes, adultos mayores, personas con discapacidad y población de escasos recursos. 

 Al aprobar por 25 votos a favor y con modificaciones su programa anual de trabajo para el tercer año de ejercicio de la 

LXV Legislatura, coincidieron en que se deben encontrar nuevos métodos de financiamiento, así como rescatar los 

inmuebles en abandono para que puedan ser ofrecidos a quienes más los necesitan.   

La diputada Aguilar Gil aseguró que la Comisión continuará trabajando para la consecución del derecho humano a la 

vivienda, por lo que pidió seguir dando los impulsos necesarios, en el marco de la minuta que reforma el artículo 4º 

constitucional en materia de vivienda adecuada, que se encuentra en el Senado. “Desgraciadamente no han ido adelante con 

esta minuta y se requiere para hacer las reformas en las leyes secundarias”. 

Informó que continuarán con los foros de Parlamento Abierto hacia una vivienda adecuada, que tendrán una conclusión en 

este tercer año de ejercicio en Ciudad Juárez, Chihuahua, a efectuarse el 25 de octubre. “Iniciaron en Mérida, Yucatán, y 

terminarán en la otra punta de la República”. 

Respecto del PPEF 2024 y el seguimiento a las gestiones del sector vivienda federal y estatal, la legisladora aseguró que es 

la única Comisión en donde todos los grupos parlamentarios han coincidido en la necesidad de ampliar el recurso para los 

temas de vivienda y vivienda social. 

“El déficit de vivienda en el país desgraciadamente tiene una gran brecha entre la oferta y la demanda, pero hay varios 

elementos que se deben tomar en cuenta para cerrarla, como las reformas que tienen que ver con el apoyo de rentas y el 

subsidio para vivienda social o autoproducción”, precisó. 

Al respecto, el diputado del PVEM, Kevin Angelo Aguilar Piña, apuntó que los foros fueron un éxito, se recogieron 

preocupaciones de muchos sectores y se recorrió el país del sur a norte. “Las modificaciones planteadas dan pie a que 
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realmente se le facilite vivienda a la gente, pues cada vez es más complicado para los jóvenes acceder a esto”. Planteó el 

programa “Págame la renta”, destinado a esta población. 

De Morena, el diputado Félix Duran Ruiz llamó a buscar estrategias o planes de ayuda a las personas más pobres, que en 

ocasiones no tienen para comer, a fin de que puedan adquirir una vivienda, pero “que llegue en verdad a quien más lo 

necesita”. 

La diputada María Macarena Chávez Flores (PRD) celebró los avances en esta materia durante la actual Legislatura y 

coincidió en que se requiere un mecanismo para dar solución a la gran necesidad de vivienda. “Estoy con toda la disposición 

en trabajar y lograr avances”, expresó. 

La diputada María Asención Álvarez Solis (MC) expuso que una persona que trabaja y gana el mínimo no podrá adquirir 

una casa que ronda en los 2 millones 300 mil pesos o en un millón 900 mil, la más barata. Planteó rescatar aquellas que 

están abandonadas y destinarlas a quienes menos tienen. “Pensemos en algo; debemos trabajar por todo mexicano o 

mexicana, adultos mayores y personas con discapacidad que nunca lograrían tener una vivienda”. 

Informe Semestral 

Posteriormente, por 23 votos a favor se aprobó el 4º informe semestral de actividades de la Comisión de Vivienda, 

correspondiente a la LXV Legislatura, del 1 de marzo de 2023 al 31 de agosto de 2023. 

La presidenta de la Comisión comunicó que se realizaron seis foros de Parlamento Abierto en materia de vivienda adecuada, 

ya que “era necesario ir a toda la República para saber qué estaba sucediendo en el resto de los estados donde hay diversas 

problemáticas en este tema”.  

Destacó que éste es un ejercicio de cara a la ciudadanía en un formato innovador en donde hubo verdadera discusión y a los 

que se invitó a la academia, sociedad civil, legisladoras, legisladores, autoridades locales, universitarios, así como a 

funcionarios del sector. 

Asuntos Generales 

Por último, la diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) comentó que en Ciudad Juárez actualmente hay problemas a causa 

de la concesión de vivienda desocupada que el Infonavit hizo a este municipio, porque le deja la responsabilidad de recuperar 

las casas invadidas. 
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Vivimos en un país de “nota roja”: Olga Luz Espinosa 

 
La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) sintetizó que este quinto año del gobierno de la Cuarta 
Transformación en materia de “política interior” ha sido una “nota roja”, y el fracaso de un Presidente 
que prefirió a sus “lacayos”, antes que gobernar a todas y todos los mexicanos. 
 
https://efekto10.com/vivimos-en-un-pais-de-nota-roja-olga-luz-espinosa/ 
 
 
 
 
 
 

 

https://efekto10.com/vivimos-en-un-pais-de-nota-roja-olga-luz-espinosa/
https://efekto10.com/vivimos-en-un-pais-de-nota-roja-olga-luz-espinosa/
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Miles de migrantes se quedan varados en región Centro de 
Coahuila 

 
Una caravana de más de tres mil migrantes centro y sudamericanos quedaron varados entre Castaños y 
Monclova junto a las vías de ferrocarril cuando autoridades detuvieron el tren en el que viajaban desde 
Monterrey con destino a Piedras Negras. 
 
https://www.elsiglocoahuila.mx/noticia/2023/miles-de-migrantes-se-quedan-varados-en-region-
centro-de-coahuila.html 
 

https://www.elsiglocoahuila.mx/noticia/2023/miles-de-migrantes-se-quedan-varados-en-region-centro-de-coahuila.html
https://www.elsiglocoahuila.mx/noticia/2023/miles-de-migrantes-se-quedan-varados-en-region-centro-de-coahuila.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/09/2023 

 

REGIONALES  

 
 

Huelga automotriz en EU no ha tenido impacto en Juárez 
 

La huelga en ensambladoras de Estados Unidos no ha generado un impacto en el sector automotriz de 
la industria manufacturera de esta ciudad, debido a que trabajan con varias marcas, informó Sergio Colín, 
presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index 
Juárez). El sindicato United Auto Workers está en huelga contra General Motors, Ford y Stellantis, la 
primera vez en su historia que golpea a los tres fabricantes de automóviles sindicalizados de Estados 
Unidos al mismo tiempo. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/huelga-automotriz-en-eu-no-ha-tenido-impacto-
en-juarez-10718763.html 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/huelga-automotriz-en-eu-no-ha-tenido-impacto-en-juarez-10718763.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/huelga-automotriz-en-eu-no-ha-tenido-impacto-en-juarez-10718763.html
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Ovidio Guzmán, el “temible” narco que comía pastel de 
chocolate con helado de vainilla 

 
Ovidio Guzmán, protegido por dos guardaespaldas armados con pistolas ocultas en cangureras, llegó 
hasta Polanco a bordo de una Land Rover que salió del hotel Vermont, en la Nápoles, boutique de cuatro 
estrellas que El Ratón consideraba su “casa” en Ciudad de México. 
 
https://www.milenio.com/policia/ovidio-guzman-narco-paseaba-parque-delta-polanco 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/policia/ovidio-guzman-narco-paseaba-parque-delta-polanco
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Crimen organizado en Tierra Caliente generaba 2 mdp de 
ganancias con máquinas tragamonedas decomisadas 

 
A través de varios cateos, fueron aseguradas 163 máquinas tragamonedas en la tierra caliente 
michoacana, que dejaban millonarias ganancias al mes al crimen organizado; estos aparatos eran 
instaladas bajo presión. 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/crimen-organizado-en-tierra-caliente-generaba-2-
mdp-de-ganancias-con-maquinas-tragamonedas-decomisadas/ 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/crimen-organizado-en-tierra-caliente-generaba-2-mdp-de-ganancias-con-maquinas-tragamonedas-decomisadas/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/crimen-organizado-en-tierra-caliente-generaba-2-mdp-de-ganancias-con-maquinas-tragamonedas-decomisadas/
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Arcelia enardece tras muerte de joven arrollado por 
militares 

 
Un nuevo episodio de violencia se registró en el municipio de Arcelia, donde luego de militares 
atropellaran a un joven a quien marcaron el alto por su presunta posesión de droga. 
Tras el accidente, el joven fue trasladado a Ciudad Altamirano donde falleció, hecho que provocó la ira 
de los ciudadanos que por la noche derribaron con maquinaria pesada las instalaciones del ex Ministerio 
Público. 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/arcelia-enardece-tras-muerte-de-joven-arrollado-
por-militares-10720493.html 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/arcelia-enardece-tras-muerte-de-joven-arrollado-por-militares-10720493.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/arcelia-enardece-tras-muerte-de-joven-arrollado-por-militares-10720493.html
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Ayer, día de sesión ordinaria en el Congreso de la Unión, fue el escaparate para dos mujeres que 

aspiran a la Presidencia de México 

Virtual candidata del PAN-PRI-PRD, se trasladó al Palacio Legislativo de San Lázaro, a reencontrarse 

con los coordinadores parlamentarios de esos partidos, y presentar ante los medios, decálogo en 

materia económica, alterno, al que en esos momentos, explicaba ante el pleno de los diputados, el 

titular de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez e la O. 

Doble esfuerzo del funcionario, al comparecer para la Glosa del V Informe de Gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador y para explicar el paquete económico que presentó el 

pasado 8 del mes en curso, ante la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo. 

Discurso político-económico el suyo, pero, hay que decirlo, el país, está en el “pico” de brutal, 

criminal inflación y millones de mexicanos, nada más no llega a sus bolsillos, bienestar que tanto 

cacarean los hombres del poder sexenal, sea desde la SHCP, Banco de México o Palacio Nacional. La 

verdad, el desempleo, se agudiza junto con la violencia y delincuencia y la crisis monetaria, la 

resienten miles y miles de compatriotas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: FABRICAN PRESUPUESTO PARA COOPTAR VOTO A TRAVÉS DE PROGRAMAS SOCIALES; 

CLAUDIA: EN MORENA, “HAY UNIDAD” 
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Prolongado discurso del encargado de las finanzas nacionales, fue reflejo de un país en bonanza, o 

de una nación imaginaria, en la tesis económica que explicó, defendió y justificó para últimos meses 

del régimen. 

Afuera del salón de sesiones en Cámara de Diputados, el discurso alterno, el crítico, el de la realidad, 

lo ofreció ante los medios, en presencia de los diputados coordinadores del PAN, Jorge Romero 

Herrera; Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro. 

Reconocemos, asesores económicos de Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, cumplieron con su trabajo y, ella, 

lo mejoró ante la opinión pública, con su peculiar estilo personal en expresar su discurso. 

En lo que se considera un adelanto del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, 

alterno, que alista presentar el bloque opositor en San Lázaro, la encargada de difundirlo ante los 

mexicanos que simpatizan con aquellos partidos políticos, ayer, comenzó esa tarea. 

Irónica, Xóchitl Gálvez, fue lapidaria con Andrés Manuel López Obrador, cuando hace 6 años, en 

precampaña, campaña electoral, hizo famosa aquella frase, de que el PRI, sólo repartía frijol con 

gorgojo. Ayer, su adversaria que buscar relevarlo en el poder, “empeoró” la frase. 

-“Me pude imaginar muchas cosas, pero nunca estar frente a ustedes, para decirles que estábamos 

mejor cuando estábamos peor: antes, era frijol con gorgojo, ahora, ¡puro gorgojo!”. 

Como también, reconocemos grandeza, humildad, cuando reconoce las cosas buenas en el gobierno 

que buscó “transformar al país”: 

-“Salvo las pensiones a los adultos mayores, becas para jóvenes y estudiantes de nivel medio 

superior y otros programas sociales, de los que reconozco su importancia, este paquete económico 

no tiene rumbo. Todos los paquetes económicos del sexenio, han sido, pues a veces un poco malos, 

pero este, ¡se voló la barda!”. 
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Adentro, en el salón de sesiones, cuando aún no estallaba el escándalo entre representantes 

populares del oficialismo y de oposición, por la deuda que dejará al país el Presidente, el encargado 

de explicar el paquete económico, ponderaba inversión social, a proyectos emblemáticos del 

régimen o beneficios que traerá al país, inversión en el Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec. 

Afuera, patio central del Palacio Legislativo de San Lázaro, virtual candidata presidencial del bloque 

opositor, puyó el proyecto de paquete económico que recibió presidenta en mesa directiva, el 

pasado 8 de este mes. 

-“Es un Presupuesto irresponsable, desequilibrado e iluso; sin solidez financiera, no fomenta el 

crecimiento económico. En campaña (Andrés Manuel López Obrador), dijo que creceríamos al 4% 

anual y, en 6 años, no alcanzaremos el 1% promedio anual”. 

-“Para empezar, nos endeuda, la deuda pública se incrementará 12.3% respecto a 2023 y cuando 

acabe el sexenio, deberemos 127mil pesos por persona”, acusa. 

La senadora hidalguense, puntualiza el boque financiero en el paquete económico 2024, el cual, 

advertimos semana pasada en este espacio: 

-“Es casi un robo en despoblado: mete una deuda sin precedentes de 1,800 millones de pesos, 5.4% 

del Producto Interno Bruto y propone un déficit primario de 1.2% de PIB”. 

Y lo dice cual es, sin matices ni rodeos: 

-“Quieren gastar lo más que se pueda, pero el problema no es ese, el problema es gastar lo que no 

se tiene, lo que no les cuesta. Es como pedir fiado en la tienda y obligar al vecino a pagar la cuenta 

de los intereses”. 

Enseguida, delata formas ocultas de paquete económico en año electoral: 
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-“Como su candidata no emociona, le hacen un Presupuesto para cooptar el voto a través de 

condicionar los programas sociales”, luego de la dedicatoria a Claudia Sheinbaum, corrige a sus 

adversarios: “no se han dado cuenta, pero la esperanza ya cambio de manos”. 

Critica recortes de austeridad y pobreza republicana y franciscana: 

-“En seis años, Morena le ha quitado 211 mil millones de pesos a las carreteras y el transporte; 194 

mil mdp al campo; 36 mil millones para apoyar a pequeños empresarios e industria; 30 mil millones 

a la infraestructura urbana y 19 mil millones a la ciencia y tecnología”. 

Como acusa sobre costo de proyectos del presidente López Obrador: 

-“Con el sobre costo del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas. Aclaro, sobre costo, Dos bocas nos 

dijeron que iba a costar 8 mil millones de dólares y ya vamos en 18 mil 800 mdd. El Tren Maya, nos 

dijeron que iba a costar 120 mil mdp y ya vamos en los 500 mil mdp. Los dos sobre costos, llegan a 

580 mil mdp. Nos hubiera alcanzado para darle 8800 pesos de pensión a los adultos mayores, en 

lugar de los 4800 pesos”. 

-“Y aprovecho para que se oiga bien clarito en el Zócalo: proponemos que la edad mínima para la 

pensión de adultos  mayores sea de 60 años”, que es la iniciativa del PRI, que presentó en tribuna 

la diputada Carolina Viggiano. 

Visceral, Xóchitl Gálvez, cuando hace alusión al gobierno de su contrario: 

-“Sabemos que sus prioridades, son las casas grises, el cash, el desfalco a Segalmex, el tráfico de 

influencias, la militarización de la economía”. 

Enseguida, fustiga recortes a Salud, de un 56%; advierte que para el Frente opositor, la Ley si es la 

Ley, por ello, el Presupuesto del Poder Judicial, no es negociable; endeudan, para tirar dinero en 

obras faraónicas; no apoyan reducciones de inversión al campo mexicano; no más mexicanos, 
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indefensos ante el crimen organizado, cuando acaban con la vida de 165 mil personas y 43 mil, 

víctimas en desaparición forzada. 

El Frente Amplio por México, exige más recursos para ayuda a las mujeres, en un contexto  en el 

que aumenta violencia contra ellas, y terminan en feminicidios; más recursos para educación,  

Ciencia y Tecnología; “mejor abramos la paraestatal” y revisar áreas de oportunidad para Pemex y 

más recursos para los estados. 

En la colegisladora, su adversaría por la Presidencia de México, se rencuentra con la bancada del 

grupo mayor que coordina el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar. 

Con representantes de medios, Claudia, insiste en ocultar lo que no puede. 

-“Decirles que estamos muy unidos, estamos unidos todos los dirigentes de este movimiento. Y al 

decir los dirigentes, me refiero a los 23 gobernadores y gobernadoras de nuestro movimiento. Ya 

somos 23 con la maestra Delfina Gómez, que ya está en funciones”. 

-“Y hay unidad en los principios, en las causas y en el proyecto de la cuarta transformación que eso 

es algo que compartimos todos y que además nos gusta decirlo, estamos orgullosos y orgullosas de 

esta unidad”. 

Con alusión para Marcelo Ebrard, Claudia, reiterativa: 

-“Bueno, hay unidad en Morena, porque  nosotros no le cerramos las puertas a nadie. Entonces, la 

unidad está dada y nosotros seguimos caminando. Entonces, hay unidad, lo digo con toda certeza”. 

Sin omitir el viejo discurso que alude a que un virtual candidato presidencial, no “palomea” 

aspirantes a cargos de elección popular. 

-“Y tiene que quedar muy claro para todos y para todas y lo dije ahora en la reunión, todos tienen 

derecho a inscribirse, el interés legítimo de inscribirse, pero hay una encuesta”. 
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-“De mi parte y de todos los que formamos parte de los gobiernos o del partido, será presidencia 

del partido nacional o subcomité ejecutivo o los locales, no pueden participar apoyando a una u 

otra persona. Y yo, no lo voy a hacer tampoco”. 

Cuidadosa, Claudia, evita la provocación, hay que decirlo, cando distinguida reportera, la cuestiona 

en relación a la tesis profesional de su contraria, con quien disputa, la carrera por la Presidencia. 

No la menciona, no la alude, y muy cuidadosa, barre parejo, cuando ataca: 

-“El Frente opositor, ni siquiera le debemos llamar Frente Amplio Opositor, son el PRI y el PAN y un 

pedacito del PRD, que creo que todavía queda por allí, no es nada más que el pasado”. 

-“Es el pasado de privilegios, el pasado de corrupción, es el pasado de la mentira, es el pasado en la 

simulación, es el pasado de la desigualdad, de la discriminación, de la corrupción”. 

Claudia Sheinbaum, reiteramos, no tiene discurso político, propio, que la identifique como una 

aspirante presidencial, distinta a su tutor político, de quien, receta el mismo discurso, de odio, 

rencor, críticas a la corrupción, cuando Segalmex, sobre costos en proyectos faraónicos y recortes 

de más de 56% a Salud, no significan más que eso: corrupción en el abuso de poder, para ejercer “a 

modo”, gasto público que aportan millones de causantes. 

Ayer, mientras ella criticaba corrupción en gobiernos del PRI y del PAN; cuando el diputado Ignacio 

Mier -que solicita licencia hasta octubre próximo-, acusa que el bloque opositor busca en el paquete 

económico 2024, mantener privilegios, en la tribuna popular de San Lázaro, el diputado panista, 

Héctor Saúl Téllez Hernández, espetaba al señor Rogelio Ramírez: 

-“Preguntar, qué come señor secretario, día a día, se lo pregunto porque en el Presupuesto hay una 

partida de 18 millones en alimentos de la oficina de la secretaría de Hacienda. Es decir, 50 mil pesos 

al día, en alimentos; 600 personas de los más pobres de nuestro país, podrían comer, con esos 50 

mil pesos al día, señor secretario. Entonces, los privilegios no se han terminado”. 
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Incrédulo de lo que escuchaba, el titular de Hacienda, a la derecha del orador, al pie de la tribuna 

de la mesa directiva en Cámara de Diputados, levantó su rostro y fijó su mirada en la persona del 

legislador de oposición, rostro que denotó el clásico: 

 ¿Y? 

 Reiteramos a nuestra clase política, oficial y de oposición: 

¡Nunca!, digan de esa agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan! 

EN EL CHACALEO 

¿Cuál será la reacción de Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva, ante lapidaria crítica que, 

ayer, en el Senado, hizo al PRD, Claudia Sheinbaum? ¿Eh?... Debe puyar hasta en el más humilde 

militante del PRD, visión en que los tiene la virtual candidata presidencial de Morena: “un pedacito 

del PRD que, creo que todavía queda por allí”. ¡Zas!... Empero, hay que decirlo, nunca se debe patear 

el pesebre, porque de esas siglas amarillas, del partido del sol azteca, que fundaron el ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano -aún líder moral de la izquierda-, la maestra y senadora, Ifigenia 

Martínez Hernández, Porfirio Muñoz Ledo -el que diseño logo perredista-, muchos de los que  hoy 

reniegan del perredismo, comieron y bebieron bajo esas siglas… Falta de oficio en la señora 

Sheinbaum, para criticar al PRD no denigrarlo, porque ahí, se también se encumbró su tutor político, 

luego de abandonar al PRI… ¡Caramba!... Operación cicatriz legó al Senado, admite la senadora y 

presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera, quien también admite: “siempre es difícil que, 

quienes tienen alguna molestia, tengan la facilidad de reincorporarse sin ningún sentimiento en 

conflicto”… Hiperactiva, la senadora de Tlaxcala, quien ayer, acudió a dos actos, además de la 

reunión con Sheinbaum, a la inauguración del foro, “México tiene sed: catástrofe hídrica”, que 

organizó su paisana, Minerva Hernández Ramos, del PAN…  Como hizo presencia con la senadora 

del MC, Patricia Mercado Castro, quien en recinto alterno de Xicoténcatl 9, presentó su V Informe 

de actividades legislativas, entre las que destacan, reformas que aprobó Cámara de Senadores, a 
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favor de los trabajadores… Senadora de Morena, Martha Lucía Micher Camarena, se disculpó con 

su coordinador parlamentario, Eduardo Ramírez, de  no asistir a la reunión con Claudia Sheinbaum, 

en tanto, el partido oficial no resuelva recurso de impugnación al proceso interno que presentó 

Marcelo Ebrard… Comisión de Defensa Nacional que preside el diputado panista, Ricardo Villarreal 

García, aprobó iniciativa que presentó el Ejecutivo Federal, en materia de regular uso de drones… 

Reformas y adiciones a diversas disposiciones del Código Penal Federal y Ley Federal de Armas de 

Fuego y Explosivos, tiene el objetivo de establecer agravantes a delitos que se cometen contra las 

personas o sus bienes, mediante uso de aeronaves piloteadas a distancias, que se conocen como 

drones.. Puntual, mensaje que expresó la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta en mesa 

directiva, al término de la comparecencia del titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ante el 

pleno: “la rendición de cuentas es crucial para la integridad y el buen funcionamiento de cualquier 

sistema democrático, toda vez que ayuda a prevenir abusos de poder, prevenir corrupción y mala 

gestión, fomentando la confianza en las instituciones y las personas que las dirigen, materializando 

de forma fundamental, los objetivos planteados en materia económica para nuestra nación”… ¿Así 

o más claro?... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA FUE QUIEN DETERMINÓ LOS PLAZOS EN LA 

EXTRADICIÓN DE OVIDIO GUZMÁN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que es la Fiscalía General de la República la que determinó los plazos en la extradición 

de Ovidio Guzmán, hijo de “El Chapo” Guzmán, los cuales, a su consideración, se dieron en tiempo y forma. Es un procedimiento que resuelve 

la Secretaría de Relaciones Exteriores a una solicitud del gobierno de Estados Unidos y, en efecto, el día 13 presenta la solicitud o autoriza la 

extradición la Secretaría de Relaciones Exteriores, día 13; el 14 notifican a detenido y el 15 se lleva a cabo la extradición. En el caso de los 

términos de tiempo, eso lo decide la Fiscalía General de la República, ellos pueden informar sobre este asunto, la notificación de que se autorizaba 

la extradición corresponde a la Secretaría de Relaciones Exteriores, se hizo el día 13 de septiembre. Lopez Obrador descartó que la premura 

del proceso ponga el riesgo contra el también llamado “Ratón”. Eso tiene que resolverlo la Fiscalía, es la que decide sobre los términos, los 

plazos, pero estoy seguro que es totalmente legal, apegado a lo que establece la ley. El presidente López Obrador confirmó que asistirá a la 

inauguración de una carretera en Badiraguato, tierra de “El Chapo” Guzmán.  Si voy a ir a la inauguración de ese camino de Badiraguato a 

Guadalupe y Calvo, Chihuahua, es un camino que atraviesa la sierra, que ayuda mucho a comunidades marginadas. El presidente López 

Obrador acusó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación de proteger al fiscal de Morelos, Uriel Carmona, mediante varios amparos que le 

han otorgado. Creo que lo están protegiendo en el Poder Judicial federal, pienso que los ministros de la Corte, no todos pero sí la mayoría. Les 

voy a decir por qué, porque todos los amparos que le están concediendo o la mayoría, hablan de que tiene fuero y resulta que funciona el fuero 

en su caso para presuntos delitos federales no cuando se trata de delitos del fuero común, eso es lo que me explican a mí los abogados, y ya 

resolvió la Corte eso que les estoy planteando.  

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, ANA LILIA RIVERA; REFRENDA COMPROMISO CON EL SECTOR LABORAL 

DEL PAÍS 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, y la senadora Patricia Mercado Castro destacaron las reformas que ha aprobado 

el Senado de la República a favor de las y los trabajadores. Rivera Rivera asistió a la presentación del Quinto Informe de Actividades de la 

presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, Patricia Mercado. Ahí, destacó que la militancia más grande de una mujer libre 

es aquella que lucha por causas y no por partidos políticos, porque eso nos une, nos hace encontrar acuerdos y es lo que le hace falta a México. 

A nombre del Senado de la República, Ana Lilia Rivera reconoció el trabajo, congruencia, calidad humana y capacidad de la legisladora de 

Movimiento Ciudadano. La presidenta de la Mesa Directiva subrayó que durante estos cinco años, Patricia Mercado ha legislado para las y los 

trabajadores, para que haya permisos de paternidad y para que se reconozcan los derechos laborales de las trabajadoras del hogar.  Destacó 

que también ha trabajado para que la Ciudad de México, una de las más grandes del mundo, cuente con una ley de movilidad, en un contexto 

en el que se cuentan las horas en el tráfico y es complicado trasladarse a la escuela y a los centros laborales; así como por el respeto al derecho 

a decidir de las mujeres.   

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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CLAUDIA SHEINBAUM; NO HAY CORRIENTES ALTERNAS EN MORENA  

 

La virtual candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, tras una reunión con senadores, negó que hubiera corrientes alternas en Morena, en 

referencia a los grupos que apoyan a Marcelo Ebrard. Aseguró que los estatutos de Morena establecen que no puede haber corrientes o tribus 

dentro del partido, pero las reuniones entre sus miembros sí eran aceptadas. No hay corrientes, eso está en los estatutos, se pueden reunir, o 

sea, las reuniones siempre son importantes, pero la unidad se establece a partir de los principios de nuestro movimiento y eso va a seguir siendo 

así y no hay problema en que se reúnan las personas con otras. Sheinbaum destacó que la dirigencia y los integrantes de la 4T están unidos y 

aceptarán a quién sea en el movimiento: Hay unidad en Morena porque nosotros no le cerramos las puertas a nadie, entonces la unidad está 

dada, nosotros seguimos caminando, entonces hay unidad. En cuanto a si apoyaría a algún perfil en especial para ir por algún gobierno estatal 

como Omar García Harfuch, la aspirante a la presidencia aseguró que ella no intervendrá y que será la gente a través de la encuesta de Morena, 

quien decida. 

 

MARCELO EBRARD; SOSTIENE REUNION CON IGNACIO MIER 

 

Marcelo Ebrard y el grupo de diputados federales que lo apoyan se reunieron con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, con la intención de formalizar el bloque marcelista en San Lázaro. Ignacio Mier detalló que se le invitó a la reunión entre Ebrard y los 

diputados afines al canciller. Los diputados que acudieron a la reunión fueron: Alfredo Porras Domínguez. Antolín Guerrero Márquez. Araceli 

Ocampo Manzanares. Brenda Ramírez Alejo. Carlos Alberto Manzo Rodríguez. Carol Antonio Altamirano. Selene Ávila. Emmanuel 

Reyes. Favio Castellanos. Flor Ivone Morales Miranda. Gabriela Martínez Espinosa. Jaime Baltierra García. Manuel de Jesús Baldenebro. 

María de Jesús Rosete Sánchez. Mario Alberto Torres Escudero. Martín Sandoval Soto. Rosalinda Domínguez Flores. Salma Luévano 

Luna. Verónica Collado. Juan Carlos Natale Gutiérrez. Javier López Casarín. Marco Antonio Natale Gutiérrez. María José Alcalá Izguerra. 

Yeidkol Polevnsky. Ángel Domínguez Escobar. Yolotl Fernanda Enríquez Ibañez. También estuvo presente la senadora Malú Micher. 

Asimismo estuvo la vicecoordinadora de diputados de Morena y simpatizante de Claudia Sheinbaum, Aleida Alavez; sin embargo se retiró al 

poco tiempo pues dijeron, no fue invitada al encuentro. Se informó que legisladores afines a Marcelo Ebrard formarían un bloque, sin salirse de 

Morena, pero que tendría autonomía para analizar las iniciativas como el caso del Presupuesto de 2024 a revisarse en noviembre próximo. Se 

detalló que en el encuentro los diputados pidieron a Ignacio Mier intervenir para que la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena resuelva 

prontamente la impugnación promovida por Ebrard al proceso interno que ganó Claudia Sheinbaum.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER: PROPUESTA PRESUPUESTAL DE LA OPOSICIÓN NO TIENE VISIÓN SOCIAL  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, líder de la bancada de Morena en San Lázaro, afirma que el decálogo de Va por México para modificar el 

Presupuesto está sustentado en la visión anquilosada que los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña tenían del bienestar social. Señalo 

que el decálogo seguramente es el mismo que instrumentaron en tiempos de Enrique Peña Nieto y en tiempos de Fox y Calderón. Ellos 

apuestan a no generar bienestar, a que el Presupuesto no sea un instrumento redistributivo del ingreso. El coordinador parlamentario expresó 

que la propuesta de la oposición difiere de las prioridades sociales contenidas en el Proyecto de Presupuesto para el siguiente ejercicio fiscal. 

Tienen un desconocimiento total porque no hay criterio social ni económico en sus observaciones, sólo un criterio político-electoral. Asimismo 

expresó que Morena y la coalición Juntos Hacemos Historia sostienen que la mejor palanca para impulsar el desarrollo del país y reducir la 

desigualdad es una política económica enmarcada en los principios de austeridad, y orientada a reactivar las economías locales a través de los 

programas sociales.  

 

RICARDO MONREAL; CUIDEMOS EL PROCESO. NO PERMITAMOS QUE MANOS EXTRAÑAS DISTORSIONEN LAS REGLAS 

INTERNAS Y EL PROCESO. 

 

Ricardo Monreal, Coordinador de Organización y Enlace Territorial de la Coordinación Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta 

Transformación, informo sobre la publicación de la convocatoria para seleccionar candidatas y candidatos para gobernar cada una de las nueve 

entidades federativas, cuya renovación ocurrirá en junio del 2024. Las reglas que establece la convocatoria disponen que, hipotéticamente, 

pueden participar hasta 54 aspirantes: 27 hombres y 27 mujeres; seis por cada entidad federativa, tres hombres y tres mujeres. En un proceso 

como éste puede considerarse como complejo, y si no se cuida, si no se vigila, va a generar un gran problema, una gran dificultad. Porque este 

tipo de procesos internos generan una gran movilización política y electoral, y en él se debe priorizar la unidad y la cohesión del Movimiento, y 
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evitar cualquier fractura o división que ponga en riesgo el triunfo de la 4T en esas entidades federativas. El Partido habrá de cuidar, con rigidez 

y fuerza moral, que se observen las reglas para prevenir, evitar que se vulneren. Prohibir el dinero ilegal, eliminar la simulación política y el 

favoritismo, impedir el exceso de publicidad, no permitir que las estructuras del gobierno, en cualquiera de sus niveles, trabajen en favor de una 

u otra; que las dirigencias partidistas no violenten la neutralidad política. Igualmente, esta vigilancia no debe de lastimar a aspirantes, a las 

personas fundadoras de Morena, que no se manipulen las encuestas, que no se tolere la distorsión, el engaño o la perversión en el proceso 

interno. Eso no sería afortunado y nos alejaría de nuestro principal objetivo: ganar con limpieza para seleccionar al mejor o la mejor. Estamos en 

tiempo. Cuidemos el proceso. No permitamos que manos extrañas distorsionen las reglas internas y el proceso. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; URGE UN PROYECTO ALTERNO AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2024 

 

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, del Grupo Parlamentario del PAN,  hablo respecto al presupuesto de egresos de la federación 2024, dijo que 

podría imaginarse muchas cosas, pero nunca estar frente a ustedes para decirles que estábamos mejor cuando estábamos peor. Antes era frijol 

con gorgojo, ahora, puro gorgojo. Salvo las pensiones a los adultos mayores, becas para jóvenes y estudiantes de nivel medio superior y otros 

programas sociales, de los que reconozco su importancia, este paquete económico no tiene rumbo. Todos los paquetes económicos del sexenio 

han sido, pues a veces un poco malos, pero este se voló la barda. Es un presupuesto irresponsable, desequilibrado e iluso. Sin solidez financiera, 

no fomenta el crecimiento económico. En campaña dijo que creceríamos al 4% anual, y en 6 años no alcanzaremos el 1% promedio anual. Para 

empezar, nos endeuda, la deuda pública se incrementará 12.3% respecto a 2023 y cuando acabe el sexenio deberemos 127 mil pesos por 

persona. Es casi un robo en despoblado. Mete una deuda sin precedentes de 1,800 millones de pesos. 5.4% del PIB. Y propone un déficit 

primario de 1.2% del Producto Interno Bruto. Quieren gastar lo más que se pueda. Pero el problema no es ese, el problema es gastar lo que no 

se tiene, lo que no les cuesta. Es como pedir fiado en la tienda y obligar al vecino a pagar la cuenta de los intereses. Morena, derivados y conexos 

rapaces, proponen un presupuesto que trae cochupo. Como su candidata no emociona, le hacen un presupuesto para cooptar el voto a través 

de condicionar los programas sociales. No se han dado cuenta, pero la esperanza ya cambió de manos. Y como el pueblo pone y el pueblo quita, 

no le agarren mucho amor a sus oficinas que los traemos bien cerquita. Pueblo de México, les a voy decir las cosas como son: En seis años, 

Morena le ha quitado 211 mil millones de pesos a las carreteras y el transporte, 194 mil millones de pesos al campo, 36 mil millones para apoyar 

a pequeños empresarios e industria, 30 mil millones a la infraestructura urbana y 19 mil millones a la ciencia y a la tecnología.  

 

SENADOR GUSTAVO MADERO; ANALIZAN EN EL SENADO OPORTUNIDADES QUE REPRESENTA EL NEARSHORING PARA MÉXICO 

 

El senador Gustavo Madero Muñoz, integrante de la Comisión Especial de Seguimiento a la Implementación del T-MEC, al participar en el foro 

virtual “Factores que impulsan el nearshoring”, que organizó el Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques, se pronunció por aprovechar 

las oportunidades del nearshoring en un sentido más amplio, para que esta estrategia se convierta en una alianza de amistad, de intereses y de 

compromisos con nuestros socios comerciales. El senador del Grupo Plural destacó que este modelo industrial promete cambiar el rumbo de la 

economía, porque genera empleos, inversión extranjera, infraestructura y desarrollo, por lo que consideró necesario que los beneficios se 

extiendan a más regiones de la República y no sólo a los estados fronterizos. Señaló que este tipo de foros representan una oportunidad para 

que los y las legisladoras entiendan el momento que se vive en el mundo, para que derivado de los cambios geopolíticos se puedan aprovechar 

las oportunidades y reflexionar sobre el déficit que tenemos en algunas políticas públicas, que no están alineadas para recibir los beneficios del 

nearshoring.  Advirtió que, a pesar de que el tratado de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá es una plataforma suficiente para 

que muchos inversionistas vengan a nuestro país, el gobierno no promueve acciones que permitan el desarrollo de la economía, como en el caso 

de la política energética y de generación de electricidad.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; SOMOS LA QUINTA ECONOMÍA CON MAYOR CRECIMIENTO EN EL MUNDO Y NO HABRÁ CRISIS DE 

FIN DE SEXENIO 

 

La senadora de la República por Morena, Imelda Castro Castro, al participar en la glosa del Quinto Informe de Gobierno en materia de política 

económica, dijo: No lo digo yo, no lo dice Morena, lo dice la OCDE: la economía mexicana crecerá por encima de las proyecciones, incluso de 

las nuestras, y somos el quinto país con mayor crecimiento en el mundo, La legisladora de Sinaloa atajó así los dichos de las y los senadores de 

la oposición que habían hecho uso de la tribuna para decir que todo estaba mal en la economía del país: Por eso toda esa palabrería se queda 

en el suelo con los datos que hablan por sí mismos. Hizo saber que el Grupo Parlamentario de Morena seguirá respaldando la continuidad de la 

actual política económica para enfrentar los retos de la economía mundial y los que vienen del cierre de este sexenio, asegurando que no habrá 

crisis de fin de sexenio, como las que había en los gobiernos neoliberales. Dijo también que en el Quinto Informe de Gobierno se da cuenta de 
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las obras y políticas que han detonado una economía solidaria, justa y equitativa, congruente con los objetivos trazados en el Plan Nacional de 

Desarrollo 2019-2024. El Gobierno federal es consciente de la oportunidad que se tiene con el llamado, nearshoring o la relocalización de 

empresas, pues según se muestra en el informe, identifica cinco sectores estratégicos en este tema, como los semiconductores, la industria 

automotriz, la farmacéutica, los dispositivos médicos y la agroindustria. También se pueden ver las acciones específicas en materia de 

aprovechamiento del litio en México, derivado de las reformas realizadas en 2022. Se cuenta ya con personal del organismo Lit ioMX, con un 

estatuto orgánico y con programas ya en territorio sonorense y de investigación con el Conahcyt para trabajar en esta economía y la transición 

energética. Celebró el rescate del sector ferroviario, destacando la construcción del Tren Maya, así como la recuperación de la categoría 1 de la 

aviación en México. La senadora Imelda Castro destacó que la mayoría de los indicadores macroeconómicos revelan el buen desempeño de la 

economía y el manejo responsable de las finanzas públicas. 

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; LA POLÍTICA MIGRATORIA DE ESTE GOBIERNO ES INHUMANA  

 

El senador Clemente Castañeda, indico en relación con la decisión de Ferromex de suspender el movimiento de 60 trenes para evitar transportar 

a 40 mil personas migrantes que buscan llegar a Estados Unidos por el riesgo a su vida y a su integridad, que tenemos que reconocer que México 

está sumido en una crisis humanitaria relacionada con la migración, y que esta crisis es profunda y de carácter estructural. El coordinador del 

Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado de la República llamó a todas las fuerzas políticas a discutir la iniciativa que 

presentó en 2019 que busca crear un registro de personas migrantes para que las familias de quienes migran tengan la certeza sobre su 

localización y su estado mientras se encuentran en territorio mexicano. La iniciativa del senador Castañeda plantea: Una base de datos que 

concentre la información a nivel nacional sobre las  personas migrantes detenidas, misma que se actualizara a medida que se realiza el proceso 

administrativo y hasta la puesta en libertad. Un sistema de consulta público que servirá como una herramienta para que los familiares de las 

personas migrantes puedan localizar a sus seres queridos que hayan sido detenidos por las autoridades migratorias mexicanas. Regular las 

nuevas atribuciones de la Guardia Nacional en relación con las personas migrantes, con el fin de resguardar los derechos humanos, el debido 

proceso y prevenir los actos de tortura. No soy oportunista con este tema ni en Movimiento Ciudadano lo abordamos porque se haya vuelto 

mediática la decisión de Ferromex. Ya desde la comparecencia del ex Canciller Marcelo Ebrard en 2019 exigimos que el Estado mexicano fuera 

un ejemplo internacional de respeto y garantía de los derechos migrantes. Jalisco es un estado migrante, un estado que está dividido en dos 

países, como representante de las y los jaliscienses no puedo ser indolente a la crisis migratoria de México. No podemos exigir buen trato para 

las y los jaliscienses que dicen migrar en búsqueda de oportunidades si no proporcionamos en México un trato digno a nuestras hermanas y 

hermanos de Centro y Latinoamérica. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; GOBIERNO FEDERAL, CIEGO, SORDO E IMPÁVIDO ANTE LA GRAVE E INSOSTENIBLE 

EMERGENCIA MIGRATORIA 

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, dio a conocer que las senadoras y los senadores del Grupo 

Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), expresaron su respaldo a la Gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, 

en su exigencia al Gobierno federal para se ponga a trabajar en la resolución de la crisis migratoria que padece el país y sus efectos negativos 

en la economía nacional. Pese a la gravedad de esta situación, no hay nadie del Gobierno que tome cartas en el asunto: ni el presidente de la 

República, ni las secretarías de Relaciones Exteriores, de Gobernación, de Economía, ni el Instituto Nacional de Migración. Están ciegos, sordos 

e impávidos ante esta grave e insostenible emergencia migratoria y económica. Es sumamente grave la situación que se vive en Chihuahua, 

provocada por la insensibilidad e incapacidad del Gobierno Federal para atender la crisis migratoria. Indicó que la llegada multitudinaria de 

migrantes que buscan cruzar hacia Estados Unidos no solo ha ocasionado tragedias, muertes, accidentes lamentables, vejaciones y violaciones 

a los derechos humanos, sino también un problema económico terrible. La actividad comercial internacional ha colapsado, pues Ferromex, la 

empresa ferroviaria, ha decidido suspender operaciones ante el incremento de incidentes ocasionados por la marea de migrantes que abordan 

los trenes de carga. Subrayó que se estima que más de 4 mil migrantes se encuentran varados en carros de ferrocarril, en estaciones, en patios 

de operaciones de los estados de Coahuila, Guanajuato, Aguascalientes, Chihuahua. El impacto económico es enorme, estamos hablando de 

decenas de millones de dólares en pérdidas por la suspensión de operaciones de trenes y por el cierre de la frontera. Reiteró que el GPPAN se 

suma a la exigencia de la Gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, para que, a la brevedad, el Gobierno Federal se ponga a trabajar 

en la resolución de esta situación. 
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JEROME POWELL; RESERVA FEDERAL DE EEUU MANTIENE LOS TIPOS DE INTERÉS Y QUEDA A LA ESPERA DE NUEVOS DATOS 

ANTES DE DECIDIR SUBIRLOS 

 

El presidente del banco central, Jerome Powell, dijo que la Reserva Federal (Fed) estadounidense apostó por mantener los tipos de interés en 

la horquilla actual del 5,25 % y 5,5 % y, tal y como se preveía, dijo quedarse a la espera de nuevos datos macroeconómicos antes de decidir 

eventuales incrementos antes de final de año. Asimismo no se desvió de la postura expresada hasta ahora: la política monetaria se ajustará 

según corresponda en función de si surgen riesgos que puedan impedir el objetivo de colocar la inflación en el 2 %. Realmente queremos ver 

evidencia convincente de que hemos alcanzado el nivel apropiado de subidas. Hemos visto avances y lo agradecemos. Pero, ya saben, 

necesitamos ver más avances antes de estar dispuestos a concluir las subidas. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Zelensky tars U.N. as timid on war 
 

Fed stands pat but keeps hike in 
play 

Fed holds US interest rates at 
record high but warns of further 

tightening 

 Green bonfire as PM rows back on 

net zero targets 

 Consejo: Aprueban derecho a la vida 
“de quien está por nacer” y expulsión 
inmediata de inmigrantes irregulares 

 

Biden, in meeting with 

Netanyahu, spotlights unity 

España entierra el plan para imponer 
peajes en las autovías 

 

Haut-Karabakh: la menace d’ une 
nouvelle guerre 

Macri denuncia un pacto Massa-Milei 
y el Gobierno lo niega 

Why RV camps may start going 
away 

Se necesitaron 11.000 militares 
para tomar la cárcel de Tocorón 

Copom reduz juros a 12,75% e cobra 
compromisso fiscal 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Guterres pidió intensificar esfuerzos contra el calentamiento planetario 

•Biden se reunió con Netanyahu en Nueva York, indicio del enojo de su gobierno con el israelí 

•Gobierno británico indicó que revisará a la baja algunos de sus objetivos climáticos 

•Parlamento iraní aprobó ley que endurece el castigo a las mujeres que no usen velo 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Deuda pública de México es manejable, aseguró secretario de Hacienda en Diputados.- Rogelio 

Ramírez de la O, secretario de Hacienda, compareció ante el Pleno de la Cámara de Diputados, 

donde confirmó que el Gobierno Federal se propone un gasto de 9 billones 22 mil millones de pesos 

en 2024, lo que representa 26.4% del Producto Interno Bruto. [INFOBAE, FORBES, BLOOMBERG] 

Ley de grasas trans 2023: qué alimentos y bebidas quedarán prohibidos en México.- El 9 de febrero 

de este año, la Cámara de Diputados aprobó el artículo 216 bis de la Ley General de Salud en materia 

de regulación de ácidos grasos trans o grasas trans. Esta acción legal prohibirá los ácidos y grasas 

trans añadidos en productos comestibles. Además, estos no deberán contar con más del 2% de su 

contenido total de ácidos grasos. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ebrard se reunió con diputados que lo respaldan; formalizan bloque.- El ex canciller Marcelo Ebrard 

se reunió con diputados federales que lo respaldan, entre ellos el coordinador de la bancada de 

Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, para formalizar la conformación de la asociación civil “El Camino 

de México”. [LA LISTA, INFOBAE, POLÍTICA ONLINE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Reducción de jornada laboral: ¿Cuáles son los pros y contra de la iniciativa que se debate esta 

semana?.- La propuesta que pretende bajar de 48 a 40 horas la jornada laboral máxima legal en una 

empresa fue presentada por la legisladora de Morena, Susana Prieto Terrazas. Se trata de un 

planteamiento que traerá una serie de pros y contras para los trabajadores. [INFOBAE] 

Diputado de Morena solicitó a la UNAM analizar los restos no humanos propiedad de Jaime Maussan.- 

El periodista Jaime Maussan dio a conocer que el diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, envió 

una carta al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue Wiechers, para 

que la Máxima Casa de Estudios analice los restos no humanos presentados por el ufólogo en la 

Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

PAN 

PAN denunció a Ramírez de la O por asignarse 18 millones de pesos para sus alimentos en el PEF 

2024.- Durante la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de 

la O, en la Cámara de Diputados, el PAN lo denunció por autoasignarse una partida de 18 millones 

de pesos para la adquisición de alimentos en su oficina. [INFOBAE] 
 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/deuda-publica-de-mexico-es-manejable-aseguro-secretario-de-hacienda-en-diputados/
https://www.forbes.com.mx/con-amlo-la-deuda-ha-crecido-menos-que-con-pena-y-calderon-hacienda/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/paquete-economico-2024-es-sostenible-y-mantendra-consumo-interno-rogelio-ramirez-de-la-o/
https://elpais.com/mexico/2023-09-20/ley-de-grasas-trans-2023-que-alimentos-y-bebidas-quedaran-prohibidos-en-mexico.html
https://la-lista.com/poder/politica/2023/09/20/ebrard-se-reune-con-diputados-que-lo-respaldan-formalizan-bloque
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/diputados-federales-de-morena-respaldan-a-marcelo-ebrard-y-el-camino-de-mexico/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/mier-deja-a-adan-augusto-y-se-acerca-a-marcelo-para-conseguir-la-candidatura-en-puebla/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/reduccion-de-jornada-laboral-cuales-son-los-pros-y-contra-de-la-iniciativa-que-se-debate-esta-semana/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/diputado-de-morena-solicito-a-la-unam-analizar-los-restos-no-humanos-propiedad-de-jaime-maussan/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/21/pan-denuncio-a-ramirez-de-la-o-por-asignarse-18-millones-de-pesos-para-sus-alimentos-en-el-pef-2024/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO respondió a abogados de Ovidio Guzmán por supuestas irregularidades en su extradición: “Fue 

totalmente legal”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a los abogados Ovidio 

Guzmán López, quien fue extraditado a Estados Unidos el pasado 15 de septiembre en un 

procedimiento que, de acuerdo con los defensores, se dio fuera de la ley. [INFOBAE] 

López Obrador cuestionó a empresa ferroviaria por parar trenes ante la presencia de migrantes.- El 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, cuestionó a la empresa Ferromex por suspender 

60 trenes de carga ante la presencia de más de 4.000 migrantes en las vías o los carros en medio de 

una nueva oleada migratoria. [SWISSINFO, FORBES, SPUTNIK] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

El plagio de al menos seis párrafos en el trabajo de titulación de Xóchitl Gálvez sacude la campaña 

presidencial en México.- La senadora reconoció que “tomó” sin citar algunos párrafos, pero minimizó 

su gravedad. “Son seis párrafos de 77 hojas, donde lo importante es la experiencia profesional”. El 

escándalo pega de paso a la UNAM, que todavía no logra salir de la crisis institucional que le causó 

otro caso de plagio académico de altos vuelos, el de la ministra de la Suprema Corte, Yasmín Esquivel. 

La casa de estudios anunció que el asunto será analizado por el Comité de Ética, misma instancia 

universitaria que evalúa el plagio de Esquivel. [EL PAÍS, LA LISTA] 

Omar García Harfuch se destapó entre policías y guardaespaldas.- En medio de un operativo de 

seguridad conformado por más de una decena de policías y un centenar de simpatizantes que 

acudieron a tomarse una foto, Omar García Harfuch se destapó para competir por la candidatura 

de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. [LA LISTA, INFOBAE, FORBES, EL PAÍS, 

POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK] 

MIGRACIÓN 

Guardia Nacional de Estados Unidos desalojó un campamento de 300 migrantes en la frontera de 

Ciudad Juárez.- La Guardia Nacional de Estados Unidos desalojó a un grupo de 300 migrantes que se 

habían instalado en un campamento a pocos metros del muro que hace de frontera entre Ciudad 

Juárez, en Chihuahua, y El Paso, en la región estadounidense de Texas. Varios migrantes afirmaron 

que fueron encañonados por agentes de la Guardia Nacional y removidos del asentamiento que 

instalaron en el lecho del río Bravo. [EL PAÍS] 

Hasta mil migrantes buscan subirse a trenes de carga, dijo asociación de ferrocarriles.- Hay patios en 

el país en donde hasta unos mil migrantes buscan subirse a los trenes de carga para ir hacia Estados 

Unidos, de acuerdo con el director general de la Asociación Mexicana de Ferrocarriles, Iker de Luisa 

Plazas. [FORBES] 

GENERAL 

Exhibieron abusos físicos contra militares.- Cadetes y soldados de las instituciones militares de México 

sufren abusos físicos y tortura como parte de su formación castrense con golpes y humillaciones, 

reveló la plataforma Latinus a través de un reportaje que, luego de su transmisión, fue bloqueado por 

Facebook y Youtube. [LA LISTA] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/amlo-responde-a-abogados-de-ovidio-guzman-por-supuestas-irregularidades-en-extradicion-fue-totalmente-legal/
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_l%C3%B3pez-obrador-cuestiona-a-empresa-ferroviaria-por-parar-trenes-ante-presencia-de-migrantes/48828434
https://www.forbes.com.mx/gobierno-cuestiona-a-ferromex-de-german-larrea-por-parar-trenes-ante-presencia-de-migrantes/
https://sputniknews.lat/20230920/amlo-sobre-la-suspension-de-los-trenes-de-carga-de-ferromex-lo-que-nos-importa-son-los-migrantes-1143921767.html
https://elpais.com/mexico/2023-09-20/el-plagio-en-el-trabajo-de-titulacion-de-xochitl-galvez-sacude-la-campana-presidencial-en-mexico.html
https://la-lista.com/poder/2023/09/20/la-unam-investigara-supuesto-plagio-de-xochitl-galvez-en-trabajo-de-titulacion
https://la-lista.com/poder/politica/2023/09/20/harfuch-se-destapa-entre-policias-y-guardaespaldas
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/20/omar-garcia-harfuch-anuncia-que-buscara-candidatura-a-gobierno-de-cdmx/
https://www.forbes.com.mx/siempre-si-garcia-harfuch-buscara-candidatura-al-gobierno-de-la-cdmx/
https://elpais.com/mexico/2023-09-20/garcia-harfuch-se-lanza-por-ciudad-de-mexico-quiero-dar-continuidad-a-la-construccion-de-una-ciudad-en-paz.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-luego-de-su-lanzamiento-harfuch-prepara-su-primer-acto-de-campana-en-miguel-hidalgo/
https://sputniknews.lat/20230920/omar-garcia-harfuch-exsecretario-de-seguridad-va-por-jefatura-de-gobierno-de-ciudad-de-mexico-1143920781.html
https://elpais.com/mexico/2023-09-20/la-guardia-nacional-de-ee-uu-desaloja-un-campamento-de-300-migrantes-en-la-frontera-de-ciudad-juarez.html
https://www.forbes.com.mx/hasta-mil-migrantes-buscan-subirse-a-trenes-de-carga-dice-asociacion-de-ferrocarriles/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/09/20/exhiben-abusos-fisicos-contra-militares
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Economía de México crecería hasta 2,3% en 2024: HR Ratings.- La economía de México podría crecer 

hasta un 2,3% en 2024, apoyada principalmente en los mayores salarios, más plazas laborales y en el 

gasto público, estimó la calificadora HR Ratings. El director general de análisis de la firma, Félix Boni, 

confió además en que el presidente Andrés Manuel López Obrador, concluirá su mandato con un 

crecimiento económico favorable y prudencia en las finanzas públicas. [XINHUA] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania dijo que derribó 17 drones rusos.- El Ejército ucraniano Rusia lanzó un ataque con 24 drones 

Shahed de fabricación iraní, que Moscú despliega frecuentemente para atacar el territorio ucraniano 

durante su invasión. [DW] 

Zelenski presionó a sus socios en Estados Unidos mientras Rusia atacó varias regiones ucranianas.- 

Rusia atacó masivamente el noreste, centro y sureste de Ucrania, cuyo presidente, Volodímir Zelenski, 

presionó en Estados  Unidos a la comunidad internacional para que no cese su apoyo militar en un 

momento en el que la contraofensiva ha logrado los mayores avances desde que comenzó hace 

casi cuatro meses. [SWISSINFO]  

Ascienden a ocho los muertos tras el ataque ruso sobre Kupiansk cuando Ucrania concluyó las 

labores de rescate.- Las autoridades ucranianas finalizaron las labores de rescate sobre los escombros 

ocasionados en la víspera por un ataque ruso sobre la ciudad de Kupiansk, en la región de Járkov, 

que ha dejado finalmente ocho muertos. [EUROPA PRESS] 

Ucrania reforzó la defensa de infraestructuras críticas ante posibles nuevos ataques rusos durante el 

invierno.- El primer ministro de Ucrania, Denis Shmigal, informó que, a instancias del presidente 

Volodimir Zelenski, el Gobierno ha reforzado la defensa de infraestructuras críticas ante posibles 

ataques rusos durante los meses de invierno, como ya ocurrió el año pasado. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Relatora de la ONU urgió a Estados Unidos a reconsiderar el envío de bombas de racimo a Ucrania.- 

La relatora de Naciones Unidas contra la tortura, Alice Jill Edwards, urgió a Estados Unidos a 

reconsiderar su decisión de transferir bombas de racimo a Ucrania, un armamento prohibido por la 

Convención de Oslo de 2008, aunque ninguno de los dos países son Estados parte. [SWISSINFO] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Unesco cerró la inscripción de nuevos sitios Patrimonio Mundial tras aprobar 42 nominados.- El comité 

de patrimonio de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 

cerró la inscripción de nuevos sitios a la Lista de Patrimonio Mundial tras aprobar la inclusión de un 

total de 42 lugares a lo largo de esta semana en la 45 convención que acoge la capital saudí, Riad, 

y que clausurará el próximo lunes. [SWISSINFO] 

78° ASAMBLEA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS 

Guterres pidió intensificar esfuerzos contra el calentamiento planetario.- El jefe de Naciones Unidas 

advirtió que las “puertas del infierno” están al alcance de la mano a medida que se intensifica el 

cambio climático, y altos funcionarios internacionales dijeron que los líderes del mundo todavía no 

están haciendo lo suficiente para frenar la contaminación de los gases que atrapan el calor. [AP, 

FRANCE 24, DW, LA LISTA] 

https://spanish.xinhuanet.com/20230921/8ddddf4265b84904a98aef14cad0be6d/c.html
https://www.dw.com/es/ucrania-dice-que-derrib%C3%B3-17-drones-rusos/a-66871405
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-situaci%C3%B3n_zelenski-presiona-a-sus-socios-en-eeuu-mientras-rusia-ataca-varias-regiones-ucranianas/48828384
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-ocho-muertos-ataque-ruso-kupiansk-cuando-ucrania-concluye-labores-rescate-20230920133538.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-refuerza-defensa-infraestructuras-criticas-posibles-nuevos-ataques-rusos-invierno-20230920162223.html
https://www.swissinfo.ch/spa/armas-prohibidas_relatora-de-la-onu-urge-a-eeuu-a-reconsiderar-el-env%C3%ADo-de-bombas-de-racimo-a-ucrania/48828400
https://www.swissinfo.ch/spa/unesco-patrimonio_unesco-cierra-la-inscripci%C3%B3n-de-nuevos-sitios-patrimonio-mundial-tras-aprobar-42-nominados/48828458
https://apnews.com/world-news/general-news-97816969e2df9220308b68261f869e45
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230920-la-humanidad-ha-abierto-las-puertas-del-infierno-con-la-crisis-clim%C3%A1tica-advierte-el-jefe-de-la-onu
https://www.dw.com/es/crisis-del-clima-abri%C3%B3-puertas-del-infierno-dice-guterres/a-66878243
https://la-lista.com/the-guardian/2023/09/20/el-mundo-esta-cada-vez-mas-cerca-de-una-gran-fractura-dice-el-jefe-de-la-onu
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“El poder del veto es mal usado por Rusia”: Zelenski urge a reformas en la ONU a raíz de la guerra.- El 

presidente Volodímir Zelenski se dirigió a los miembros del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. 

El líder ucraniano urgió a cambios en el seno de Naciones Unidas, entre ellos superar el poder del veto 

de un Estado agresor. Además, propuso un plan de paz de 10 puntos que exige el retiro de todas las 

tropas y mercenarios rusos de los territorios ocupados. [FRANCE 24, AP, EFE] 

Boric puso el foco sobre las multinacionales durante la sesión sobre el clima de la ONU.- El presidente 

de Chile, Gabriel Boric, criticó el papel de las compañías multinacionales y el "capital financiero 

internacional" en la lucha contra la crisis climática, y dijo que si no se someten a la voluntad popular 

será imposible alcanzar las metas internacionales de emisiones. [SWISSINFO] 

Lavrov: Occidente no tiene argumentos para un diálogo honesto sobre Ucrania.- Los países 

occidentales evitan una conversación sustantiva sobre las causas del conflicto en Ucrania porque no 

tienen argumentos para un diálogo honesto, declaró el ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguéi 

Lavrov, en su intervención ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. [SPUTNIK] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Netanyahu, a Biden: un acuerdo con los saudíes facilitará la paz con Palestina.- El primer ministro de 

Israel, Benjamín Netanyahu, afirmó en una reunión con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

que un potencial acuerdo para formalizar relaciones entre israelíes y saudíes facilitaría la paz con los 

palestinos. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS, EFE]  

Estados Unidos y Brasil lanzaron iniciativa defensa del trabajo digno.-Los presidentes Joe Biden y Luiz 

Inácio Lula da Silva lanzaron una iniciativa global de defensa del trabajo digno, con un trasfondo de 

huelgas en Estados Unidos y en plena luna de miel entre Brasil y China, gran rival de Washington. [DW, 

EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Trump amplió a 47 puntos ventaja sobre republicanos y empata con Biden con miras a 2024.- El 

expresidente Donald Trump, asediado por cuatro enjuiciamientos, ensanchó a 47 puntos 

porcentuales su ventaja sobre el gobernador de Florida, Ron DeSantis, en la contienda por la 

candidatura presidencial republicana en 2024, de acuerdo con una encuesta de Emerson College 

Polling. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Fiscal general de Estados Unidos negó injerencias en la investigación de Hunter Biden.- El fiscal 

general de Estados Unidos, Merrick Garland, negó de forma repetida que haya interferido en la 

investigación de Hunter Biden e insistió en que no está recibiendo órdenes del presidente 

estadounidense, Joe Biden, para salvar a su hijo. [EFE] 

Estados Unidos pedirá a México la extradición de los ‘chapitos’, hijos del ‘Chapo’ Guzmán.- Estados 

Unidos solicitará la extradición a México del resto de los hijos del narcotraficante Joaquín “El Chapo” 

Guzmán, conocidos como “Los Chapitos”, tras conseguir la de Ovidio Guzmán, reveló el fiscal general 

de Estados Unidos, Merrick Garland. [FORBES] 

 
 

https://www.france24.com/es/europa/20230920-el-poder-del-veto-es-mal-usado-por-rusia-zelenski-urge-a-reformas-en-la-onu-a-ra%C3%ADz-de-la-guerra
https://apnews.com/world-news/general-news-419ceb8cb9d8655f916936f4818681bc
https://efe.com/mundo/2023-09-20/zelenski-propone-en-consejo-de-seguridad-medidas-que-limiten-poder-de-rusia-en-la-onu/
https://www.swissinfo.ch/spa/onu-asamblea-clima_boric-pone-el-foco-sobre-las-multinacionales-durante-la-sesi%C3%B3n-sobre-el-clima-de-la-onu/48828482
https://sputniknews.lat/20230920/lavrov-interviene-en-la-reunion-del-consejo-de-seguridad-de-la-onu-sobre-ucrania-1143916718.html
https://www.swissinfo.ch/spa/onu-asamblea_netanyahu--a-biden--un-acuerdo-con-los-saud%C3%ADes-facilitar%C3%A1-la-paz-con-palestina/48828496
https://apnews.com/world-news/general-news-a567a7397943ae36955e7488a8e48f97
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-asegura-biden-posible-paz-israel-arabia-saudi-liderazgo-20230920185716.html
https://efe.com/mundo/2023-09-20/netanyahu-le-dice-a-biden-que-un-acuerdo-con-los-saudies-facilitara-la-paz-con-palestina/
https://www.dw.com/es/eeuu-y-brasil-lanzan-iniciativa-de-defensa-del-trabajo-digno/a-66879906
https://elpais.com/internacional/2023-09-20/biden-y-lula-lanzan-una-iniciativa-en-defensa-de-los-derechos-de-los-trabajadores.html
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MIGRACIÓN 

Biden amplía a casi medio millón de venezolanos la protección contra deportaciones.- La 

Administración de Joe Biden anunció medidas para agilizar el tapón que el sistema migratorio ha 

creado en muchas ciudades de Estados Unidos. El Gobierno reveló la segunda extensión del estatus 

de protección otorgado a los venezolanos, Temporary Protected Status. Esto permitirá que 470.000 

ciudadanos del país sudamericano que hayan cruzado la frontera obtengan permisos laborales y 

estén blindados de ser deportados durante 18 meses. [EL PAÍS] 

Los cruces ilegales de fronteras aumentaron rápidamente tras un breve descenso.- Los cruces ilegales 

a lo largo de la frontera sur han alcanzado niveles que no se veían desde hace varios meses, poniendo 

a prueba los recursos del Gobierno. [NEW YORK TIMES] 

Eagle Pass se declaró en estado de emergencia ante la llegada de miles de inmigrantes a la frontera.- 

La Ciudad de Eagle Pass, Texas, se declaró en estado de emergencia debido al drástico aumento 

de llegadas de inmigrantes a la frontera. El Alcalde Rolando Salinas Jr., también emitió y firmó una 

declaración de estado de desastre, el cual continuará activo durante los próximos siete días a menos 

que el Consejo de la Ciudad renueve lo contrario. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Reserva Federal hizo una pausa y dejó su tasa de interés en 5.5%, su nivel más alto en dos décadas.- 

La Reserva Federal hizo la pausa y mantuvo su tasa de interés en un rango de 5.25% y 5.5%. Sin 

embargo, los expertos auguran otra futura alza en la lucha del banco central contra la inflación. 

[UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

China donó a Cuba un parque fotovoltaico de cinco MW por más de 114 millones de dólares.- Cuba 

construirá en el este del país un parque fotovoltaico con capacidad de generación de cinco 

megavatios gracias a una donación del Gobierno chino que supera los 114 millones de dólares. 

[SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Constitucional de Guatemala rechazó el recurso presentado por el Movimiento Semilla para evitar su 

suspensión.- El Tribunal Constitucional de Guatemala rechazó el recurso presentado por el 

Movimiento Semilla para frenar la suspensión del partido, por lo que la medida provisional impuesta 

por el Registro de Ciudadanos contra la formación tras las elecciones generales de junio, sigue 

adelante a la espera de que se resuelvan el resto de alegaciones presentadas. [EUROPA PRESS] 

PANAMÁ 

Panamá y Colombia buscan flujo migratorio seguro por Darién.- Los gobernantes de Colombia, 

Gustavo Petro, y de Panamá, Laurentino Cortizo, dialogaron sobre el tema migratorio en Nueva York 

y acordaron reactivar la Comisión de Buena Vecindad para atender temas bilaterales. [DW] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

TikTok, memes y Musk: impulsan 'influencers' a Milei.- Tomando el ejemplo de los manuales del ex 

presidente estadounidense, Donald Trump, y del brasileño Jair Bolsonaro, Milei emprendió una 

campaña con un estilo combativo en internet contra sus rivales políticos más tradicionales. 

[REFORMA] 

COLOMBIA 

Petro achacó atentado con carro bomba en Colombia a las disidencias de las FARC.- El presidente 

colombiano, Gustavo Petro, achacó al Estado Mayor Central, la mayor disidencia de las Fuerzas 

Armadas Revolucionarias de Colombia, la explosión de un carro bomba en el convulso 

departamento del Cauca, que dejó al menos dos muertos y dos heridos. [SWISSINFO, EFE] 

VENEZUELA 

ONU constató un recrudecimiento de la represión en Venezuela y pidió "vigilancia internacional".- La 

misión constituida por la ONU para investigar las violaciones de los derechos humanos en Venezuela 

constató una intensificación de los ataques contra el espacio cívico con vistas a "silenciar" a las voces 

críticas, lo que hace que la "vigilancia internacional" sea "más crucial que nunca". [EUROPA PRESS, 

EFE] 

Militares y policías de Venezuela tomaron una cárcel controlada por la banda criminal Tren de 

Aragua.- Más de 11.000 militares y policías de Venezuela tomaron la cárcel de Tocorón, centro de 

operaciones de la banda Tren de Aragua, que opera en varios países de América Latina. [INFOBAE, 

EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

EUROPA 

Ley del "sólo sí es sí" vuelve a enfrentar a diputados españoles en el Parlamento Europeo.- La ley del 

"sólo sí es sí" volvió a enfrentar a los partidos españoles en el Parlamento Europeo después de que un 

ciudadano acudió a la comisión de Peticiones de esta institución a advertir que la desprotección de 

las víctimas que -dice- provoca esta ley sería contraria a la legislación europea. [SWISSINFO] 

Griegos, polacos, rumanos y búlgaros, los europeos que más horas trabajan por semana.- Los 

ciudadanos griegos, polacos, rumanos y búlgaros trabajan más de 40 horas por semana, lo que los 

convierte en los europeos con la jornada laboral semanal más extensa, de acuerdo con datos 

publicados por la oficina estadística comunitaria Eurostat. [SWISSINFO] 

Mujeres iraníes, Elon Musk y activistas proaborto, entre los nominados al premio Sajarov.- La lucha de 

las mujeres iraníes, el multimillonario Elon Musk y activistas proaborto, entre otras candidaturas, se 

disputarán el premio Sajarov para la Libertad de Conciencia que el Parlamento Europeo entrega 

cada año para reconocer la defensa de los Derechos Humanos. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Hospitales alemanes denunciaron falta de financiación y advirtieron riesgo para pacientes.- Los 

hospitales alemanes protestaron contra la falta de financiación con movilizaciones de los 

trabajadores sanitarios en todo el país, a la par que advirtieron del riesgo para los pacientes que 

entraña la situación actual. [SWISSINFO] 
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AUSTRIA 

Los supervivientes del Holocausto en Austria recibirán 5.000 euros el año que viene.-  Los últimos 

supervivientes del Holocausto en Austria recibirán este año un pago compensatorio adicional de unos 

5.000 euros, decidió el Gobierno conservador-ecologista austríaco. [EFE] 

ESPAÑA 

En Cataluña acusaron al PSOE de implicarse en el golpe del 23-F: "Trias dice la verdad, yo lo viví".- 

Mientras socialistas e independentistas negocian la investidura de Pedro Sánchez, el exalcalde de 

Barcelona, Xavier Trias, afirmó que los primeros figuraron en el intento de golpe de Estado en 

1981.  [SPUTNIK] 

Jenni Hermoso acusó a la Federación Española de Fútbol de amenazas.- Así reaccionó la jugadora a 

las declaraciones de la entrenadora Montse Tomé, quien dijo que no la convocaba a los juegos de 

La Roja para protegerla. Al menos 15 de las 23 seleccionadas han dicho que no jugarán si no hay 

cambios en la federación. [TELEMUNDO] 

FRANCIA 

Rey Carlos III fue recibido con pompa en su visita de Estado de tres días a Francia.- El líder de la 

corona británica, junto a su esposa Camila Parker, inició una visita de Estado a Francia, pospuesta 

desde el pasado marzo por las fuertes protestas contra la reforma a las pensiones.  [FRANCE 24, 

EUROPA PRESS, EFE] 

Papa viajó a Marsella para hablar de inmigración, pero ¿lo escuchará Europa?.- 10 años después de 

la histórica visita de Francisco a la isla italiana de Lampedusa para mostrar su solidaridad con los 

migrantes, el Papa se reúne en Francia con obispos católicos del Mediterráneo para hacer un 

llamado más unitario. [AP] 

ITALIA 

Tensión entre la policía y ex beneficiarios de la renta ciudadana en una protesta en Roma.- La protesta 

en Roma de cientos de parados y antiguos beneficiarios de la Renta de Ciudadanía, un polémico 

subsidio para familias de bajos ingresos suprimido por la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, ha 

vivido momentos de tensión debido a los enfrentamientos registrados entre agentes de la policía y 

manifestantes. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Gobierno británico indicó que revisará a la baja algunos de sus objetivos climáticos.- El primer ministro 

británico, Rishi Sunak, rebajará algunos de los compromisos climáticos británicos con el argumento 

de que el país debe combatir el cambio climático sin penalizar a los trabajadores y los consumidores. 

[AP, SWISSINFO] 

RUSIA 

Putin anunció que viajará a China en octubre.- El dirigente ruso, Vladimir Putin, anunció que viajará a 

China en octubre, invitado por su homólogo Xi Jinping. En Pekín, Putin participará en el foro "Un 

cinturón, una ruta", que busca resucitar la ruta de la seda y al que asistirán otros dirigentes 

internacionales. [DW] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

ONU instó al Talibán afgano a frenar las torturas y proteger los derechos de los detenidos.- Naciones 

Unidas dijo que documentó más de 1.600 casos de violaciones de derechos humanos cometidas por 

las autoridades en Afganistán durante arrestos y detenciones, e instó al gobierno Talibán a frenar las 

torturas y a proteger los derechos de los apresados. [AP] 

ARABIA SAUDITA 

Arabia Saudí y hutíes discutieron en Riad "opciones y alternativas" para acabar la guerra en Yemen.- 

Representantes del Gobierno de Arabia Saudí y de los rebeldes chiíes hutíes concluyeron la segunda 

ronda de conversaciones en Riad para llegar a un acuerdo que ponga fin a la cruenta y larga guerra 

en el Yemen, en la que se discutieron "opciones y alternativas" entre las partes para alcanzar la paz. 

[SWISSINFO] 

AZERBAIYÁN 

Decretado un alto el fuego en Nagorno Karabaj tras un día de ofensiva de Azerbaiyán.- Las 

autoridades de la autoproclamada república de Nagorno Karabaj anunciaron un alto el fuego 

propuesto por el contingente de paz ruso desplegado en la región después de que los últimos 

combates se hayan saldado con al menos 32 muertos en el marco de una operación militar puesta 

en marcha por Azerbaiyán. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, DW, SWISSINFO, SPUTNIK] 

Unión Europea  pidió a Azerbaiyán garantizar seguridad de armenios de Nagorno Karabaj.- El 

presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, solicitó al presidente azerbaiyano, Ilham Alíev, que 

su país garantice los derechos y la seguridad de los armenios que viven en la disputada región de 

Nagorno Karabaj (Alto Karabaj), donde se llevó a cabo una ofensiva militar. [SWISSINFO]   

Kremlin rechazó denuncias de "limpieza étnica" a manos de Azerbaiyán en Nagorno Karabaj.- El 

Kremlin rechazó las denuncias armenias de "limpieza étnica" a manos de Azerbaiyán en la disputada 

región de Nagorno Karabaj tras el acuerdo alcanzado entre ambos bandos para el cese de las 

hostilidades. [SWISSINFO] 

CHINA 

Potentes tornados dejaron al menos 10 muertos y cuatro heridos tras su paso por China.- Las ciudades 

de Suqian y Yancheng, en el este de ese país, fueron azotadas por dos tornados registrados con unas 

horas de diferencia, dejando víctimas mortales y varios lesionados de gravedad. [TELEMUNDO] 

COREA DEL SUR 

Yoon y secretario general de la ONU hablaron sobre Corea del Norte y Ucrania.-  El presidente de 

Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, se reunió, en Nueva York, con el secretario general de la ONU, António 

Guterres, y expresó su deseo de seguir trabajando con el organismo mundial para disuadir las 

provocaciones de Corea del Norte y mejorar sus condiciones de derechos humanos. [YONHAP] 

IRÁN 

Presidente de Irán: la hegemonía de Occidente es anacrónica.- El presidente de Irán, Ebrahim Raisi, 

criticó la hegemonía de Occidente, la tildó de anacrónica y aseguró que no está a la altura de las 

circunstancias del mundo actual. [TELESUR] 

 
 

https://apnews.com/world-news/general-news-47172f809d721f1d7ea35542b47a6213
https://www.swissinfo.ch/spa/yemen-conflicto_a-saud%C3%AD-y-hut%C3%ADes-discuten-en-riad--opciones-y-alternativas--para-acabar-la-guerra-en-yemen/48828504
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridades-nagorno-karabaj-acceden-alto-fuego-ultimos-combates-azerbaiyan-20230920114320.html
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20230920-azerbaiy%C3%A1n-y-armenia-alcanzan-un-alto-al-fuego-en-nagorno-karabaj
https://www.dw.com/es/azerbaiy%C3%A1n-y-separatistas-de-armenia-anuncia-alto-al-fuego-en-nagorno-karabaj/a-66873721
https://www.swissinfo.ch/spa/azerbaiy%C3%A1n-armenia_pacificadores-rusos-mueren-en-un-ataque-contra-un-veh%C3%ADculo-militar-en-nagorno-karabaj/48828484
https://sputniknews.lat/20230920/defensa-rusa-mueren-militares-rusos-de-las-fuerzas-de-paz-en-el-bombardeo-en-nagorno-karabaj-1143921330.html
https://www.swissinfo.ch/spa/armenia-azerbaiy%C3%A1n_la-ue-pide-a-azerbaiy%C3%A1n-garantizar-la-seguridad-de-los-armenios-de-nagorno-karabaj/48828420
https://www.swissinfo.ch/spa/azerbaiy%C3%A1n-armenia_el-kremlin-rechaza-denuncias-de--limpieza-%C3%A9tnica--a-manos-de-azerbaiy%C3%A1n-en-nagorno-karabaj/48828452
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/desastres-naturales/video/potentes-tornados-dejan-al-menos-10-muertos-y-4-heridos-tras-su-paso-por-china-tmvo12415015
https://sp.yna.co.kr/view/ASP20230920001300883?section=national/index
https://www.telesurtv.net/news/presidente-iran-hegemonia-occidente-anacronica-20230920-0001.html


 21 de septiembre de 2023 

Parlamento iraní aprobó ley que endurece el castigo a las mujeres que no usen velo.- El Parlamento 

de Irán aprobó un proyecto de ley que endurece las penas contra las mujeres y niñas que violen el 

estricto código de vestimenta en el país, incluida la obligatoriedad del uso del velo. El texto legislativo 

debe ser ahora ratificado para su entrada en vigor por el Consejo de los Guardianes, organismo 

compuesto por 12 miembros, seis juristas y seis clérigos, que revisa la legislación adoptada por el 

hemiciclo y tiene capacidad de veto. [EL PAÍS, DW, EUROPA PRESS, EFE] 

ISRAEL 

Murieron al menos seis palestinos en combates con Israel, según fuentes palestinas de salud.- Seis 

palestinos murieron en operaciones militares israelíes en la ocupada Cisjordania y enfrentamientos en 

la Franja de Gaza, dijeron funcionarios palestinos de salud, un nuevo repunte en la ola de violencia 

que sufre la región desde hace más de un año. Al menos tres de ellos fueron reclamados como 

combatientes. [AP, FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

LIBIA 

Consejo de Estado libio exigió una investigación internacional sobre el desastre de Derna.- El Consejo 

Supremo de Estado de Libia (Cámara alta del Parlamento) pidió una investigación internacional 

exhaustiva sobre las causas del desastre ocurrido en la ciudad de Derna, en el este del país, 

devastada una semana atrás por el ciclón Daniel que provocó al menos 11.000 muertes y más de 

10.000 desaparecidos y 40.000 desplazados. [SWISSINFO] 

ONU alertó de un "aumento significativo" de migrantes irregulares de Egipto a Libia.- Naciones Unida 

alertó sobre el "aumento significativo" de migrantes registrados ante la Agencia de las Naciones 

Unidas para los Refugiados que han cruzado "irregularmente" la frontera de Egipto a Libia durante los 

primeros ocho meses del año. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Papa Francisco: la esclavitud no es "un recuerdo del pasado".- El pontífice hizo un llamado a que se 

deje de "asfixiar" a África porque "no es una mina que explotar ni una tierra que saquear". En el 

continente "se ha desencadenado un colonialismo económico, igualmente esclavizador". [DW] 
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